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 10.10.2024 17:18 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Газпром" подписал меморандум о возможности роста поставок газа в Венгрию 
/Обновлено, добавлена информация после третьего абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. "Газпром" и Венгрия подписали меморандум о 
взаимопонимании о возможности роста поставок газа из России в республику, сообщила 
российская компания по итогам встречи ее главы Алексея Миллера и министра иностранных 
дел и внешней торговли Венгрии Петера Сийярто. 
"Стороны обсудили вопросы поставок газа и перспективы развития сотрудничества в газовой 
сфере. Отмечена высокая значимость поставок российского газа для обеспечения 
энергетической безопасности Венгрии", - говорится в сообщении по итогам встречи в рамках 
Петербургского международного газового форума. 
"На встрече в присутствии Алексея Миллера и Петера Сийярто подписан меморандум о 
взаимопонимании в отношении возможности увеличения поставок российского газа в 
Венгрию", - отмечает "Газпром". 
Ранее Сийярто сообщил, что соглашение с "Газпромом" позволит обеспечить конкурентный 
уровень цен на энергию. Россия остается основным поставщиком газа стране. В октябре 2022 
года между венгерской MVM и "Газпромом" была достигнута договоренность об увеличении 
поставок по южному маршруту через Турцию, а транспортировка газа через Украину начала 
сокращаться. В 2022 году по "Турецкому потоку" и его продолжению через Болгарию и 
Сербию в Венгрию поступило 4,8 млрд кубометров газа. Как сообщал Сийярто, в 2023 году 
этот показатель увеличился до 5,6 млрд кубометров. 
 
 

 10.10.2024 22:30 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
РФ может через 2-3 года стать мировым лидером в криптомайнинге, обогнав США - BitRiver 
Уточняется должность спикера в первом абзаце, добавлен бэкграунд (предпоследний абзац). 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Россия через два-три года может обогнать США и 
занять первое место в мире по объемам промышленного майнинга криптовалют за счет 
развития генерации электроэнергии из попутного нефтяного газа (ПНГ), заявил заместитель 
генерального директора по финансам и инвестициям крупнейшего в РФ оператора 
майнинговых дата-центров BitRiver Александр Волков. 
"Сейчас у России есть все шансы опередить США по объемам промышленного майнинга 
благодаря использованию попутного газа. На сегодняшний день майнинг в России потребляет, 
по оценкам, 2,5 ГВт. А США потребляет 7 ГВт. На горизонте 2-3 года, благодаря собственной 
генерации из попутного нефтяного газа, российские майнеры могут выйти в лидеры, оставив 
США позади", - сказал он на сессии Петербургского международного газового форума, 
напомнив, что Штаты сейчас занимают первое место в мире по майнингу, а Россия - второе. 
В ходе мероприятия первый заместитель председателя комитета Госдумы по энергетике, 
президент Российского газового общества (РГО) Павел Завальный рассказал, что 
использование ПНГ для выработки энергии для нужд крупных вычислительных систем, ЦОД и 
майнинга может стать взаимовыгодным решением. 
Нефтедобывающие компании, способствуя созданию таких предприятий рядом с 
месторождениями, смогут монетизировать попутный нефтяной газ, сократить его сжигание на 
факелах и снизить выбросы парниковых газов. Майнеры же получат генерирующие мощности, 
созданные именно под них и гарантированно поставляющие необходимый объем 
электроэнергии по привлекательным ценам, объяснил Завальный. 
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По словам представителя BitRiver, принятый закон о майнинге позволит нефтегазовым 
компаниям системно и активно сотрудничать с дата-центрами, что дает большой потенциал для 
развития отрасли майнинга криптовалют. 
Волков отметил, что майнинг для России - это ликвидность для международных финансовых 
расчетов, монетизация неиспользуемой электроэнергии, утилизация ПНГ и, в связи с этим, 
решение экологических проблем, а также фундамент для энергоемких вычислений, которые 
применяются в большом количестве современных отраслей экономики. 
Власти РФ в этом году приняли закон, который позволит с ноября легализовать в стране 
майнинг криптовалют. Закон позволяет заниматься майнингом российским юрлицам и 
индивидуальным предпринимателям, включенным в реестр Минцифры. Россияне, не 
являющиеся ИП, смогут заниматься майнингом цифровой валюты без включения в реестр, если 
не превышают установленные правительством РФ лимиты энергопотребления. При этом закон 
запрещает рекламу криптовалют и предложение их неограниченному кругу лиц. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 
 

 10.10.2024 14:03 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Турция работает с "Газпромом" по вопросу газового хаба, заявили в Анкаре 
Министр Байрактар: Турция работает с "Газпромом" по вопросу газового хаба 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Турция тесно работает с "Газпромом" по вопросу 
газового хаба, надеется, что в следующие несколько месяцев эта тема получит развитие, заявил 
министр энергетики и природных ресурсов страны Алпарслан Байрактар.  
"Мы работаем тесно с "Газпромом" по этому проекту. Я надеюсь, что в следующие несколько 
месяцев мы увидим развитие", - сказал он в ходе выступления на газовом форуме в Петербурге. 
Турция близка к реализации проекта газового хаба, необходимая инфраструктура имеется, 
заявил в июле Байрактар. Глава комитета Госдумы по энергетике Павел Завальный в июне 
после рабочего визита в Турцию в составе думской делегации заявил журналистам, что 
решения по строительству проекта газового хаба в Турции будут приняты в текущем году, есть 
высокая заинтересованность в нем, проект надежен, безопасен и не будет подвергнут санкциям. 
Анкара надеется, что газовый хаб позволит ей стать центром определения цен на газ, при 
инвестициях в инфраструктуру Турция сможет увеличить объемы импорта природного газа до 
70-80 миллиардов кубометров с нынешних 50 миллиардов, говорил ранее Байрактар. По его 
словам, в ближайшее время Анкара продолжит работу между "Газпромом" и турецкой BOTAŞ 
по вопросу создания хаба.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 
 
 

 10.10.2024 13:09 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Миллер: на европейском газовом рынке идет искусственное разрушение спроса на газ 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Глава "Газпрома" Алексей Миллер оценил состояние 
европейского газового рынка как плохое, отметив, что сейчас там идет искусственное 
разрушение спроса на газ.  
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"Плохо... То, что происходит на европейском газовом рынке, уже получило устойчивое 
определение - это искусственное разрушение спроса на газ", - сказал он, выступая на пленарной 
сессии Петербургского международного газового форума. 
Он отметил, что есть и более "жесткие оценки". Так, некоторые эксперты говорят, что это 
можно назвать "энергетическое самоубийство Европы. А другие утверждают, что 
"экономический локомотив превратился в больного человека Европы".  
"И, знаете, с этими словами можно согласиться", - добавил Миллер.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 12:50 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Венгрия удовлетворена сотрудничеством с Россией, заявил Сийярто 
Сийярто: Венгрия удовлетворена сотрудничеством с Россией в энергетике 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Будапешт полностью удовлетворен сотрудничеством в 
энергетике с Россией, лучших предложений еще не было, заявил глава МИД Венгрии Петер 
Сийярто. 
"Мы абсолютно удовлетворены поставками, удовлетворены продолжающимся 
сотрудничеством между Россией и Венгрией, "Газпромом" и Венгрией. Контракты имеются, 
поставки осуществляются вовремя... Есть более выгодная альтернатива? Я должен сказать, что 
нет", - сказал Сийярто на пленарной сессии Петербургского международного газового форума. 
Он добавил, что Будапешту не поступали более выгодные, дешевые и надежные предложения 
по газу. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 11.10.2024 10:23 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Красноярский край расширит использование природного газа 
КЕМЕРОВО, 11 окт - РИА Новости. ПАО "Газпром" и правительство Красноярского края на 
полях Петербургского международного газового форума подписали соглашение о расширении 
использования природного газа и развитии рынка газомоторного топлива региона, сообщает 
управление пресс-службы губернатора и правительства края. 
"На полях Петербургского международного газового форума состоялось подписание 
соглашения между Красноярским краем и ПАО "Газпром" о расширении использования в 
регионе природного газа в качестве моторного топлива и развитии рынка газомоторного 
топлива. Подписи под документом поставили Губернатор Михаил Котюков и председатель 
Правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер", – говорится в сообщении.  
Уточняется, что среди целей документа – улучшение качества окружающей среды в регионе. 
Стороны проработают возможность реализации совместных проектов по переводу 
регионального транспорта на природный газ. Перечень конкретных мероприятий и сроки их 
исполнения будут закреплены соответствующей дорожной картой.  
"Подписанное соглашение - предметный документ, который конкретизирует наше 
сотрудничество с компанией по развитию программы и инфраструктуры для перевода 
общественного транспорта на газомоторное топливо. Красноярский край уже планирует 
приобретать автобусы, которые будут работать на природном газе, а компания "Газпром" 
гарантирует нам стабильные бесперебойные поставки этого топлива в Красноярск, чтобы эти 
автобусы начали работать на городских маршрутах", – цитирует Котюкова пресс-служба. 
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Указывается, что в этом году для Ачинска уже приобретено 10 автобусов, работающих на газе. 
Еще 200 таких автобусов будут приобретены для Красноярска. Сейчас рассматривается 
возможность размещения на территории города двух заправочных пунктов.  
Детали дальнейшего сотрудничества Красноярского края и ПАО "Газпром" в этом направлении 
Котюков обсудил с руководством ООО "Газпром газомоторное топливо". Отмечается, что 
потенциал использования этого вида топлива не ограничивается общественным транспортом. В 
регионах РФ, где развит этот рынок, планируется перевод на газомоторное топливо комбайнов, 
тракторов, грузовиков и других видов техники, которые используются в сельском хозяйстве, 
строительстве и других сферах.  
В 2025 году планируется запуск комплекса по производству сжиженного природного газа в 
Томской области, это будет ближайший для Красноярского края завод СПГ. С его открытием 
появятся новые возможности для развития рынка СПГ в Сибири, добавляется в сообщении.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке 
Минпромторга, Минэнерго РФ и правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых 
ассоциаций и объединений. 
 

 15.10.2024 04:07 РИА Новости. Международные новости Регион: Москва 
Венгрия и "Газпром" обсуждают сделку на 2025 год о допзакупках Будапештом газа - МИД 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 15 окт - РИА Новости. Венгрия и "Газпром" обсуждают сделку на 2025 год о 
дополнительных закупках Будапештом газа при сохранении конкурентной цены - для 
увеличения объемов импортируемого топлива планируется задействовать весь потенциал 
"Турецкого потока", заявил в интервью РИА Новости глава венгерского МИД Петер Сийярто. 
На газовом форуме в Санкт-Петербурге "Газпром" и венгерская энергокомпания MVM 10 
октября подписали меморандум о взаимопонимании в отношении возможности увеличения 
поставок российского газа в Венгрию. 
"По сути мы увеличиваем объем. Мы уже подписали одно (допсоглашение - ред.) на последний 
квартал этого года, который охватывает дополнительные объемы (газа – ред.) по цене, 
гарантирующей конкурентоспособность ценообразования. Сейчас мы ведем переговоры о 
сделке на следующий год", - сказал Сийярто. 
По его словам, сделка будет заключаться в увеличении закупаемых объемов. 
"Это становится возможным благодаря пропускной способности газопровода "Турецкий 
поток". Мы воспользуемся всей пропускной способностью, что позволит нам увеличить 
объемы по всем коммерческим контрактам", - отметил он. 
Глава венгерского МИД добавил, что подписанный в Санкт-Петербурге меморандум о 
взаимопонимании с "Газпромом" закрепляет и на будущие годы практику допсоглашений к 
долгосрочным контрактам, которые гарантируют конкурентность цены. 
Честное сотрудничество между "Газпромом" и Венгрией было стабильной основой для 
безопасного снабжения страны, за весь длительный срок взаимодействия Будапешт не 
сталкивался с проблемами, подчеркнул Сийярто. 
Венгрия и "Газпром" в сентябре 2021 года подписали контракты на поставки 4,5 миллиарда 
кубометров газа в год в течение последующих 15 лет, из этого объема 3,5 миллиарда 
кубометров газа в год приходятся на маршрут через Сербию (из "Турецкого потока") и 1 
миллиард - через Австрию. Контрактный объем соответствует примерно 12,3 миллиона 
кубометров газа в сутки. В августе 2022 года Сийярто заявил, что подписан договор с 
"Газпромом", согласно которому в страну с 1 сентября будет поступать дополнительно 5,8 
миллиона кубометров газа ежедневно через "Турецкий поток" и Сербию. В ходе его визита в 
Москву в марте 2023 года было заявлено, что договор о доппоставках будет продлен. 
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 11.10.2024 10:21 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Мазур: семь тысяч домов газифицируют в Томской области за три года 
ТОМСК, 11 окт – РИА Новости. Семь тысяч домов и дачные участки в ближайшие три года 
подключат к газу в Томской области в рамках социальной газификации, сообщил в пятницу 
губернатор региона Владимир Мазур. 
Вопросы социальной газификации в регионе глава Томской области обсудил на Петербургском 
международном газовом форуме с министром энергетики Сергеем Цивилевым. 
"Запланировали в ближайшие три года подключить к газу еще 7 тысяч домов и по поручению 
президента газифицировать мичуринские участки. Построим сети в 40 садовых обществах. 
Сейчас специалисты занимаются оформлением земель, после чего сразу приступят к 
проектированию", - написал Мазур в своем Telegram-канале.  
Губернатор сообщил, что с начала социальной газификации в регионе специально построено 
840 километров газораспределительных сетей в 94 населенных пунктах. Техническая 
возможность подключить экологичное топливо сегодня есть у 25 тысяч семей, а 9 тысяч уже 
отапливают дома газом.  
"Помогаем ветеранам, инвалидам, участникам СВО, многодетным и семьям с небольшим 
достатком приобрести оборудование и подвести трубу от границы земельного участка к дому. 
Только в этом году поддержали 1100 семей", - написал глава региона.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 
 

 10.10.2024 18:10 РИА Новости. Экономика Регион: Москва 
"Газпром" подписал документы по расширению сотрудничества с промышленными 
предприятиями 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" в рамках Петербургского международного 
газового форума (ПМГФ) подписал документы по расширению сотрудничества с российскими 
промышленными предприятиями, сообщила компания. 
"Газпром" и Ярославская область подписали дорожную карту по расширению использования 
высокотехнологичной, в том числе импортозамещающей, продукции региональных 
производителей в интересах компании", – говорится в сообщении в Telegram-канале компании. 
Уточняется, что это первый подобный документ между компанией и регионом. Он рассчитан на 
2024-2027 годы. 
Также Меморандум о сотрудничестве подписали "Газпром" и "Апатит". "Компании 
заинтересованы в развитии длительных партнерских отношений при поставках серы 
производства группы "Газпром" на перерабатывающие мощности АО "Апатит", – отмечается в 
сообщении. 
Соглашение о стратегическом партнерстве и сотрудничестве также подписали "Газпром" и 
"ОДК". Стороны будут работать над организацией серийного производства, обслуживания и 
ремонта отечественных газотурбинных двигателей серии "АЛ". Образец двигателя АЛ-41СТ-25 
представлен на площадке ПМГФ-2024. 
Также на площадке ПМГФ-2024 "Газпром" и "Вертолеты России" представили вертолет 
бизнес-класса для перевозки до 10 пассажиров на дальние расстояния – более 800 км. 
Модификация выполнена на базе вертолета отечественного производства Ми-171А3. 
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Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 18:19 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
"Газпром" подписал ряд документов с Белоруссией и промышленными предприятиями страны 
МОСКВА, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" подписал ряд документов по развитию 
сотрудничества с правительством Белоруссии и промышленными предприятиями страны в 
рамках Петербургского международного газового форума (ПМГФ-2024), сообщила пресс-
служба компании. 
"ПМГФ-2024: подписаны документы по развитию сотрудничества между "Газпромом", 
Правительством Беларуси и промышленными белорусскими предприятиями", - говорится в 
сообщении. 
Согласно пресс-релизу, Алексей Миллер и вице-премьер Белоруссии Виктор Каранкевич 
подписали меморандум о сотрудничестве. Документ направлен на разработку и освоение 
выпуска высокотехнологичной и импортозамещающей продукции белорусских производителей 
для нужд "Газпрома". 
Также Миллер, губернатор Ленинградской области Александр Дрозденко и министр 
энергетики Белоруссии Алексей Кушнаренко подписали меморандум о взаимопонимании. 
Стороны проработают вопросы производства, поставки и обслуживания оборудования 
белорусских предприятий для реализации проектов газификации на территории Ленинградской 
области. 
Кроме того, "Газпром гелий сервис" и "Маз" - управляющая компания холдинга "Белавтомаз" - 
подписали соглашение о намерениях. Компании изучат перспективы совместной работы при 
поставках сжиженного природного газа для нужд автомобильного завода. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 
 

 10.10.2024 18:04 РИА Новости. Международные новости Регион: Москва 
"Газпром" и CNPC подписали приложение к договору по "дальневосточному" маршруту 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" и китайская CNPC подписали 
Координационное соглашение – приложение к договору по "дальневосточному" маршруту, 
сообщил "Газпром". 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума – 2024 ПАО "Газпром" и 
китайская компания CNPC подписали координационное соглашение – приложение к 
долгосрочному договору купли-продажи природного газа по "дальневосточному" маршруту", – 
говорится в сообщении в Telegram-канале компании. 
Отмечается, что документ, в частности, регулирует взаимодействие сторон при эксплуатации 
смежных газопроводных систем при осуществлении будущих поставок российского газа в 
Китай. 
Соглашение подписано в присутствии председателя правления ПАО "Газпром" Алексея 
Миллера. 
Долгосрочный договор купли-продажи природного газа по "дальневосточному" маршруту 
подписан в феврале 2022 года. После выхода проекта на полную мощность объем поставок 
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российского трубопроводного газа в Китай увеличится на 10 миллиардов кубометров и в 
совокупности достигнет 48 миллиардов кубометров в год. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 09.10.2024 19:31 РИА Новости. Международные новости Регион: Москва 
Товарооборот между РФ и Аргентиной снизился за два года в два раза - представитель 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт - РИА Новости. Товарооборот между Россией и Аргентиной за два года 
снизился в два раза, такая тенденция сохраняется, заявил торговый представитель РФ в Буэнос-
Айресе Виталий Кондратенко . 
"Товарооборот по сравнению с 2021 годом в 2023 году упал более чем в два раза. В 2021 году 
(товарооборот - ред.) был более миллиарда долларов, в 2023 году - менее 600 миллионов 
долларов. Тенденция на снижение нашего товарооборота, к сожалению, продолжается", - сказал 
он в ходе своего выступления на газовом форуме. 
При этом, по словам Кондратенко, интерес Аргентины к сотрудничеству с Россией остается, 
особенно на уровне провинций и отдельных представителей бизнеса. 
"Поэтому, если мы будем говорить о сотрудничестве в сфере лития, это должно происходить по 
большей части без участия аргентинского государства и между представителями частных 
компаний", - добавил он. 
Петербургский международный газовый форум – 2024  проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 
 

 10.10.2024 17:00 РИА Новости. Экономика Регион: Москва 
Минэнерго РФ ожидает поставки газа на внутренний рынок в 2024 г выше 500 млрд кубов 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Объем поставок газа российским потребителям по 
итогам 2024 года может превысить 500 миллиардов кубометров, прогнозирует глава Минэнерго 
РФ Сергей Цивилев . 
В прошлом году на российский рынок был поставлен 501 миллиард кубометров газа, что на 
3,5% выше уровня 2022 года. 
"В этом году эта цифра может превысить 500 миллиардов кубометров. Не в последнюю очередь 
этому способствует спрос со стороны промышленных потребителей, электроэнергетики и 
металлургии", - сказал министр журналистам в кулуарах Петербургского международного 
газового форума, отвечая на вопрос об объемах поставок газа на внутренний рынок в 2024 году. 
Цивилев подчеркнул, что более 75% добываемого в стране газа потребляется на внутреннем 
рынке. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Форум принимает 
около 25 тысяч участников из 54 стран. Мероприятие проходит при поддержке Минпромторга 
и Минэнерго РФ, правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых ассоциаций и 
объединений. 
 

 09.10.2024 15:14 РИА Новости. Экономика Регион: Москва 
Энергокомпании из КНР заинтересованы в выходе на рынок РФ - комитет по торговле 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт - РИА Новости. Все больше китайских компаний, в том числе 
энергетических, заинтересованы в выходе на российский рынок, заявил генеральный 
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представитель Китайского комитета содействия развитию международной торговли (CCPIT) в 
РФ Гао Ци. 
"Сейчас все больше и больше китайских компаний, в том числе и энергетических, хотят 
выходить на российский рынок. Сначала они хотят узнать деловую среду страны и 
одновременно найти возможности для сотрудничества. Китайские компании хотят найти 
надежных, мощных партнеров", - сказал он в ходе выступления по ВКС на Петербургском 
международном газовом форуме. 
Китайский комитет содействия развитию международной торговли также рассчитывает на 
установление и укрепление прямых связей с российскими энергетическими предприятиями, 
добавил Гао Ци. 
Петербургский международный газовый форум – 2024 проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 02.10.2024 17:38 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
Переговоры Сербии и РФ по снабжению газом ожидаются в первом квартале 2025 г – Србиягаз 
БЕЛГРАД, 2 окт – РИА Новости. Переговоры Сербии и России по новому договору о поставках 
природного газа ожидаются в первом квартале 2025 года, до этого предстоит обсудить 
снабжение сербских потребителей дополнительными объемами газа для предстоящего 
отопительного сезона, заявил гендиректор госкомпании "Србиягаз" Душан Баятович. 
Президент РФ Владимир Путин в ходе переговоров 4 сентября с вице-премьером Сербии 
Александром Вулиным заявил, что намерен обсудить договоры по поставкам газа в Сербию, 
сроки которых истекают в марте 2025 года. Глава сербской газовой госкомпании принял 
участие в Российской энергетической неделе, проходившей 26-28 сентября в Москве. 
"Думаю, что это (переговоры с "Газпромом" - ред.) будет в первом квартале следующего года, 
сейчас только предварительно будем разговаривать. Я чувствую уверенность. Почему кто-то 
может быть не заинтересован в том, чтобы продавать газ в Юго-Восточную Европу?" - сказал 
Баятович в эфире Радио и телевидения Сербии. 
По его словам, в первую очередь необходимо решить вопрос поставок дополнительных 
объемов газа в Сербию для предстоящего отопительного сезона, однако, как заявляли в Киеве, 
Украина не планирует продлевать контракт на транзит газа с "Газпромом" после 31 декабря 
2024 года. 
"Когда отключится от транспорта газа Украина, все перейдут на "Балканский поток" 
(газопровод в Болгарии, туда поступает газ из РФ через "Турецкий поток" - ред.), тогда каждый 
кубометр газа будет куплен. Это нам создаст проблемы, потому что очень растет потребление 
газа в Сербии. Мы как-то решим вопрос дополнительных объемов в переговорах с 
"Газпромом". Поеду в Санкт-Петербург на Международный газовый форум 8-11 октября, 
надеюсь там договориться о дополнительных объемах, так что Сербия может считать себя 
обеспеченной газом", - сказал глава "Србиягаза". 
Он отметил, что поставки газа зимой необходимы в том числе для производства электроэнергии 
"Электроиндустрией Сербии" и ТЭС "Газпром энергохолдинга" в городе Панчево. 
"Мы также договорились о новом миллионе кубометров газа в сутки из Азербайджана с 1 
ноября до 31 марта. На хранении в Венгрии 163 миллиона кубометров, 390 миллионов 
кубометров в (подземном хранилище газа на севере Сербии – ред.) Банатски-Двор, так что 
резервы полны… А вскоре и российская сторона завершит закачку 390 миллионов кубометров 
газа в свою половину ПХГ Банатски-Двор", - сообщил Баятович, добавив, что Сербия также 
зарезервировала 300 миллионов кубометров в терминале сжиженного природного газа в 
греческом Александруполисе. 
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По его словам, цена природного газа на биржах будет в предстоящем периоде колебаться от 
350 долларов до 450 долларов за тысячу кубометров, что не отразится на ценах для сербских 
потребителей. 
Россия в 2023 году поставила Сербии 2,68 миллиарда кубометров газа, в 2024 году объем 
поставок должен превысить 3 миллиарда кубометров, по данным Баятовича. В декабре 2023 
года гендиректор "Србиягаза" сообщил в интервью РИА Новости о договоренности с 
"Газпромом" увеличить объемы поставок зимой с 6 миллионов кубометров до 11 миллионов 
кубометров в сутки. Такие условия действуют по договору до июня 2025 года, при этом цена 
рассчитывается по нефтяной формуле, что делает этот газ "самым дешевым в Европе", около 
300 долларов за 1 тысячу кубометров, сказал он. 
 

 09.10.2024 16:21 РИА Новости. Главное Регион: Москва 
"Газпром" запустил установку деэтанизации конденсата на 8 млн тонн на уренгойском заводе 
Расширен второй абзац, добавлены подробности (третьим, пятым и шестым). 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт - РИА Новости. "Газпром" запустил установку деэтанизации конденсата 
на 8 миллионов тонн в год на Уренгойском заводе по подготовке конденсата к транспорту, 
передает корреспондент РИА Новости. 
"Разрешаю, начинайте", – сказал председатель правления "Газпрома" Алексей Миллер на 
церемонии запуска в рамках Петербургского международного газового форума. 
"Сегодня на Уренгойском заводе... мы запускаем новый производственный объект – установку 
для деэтанизации конденсата... Ввод этого объекта увеличит суммарную производительность 
подготовки конденсата к транспорту по сырью до 19,5 миллиона тонн", – отметил генеральный 
директор ООО "Газпром переработка" Айрат Ишмурзин, подчеркнув, что в составе установки 
использовано полностью отечественное оборудование. 
Компания в 2021 году анонсировала, что после аварии на заводе в Уренгое одна из установок 
деэтанизации конденсата будет заменена. Ее мощность составляла 6 миллионов тонн. 
Отмечалось, что производственная мощность установки составит около 8 миллионов тонн в год 
– четыре технологические нитки по 2 миллиона. 
Закладка фундамента будущего объекта состоялась в 2022 году. С мая по октябрь следующего 
года был произведен завоз и монтаж основного технологического оборудования. Выполнялся 
монтаж и наладка средств автоматизации. В июне текущего года получено разрешение на 
подачу топливного газа и начались пуско-наладочные работы под нагрузкой. В августе было 
получено разрешение на подачу газового конденсата на всех технологических линиях, 
проведено комплексное опробование УДК-1. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
20 тысяч участников из 53 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 15:35 РИА Новости. Международные новости Регион: Москва 
Политика снижения спроса на газ в Европе бьет по ее промышленности – Миллер 
Добавлены подробности (после третьего абзаца). 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Политика снижения спроса на газ в Европе бьет по ее 
промышленности, в некоторых отраслях за последние полтора года производство упало до 10-
летнего минимума, заявил председатель правления "Газпрома" Алексей Миллер во время 
выступления на Петербургском международном газовом форуме. 
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"Идет целенаправленное разрушение спроса на газ… Динамика понижения потребления газа в 
ЕС и Великобритании за девять месяцев этого года по отношению к аналогичному периоду 
2023 года еще минус 11 миллиардов (кубометров - ред.)", - отметил Миллер. 
"Такая политика привела к тому, что в некоторых отраслях за последние полтора года 
производство снизилось на 10%, эти отрасли вышли на 10-летние минимумы производства... 
Все это в конечном итоге сильно бьет по европейской промышленности", – добавил он. 
Однако надо каким-то образом сводить газовый баланс, продолжил Миллер. "Если идет 
снижение объема поставок, кто-то должен быть крайним, кто-то должен пострадать. 
Европейский союз ничего лучше придумать не смог, по-видимому, они выбрали крайней свою 
европейскую промышленность", – сказал он. 
Речь идет не просто о европейской промышленности, а о "хребтах становления экономики 
Европейского союза", подчеркнул Миллер. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 18:07 РИА Новости. Экономика Регион: Москва 
"Газпром" подписал ряд документов по развитию газоснабжения в регионах РФ 
МОСКВА, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" подписал ряд документов по развитию 
газоснабжения, газификации и газомоторного рынка в регионах России в рамках 
Петербургского международного газового форума (ПМГФ-2024), сообщила пресс-служба 
компании. 
"ПМГФ-2024: подписаны документы по развитию газоснабжения, газификации и 
газомоторного рынка в регионах России. "Газпром" и Еврейская АО подписали "дорожную 
карту" по подключению города Биробиджана к газопроводу "Белогорск - Хабаровск" до 2032 
года... "Газпром" и Калининградская область подписали соглашение о сотрудничестве. 
"Газпром" обеспечит дальнейшее надежное газоснабжение региональных потребителей, 
продолжит газифицировать города и села, развивать газомоторный рынок", - говорится в 
сообщении. 
Согласно пресс-релизу, также "Газпром" подписал "дорожную карту" по газификации региона с 
Красноярским краем, которая включает в себя мероприятия по газификации Красноярска до 
2028 года. Кроме того, подписано соглашение о расширении использования природного газа в 
качестве моторного топлива. 
Также "Газпром" подписал соглашение о взаимодействии для расширения использования 
природного газа в агропромышленном комплексе региона с Волгоградской областью и 
"РариТЭК Холдинг". В развитие соглашения подписана "дорожная карта" между "Газпром 
гелий сервисом", Волгоградской областью и "РариТЭК Холдингом". В документе - перечень 
конкретных мероприятий по переводу региональной сельхозтехники и оборудования на 
сжиженный природный газ. 
Кроме того, "Газпром гелий сервис" подписал соглашение о сотрудничестве с "УК Полюс". 
Стороны проработают возможность реализации проекта по переводу на сжиженный природный 
газ карьерной техники и автономной газификации котельных АО "Полюс Алдан" в Якутии. 
Сообщается также, что "Газпром" подписал с правительствами Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области "дорожные карты" по развитию рынков газомоторного топлива. Они 
заключены в развитие ранее действовавших документов. "Дорожная карта" с Санкт-
Петербургом рассчитана на 2024-2027 годы, с Ленинградской областью - на 2024-2026 годы. 
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 09.10.2024 22:03 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
Миллер и первый вице-премьер Казахстана обсудили развитие долгосрочного сотрудничества 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт - РИА Новости. Глава "Газпрома" Алексей Миллер и первый вице-
премьер Казахстана Роман Скляр обсудили вопросы развития долгосрочного сотрудничества в 
газовой сфере, сообщил "Газпром". 
Их рабочая встреча состоялась в среду в рамках Петербургского международного газового 
форума. 
"Стороны рассмотрели вопросы развития долгосрочного сотрудничества в газовой сфере. 
Особое внимание было уделено взаимодействию в области поставок, транспортировки и 
переработки газа", – говорится в сообщении в Telegram-канале "Газпрома". 
Поставки российского природного газа потребителям Узбекистана через территорию 
Казахстана начались в октябре 2023 года. Поставки организованы в реверсном режиме по 
специально выделенному маршруту на базе системы магистральных газопроводов "Средняя 
Азия – Центр". 
В ноябре 2023 года "Газпром" и правительство Казахстана подписали соглашение о 
стратегическом сотрудничестве. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября при поддержке 
Минпромторга, Минэнерго, правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых ассоциаций 
и объединений. Форум принимает около 20 тысяч участников из 53 стран. 
 

 10.10.2024 18:36 РИА Новости. Экономика Регион: Москва 
Миллер и министр энергетики Турции обсудили создание международного газового хаба 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Председатель правления "Газпрома" Алексей Миллер и 
министр энергетики и природных ресурсов Турции Альпарслан Байрактар обсудили текущие 
вопросы и перспективы сотрудничества в газовой сфере, включая проект создания 
международного газового хаба, сообщил "Газпром". 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума – 2024 состоялась рабочая 
встреча председателя правления ПАО "Газпром" Алексея Миллера и министра энергетики и 
природных ресурсов Турецкой Республики Альпарслана Байрактара", – говорится в сообщении 
в Telegram-канале компании. 
"Стороны обсудили текущие вопросы и перспективы сотрудничества в газовой сфере, включая 
проект создания международного газового хаба", – также говорится в сообщении. 
На встрече было отмечено, что "Газпром" надежно поставляет газ в Турцию. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
20 тысяч участников из 53 стран. Форум проходит при поддержке Министерства 
промышленности и торговли, Министерства энергетики и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 20:09 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
Миллер и вице-премьер Узбекистана обсудили экспорт российского газа в республику 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Глава "Газпрома" Алексей Миллер и вице-премьер - 
министр экономики и финансов Узбекистана Джамшид Кучкаров в рамках Петербургского 
международного газового форума обсудили ход и перспективы сотрудничества, в том числе 
экспорт российского газа в Узбекистан, сообщает "Газпром". 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума – 2024 состоялась рабочая 
встреча председателя правления ПАО "Газпром" Алексея Миллера и заместителя премьер-
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министра Республики Узбекистан – министра экономики и финансов Джамшида Кучкарова", – 
говорится в сообщении в Telegram-канале компании. 
"Стороны обсудили ход и перспективы сотрудничества. В частности, речь шла об экспорте 
российского газа в Узбекистан", – сообщает компания. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Форум принимает 
около 25 тысяч участников из 54 стран. Мероприятие проходит при поддержке Минпромторга 
и Минэнерго РФ, правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых ассоциаций и 
объединений. 
 

 10.10.2024 16:30 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
"Газпром" к зиме готов – зампред правления Маркелов 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" пока не начал отбор газа из подземных 
хранилищ – "еще тепло", но к зиме готов, сказал заместитель председателя правления, член 
совета директоров компании Виталий Маркелов . 
"К зиме готовы", – сказал он журналистам в кулуарах Петербургского международного 
газового форума (ПМГФ). 
На вопрос о том, начала ли компания отбор из подземных хранилищ газа (ПХГ), он ответил: 
"Нет, ну как, на улице тепло еще". 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 
 

 09.10.2024 14:53 РИА Новости. Экономика Регион: Москва 
"Газпром" и нефтегазовая компания Алжира Sonatrach обсудили сотрудничество в газовой 
сфере 
МОСКВА, 9 окт - РИА Новости. Глава "Газпрома" Алексей Миллер в рамках Петербургского 
международного газового форума-2024 на встрече с генеральным директором алжирской 
нефтегазовой компании Sonatrach Рашидом Хашиши обсудил вопросы сотрудничества в 
газовой сфере, сообщает "Газпром". 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума-2024 состоялась рабочая 
встреча председателя правления ПАО "Газпром" Алексея Миллера и генерального директора 
алжирской государственной нефтегазовой компании Sonatrach Рашида Хашиши. Стороны 
обсудили текущие вопросы сотрудничества в газовой сфере", - говорится в сообщении. 
Алжирская компания Sonatrach - крупнейшая нефтегазовая компания в Африке, занимается 
разведкой, транспортировкой и реализацией нефти и природного газа, контролирует основные 
объемы добычи газа и его оптовую продажу. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 10.09.2024 14:58 РИА Новости. Все новости Регион: Москва 
Сийярто заявил, что планирует посетить Петербургский международный газовый форум в 
октябре 
ЕРЕВАН, 10 сен - РИА Новости. Глава МИД Венгрии Петер Сийярто сообщил РИА Новости, 
что намерен посетить Петербургский международный газовый форум в октябре. 
"Да, я собираюсь", - сказал он в беседе с агентством. 
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Петербургский международный газовый форум пройдет с 8 по 11 октября в Санкт-Петербурге. 
 

 08.10.2024 00:41 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
600 компаний из семи стран представят свои разработки на Газовом форуме в Петербурге 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 8 октября. /ТАСС/. Более 600 компаний из РФ, Китая, Индии, Турции, 
Ирана, Белоруссии и Казахстана представят свои новейшие разработки в сфере добычи, 
переработки и использования природного газа на Петербургском международном газовом 
форуме. С 8 по 11 октября в городе проведут порядка 90 мероприятий с участием 
руководителей федеральных органов власти, ведущих предприятий и научных учреждений, 
пленарная сессия этого года будет посвящена конъюнктуре газового рынка в новых условиях, 
сообщили в пресс-службе оргкомитета форума. 
"В этом году в рамках деловой программы ПМГФ-2024 пройдут более 90 мероприятий - 
конференции, круглые столы, семинары-совещания. Главным событием форума станет 
пленарное заседание "Газовый рынок 2024: контуры нового миропорядка", которое состоится 
10 октября. В ПМГФ-2024 примут участие 600 экспонентов из России, Белоруссии, Китая, 
Индии, Турции, Ирана и Казахстана", - рассказали в пресс-службе. 
Деловая программа 
На форуме в этом году ожидают порядка 22 тыс. участников, программа охватит 19 
тематических направлений, включая новые темы, такие как сотрудничество стран БРИКС и 
ШОС в газовой отрасли, а также логистика и транспорт. Технические сессии будут посвящены 
проектированию и строительству в газовом секторе, добыче и транспортировке газа, 
распределению и потреблению газа, подземному хранению, переработке природного газа и 
газохимии. 
Общеотраслевые дискуссии затронут вопросы устойчивого развития, технологического 
суверенитета, импортозамещения, цифровой трансформации, а также применения 
инвестиционных и финансовых инструментов в сфере топливно-энергетического комплекса. 
Также 8 октября в Мариинском дворце пройдет пленарная сессия "Приоритеты России в 
Арктике" в рамках Международного форума по судостроению и разработке 
высокотехнологичного оборудования для освоения Арктики и шельфа OMR 2024, который 
является частью форума. 
Традиционно в дни ПМГФ будет организован Молодежный день, где руководители 
международных нефтегазовых корпораций встретятся с талантливыми студентами профильных 
вузов для обсуждения перспектив развития газовой промышленности. 
Экспозиция 
На территории Экспофорума в дни мероприятий запланирована экспозиция технологий, 
оборудования и услуг: Международная специализированная выставка "InGAS Stream 2024 - 
инновации в газовой отрасли", Корпоративная выставочная экспозиция "Импортозамещение в 
газовой отрасли", Международная специализированная выставка "Газомоторное топливо", 
Международная специализированная выставка газовой промышленности и технических 
средств для газового хозяйства "Рос-газ-экспо", Международная выставка и конференция по 
судостроению и разработке высокотехнологичного оборудования для освоения Арктики и 
континентального шельфа OMR 2024. 
Одной из новинок, которую презентуют на форуме, станут аэролодка "Север 650К" и 
снегоболотоход "Пикап-Макс". "Колесные амфибии и аэролодки - это ответ российской 
транспортной индустрии на проблемы малой авиации, которая в прошлом обеспечивала 
потребности нефтегазового сектора. Но, в отличие от воздушных судов, амфибии обеспечивают 
бесперебойную доставку людей и грузов в условиях непогоды и отсутствия специальной 
инфраструктуры. Их использование позволяет сократить логистические затраты минимум на 
45%", - рассказал ТАСС директор по развитию КАЗ "Север" Павел Трыков. 
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Также рамках форума "Холдинг Т1" представит собственные решения для цифровизации 
нефтегазовой отрасли, а также продемонстрирует ПАК "Силарон" - программно-аппаратный 
комплекс для безопасного и эффективного автоматизированного управления технологическими 
процессами в промышленности. "ПАК решает важную проблему импортозамещения 
программного обеспечения и аппаратных комплексов для предприятий, работающих с 
критической информационной инфраструктурой (КИИ)", - отметили разработчики. 
 

 10.10.2024 11:13 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
На ПМГФ представили систему цифрового контроля для газораспределения 
Такое решение позволит сократить время и издержки, необходимые для регламентного и 
аварийного обслуживания газового оборудования, а также повысить безопасность объектов, 
сообщил исполнительный директор ПКФ "Экс-форма" Андрей Кучмин 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября . /ТАСС/. Систему полного цифрового контура для 
газораспределительных объектов, собирающую в одной точке все технические данные о 
станциях, установках и отдельных агрегатах, представили на Петербургском международном 
газовом форуме (ПМГФ). Высокотехнологичное отечественное решение такого рода позволит в 
разы сократить время и издержки, необходимые для регламентного и аварийного обслуживания 
газового оборудования, а также повысить безопасность объектов, сообщил ТАСС 
исполнительный директор ПКФ "Экс-форма" Андрей Кучмин. 
"Оператор сможет из одной точки получать всеобъемлющую информацию: параметры, которые 
выдает установка, электронный журнал, какие проводились работы, когда, какие параметры 
выдавались ранее, информация по каждому прибору, в каком году произведен, когда поставлен, 
когда нужно заменять. За 10 минут оператор сможет сделать то, на что раньше приходилось 
тратить как минимум часы, а как максимум дни. Система позволит создавать цифровые 
контуры всех газораспределительных объектов сети для всеобъемлющего контроля 
эксплуатации", - рассказал Кучмин. 
Он отметил, что в системах газораспределения объекты зачастую находятся друг от друга в 100 
км и более, обслуживать их приходится в том числе сложных климатических и транспортных 
условиях. Из-за этого для проведения регламентных работ или реагирования на потенциально 
аварийную ситуацию приходится тратить много времени, группа специалистов может прибыть 
на место с задержкой, особенно, если нужно посетить сразу несколько объектов. Новая система 
позволит сократить издержки как для плановых, так и для внеплановых работ. 
В систему также интегрированы цифровые журналы по проведению различных регламентных 
операций, которые сейчас иногда до сих пор заполняются в бумажном виде. Технология 
интегрирована с оборудованием, каждый элемент помечен цифровыми метками, служба 
эксплуатации в процессе работы с агрегатами на месте также сможет увидеть всю информацию, 
которая необходима. Еще одна часть системы, разработанная ранее - программа виртуального 
обучения новых сотрудников и проверки знаний с полным VR-погружением в цифровой 
двойник объекта, который специалистам предстоит обслуживать. 
Также предприятие представило на ПМГФ мобильную установку редуцирования газа, которая 
позволяет оперативно проводить работы без необходимости прерывать снабжение 
потребителей. В отличие от традиционных систем, требующих закупки дополнительного 
оборудования, неиспользуемого большую часть времени, данное решение более экономное и 
позволяет регулировать поток во время работ в более широком диапазоне. Подобные системы 
распространены на европейском рынке, но в России широко не применялись, это передовое 
комплексное отечественное решение такого рода. 
ПКФ "Экс-форма" - один из ведущих российских разработчиков и производителей 
комплексных решений для нефтегазовой и энергетической отрасли, обеспечивающий 
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оборудованием газораспределительные системы ПАО "Газпром", "Лукойл", "Роснефть", 
"Транснефть" и других предприятий в 85 регионах России. 
О форуме 
Петербургский международный газовый форум - одно из самых авторитетных бизнес-событий 
газовой индустрии, которое ежегодно собирает ведущих представителей мирового сообщества. 
В 2024 году Форум, проходящий с 8 октября по 11 октября, собрал около 22 тыс. участников.  
 
 

 10.10.2024 13:38 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Глава "Газпрома" рассказал о состоянии рынка газа Европы без российского газа 
Алексей Миллер отметил, что Европа целенаправленно разрушает спрос на газ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Глава "Газпрома" Алексей Миллер назвал плохим 
состояние газового рынка Европы, которая целенаправленно разрушает спрос на газ и, по 
некоторым оценкам, совершает "энергетическое самоубийство" и деиндустриализируется. 
"Плохо. То, что происходит на европейском газовом рынке, уже получило устойчивое 
определение - "искусственное разрушение спроса на газ", - сказал Миллер на Международном 
газовом форуме. 
"Но есть и более жесткие оценки, и мнения экспертов. Некоторые говорят, что это можно 
назвать "энергетическое самоубийство Европы". А другие эксперты говорят о том, что на 
наших глазах экономический локомотив превратился в больного человека Европы. И вы знаете, 
с этими словами можно согласиться, поскольку, действительно, идет целенаправленное 
разрушение спроса на газ", - добавил он. 
Глава "Газпрома" отметил, что ЕС и Великобритания за девять месяцев 2024 года снизили 
потребление газа на 9 млрд куб. м, при этом траты ЕС на газ в 2023 году выросли. "Даже такой 
низкий уровень и понижательный уровень спроса на газ в конечном итоге, как мы видим, 
требует колоссальных огромных финансовых трат", - подчеркнул он. 
При этом снижение спрос на газ в первую очередь бьет по европейской промышленности, 
отметил Миллер. "Всеми признано, что процесс деиндустриализации ЕС идет, что называется, 
полным ходом", - подчеркнул он.  
О промпроизводстве в Европе 
Миллер также отметил, что промышленное производство в европейских странах без поставок 
российского газа снизилось за полтора года до минимума за 10 лет, а в некоторых отраслях 
себестоимость производства выросла на 25%. 
Он заявил, что при снижении поставок газа на рынок Европы "кто-то должен быть крайним, 
кто-то должен пострадать". "Европейский союз ничего лучше придумать не смог, по-видимому, 
они выбрали крайней свою промышленность, - сказал он. - Такая политика привела к тому, что 
в некоторых отраслях за последние полтора года производство снизилось почти на 10%. Эти 
отрасли вышли на десятилетние минимумы производства. В некоторых отраслях себестоимость 
производства продукции выросла за полтора года на 25%". 
По его словам, отказ от поставок российского газа бьет по "становым хребтам" экономики 
Европы: по химической промышленности, сталелитейной, цементной и еще десятку отраслей. 
Глава "Газпрома" также добавил, что важным фактором для Европы является волатильность 
цен на газ и, как следствие, рост энерготарифов высокими темпами. "А волатильность цен на 
газ и высокие энерготарифы приводят к тому, что невозможно осуществлять контроль за 
издержками на близлежащую, среднесрочную и тем более долгосрочную перспективу", - 
подчеркнул Миллер. 
Он обратил внимание, что возникает вопрос - как Европе планировать производство на 
ближайшие годы? "Выясняется, что промышленные предприятия Европейского союза 
оказались в ситуации, когда некоторые уже просто закрылись, а, например, половина 
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предприятий Германии, вы только вдумайтесь, рассматривают возможность перевода своего 
производства в третьи страны или сокращения производства. А 20% предприятий вообще 
полностью прекратили финансирование НИОКР. Но без финансирования НИОКР нет новых 
технологий. Без финансирования НИОКР нет технологического развития", - заключил глава 
"Газпрома".  
 
 

 10.10.2024 15:12 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Минск и Москва продолжают переговоры по условиям поставок газа из РФ 
Планируется, что торговля будет осуществляться посредством заключения прямых договоров и 
в рамках проведения биржевых торгов, отметил заместитель премьер-министра Белоруссии 
Виктор Каранкевич 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Белоруссия и Россия продолжают переговорный 
процесс по условиям поставок российского газа в республику после 2025 года. Об этом заявил 
заместитель премьер-министра Белоруссии Виктор Каранкевич, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"С учетом дальнейших планов по углублению белорусско-российской интеграции 
переговорный процесс продолжается как по выстраиванию самой модели объединенного рынка 
газа, так и по ценовым условиям поставки газа в Республик Беларусь на следующие периоды. 
Основная задача - это дальнейшее сближение условий, выравнивание условий хозяйствования 
для субъектов двух стран", - сказал белорусский вице-премьер. 
По его словам, "это действительно сложные вопросы, но у каждой стороны есть обоюдное 
понимание, заинтересованность в поиске взаимоприемлемых решений". "Мы движемся в этом 
направлении", - отметил Каранкевич. Он напомнил, что "с учетом договоренностей на уровне 
глав государств для Республики Беларусь определены ценовые условия поставки российского 
природного газа на период 2023-2025 годов". 
Замглавы правительства Белоруссии считает, что "работа на объединенном рынке газа 
Союзного государства может быть синхронизирована в дальнейшем и с работой общего рынка 
газа Евразийского экономического союза". "Планируется, что торговля будет осуществляться 
как посредством заключения прямых договоров на поставку газа, так и в рамках проведения 
биржевых торгов, а также обеспечения недискриминационного и прозрачного доступа к 
газотранспортным системам стран ЕАЭС на основе единых правил", - сказал Каранкевич.  
 
 

 10.10.2024 13:04 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
Брюссель разрушил основу конкурентоспособности ЕС, отказавшись от газа из РФ - Сийярто 
/Обновлено, содержит дополнительные цитаты после второго абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Власти Евросоюза разрушили основы 
конкурентоспособности экономики стран объединения, по идеологическим причинам 
отказавшись от поставок газа из России. Такое мнение выразил министр иностранных дел 
Венгрии Петер Сийярто в ходе выступления на Петербургском международном газовом 
форуме. 
"Некогда существовала твердая основа европейской экономики, она могла быть 
конкурентоспособной в глобальном плане. В основе было два столпа: наличие мощных 
технологий и доступ к дешевым природным ресурсам с востока (из России - прим. ТАСС). <...> 
В последние годы были приняты определенные решения в Брюсселе, и основа мощной 
экономики была разрушена", - сказал он. 
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Главная проблема, по словам главы венгерского внешнеполитического ведомства, состоит в 
том, что лица, принимающие решения на уровне ЕС, "рассматривают вопросы поставки 
энергоносителей на основе идеологии". 
В то же время Будапешт подходит к решению вопросов обеспечения энергобезопасности с 
точки зрения физического наличия или отсутствия соответствующей инфраструктуры, добавил 
он. "Если инфраструктуры нет, то можно мечтать об альтернативных поставщиках, но газ все 
равно будет невозможно получить", - сказал Сийярто. "К сожалению, в последние годы 
вопросы поставок энергоресурсов рассматриваются в ЕС с идеологических позиций. <...> В 
результате европейские компании платят за газ в 4-5 раз больше, чем их американские 
конкуренты", - заключил министр. 
 
 

 10.10.2024 14:53 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Миллер заявил о формировании нового газового региона в мире 
Глава "Газпрома" отметил, что растет роль стран глобального Юга в потреблении газа 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. В мире сейчас создается новый регион потребления 
газа, и это уникальное явление, заявил глава "Газпрома" Алексей Миллер. 
"Необходимо отметить, что мы видим и являемся свидетелями и участниками совершенно 
уникального явления - формирования нового устойчивого газового региона, который очерчен, я 
бы так определил, Центральной, Южной Азией, Кавказом, Дальним Востоком, а также с 
дальнейшим созданием новых крупных экспортно ориентированных коридоров в направлении 
северо-восточной Азии", - сказал он на Петербургском международном газовом форуме. 
По словам Миллера, растет роль стран "стран глобального Юга" в потреблении газа. "25 лет 
тому назад страны глобального Юга потребляли 45% мирового спроса на газ. В текущий 
период времени они потребляют 55% мирового спроса на газ. По нашим оценкам, к 2050 году 
объем потребления газа этими странами в мировом энергобалансе будет 70%", - отметил он. 
Глава "Газпрома" сообщил, что за девять месяцев 2024 года мировой спрос на газ вырос на 60 
млрд куб. м, на 80% этот прирост был сформирован тремя странами - Китаем, Индией и 
Россией. 
Поставки в Центральную Азию 
"Газпром" за девять месяцев вдвое увеличил поставки газа в Центральную Азию, рассчитывает 
на новые переговоры и договоренности, заявил Миллер. "Такого не было никогда", - 
подчеркнул он. 
Миллер добавил, что обсуждение сотрудничества с регионом будет продолжено. "Я могу 
сказать, что работа в рамках форума будет еще продолжена, нам предстоят очень интересные 
переговоры. И я уверен, что будут достигнуты новые договоренности, поставлены новые цели 
и новые задачи", - отметил глава "Газпрома". 
В июне "Газпром" подписал соглашения на поставку газа в Киргизию, а также с Казахстаном о 
транзите российского газа в направлении Узбекистана и Киргизии на период 2025-2040 годов. 
Для обеспечения транзита будет расширен специально выделенный маршрут на базе системы 
магистральных газопроводов "Средняя Азия - Центр", а также реализованы другие проекты по 
развитию газотранспортных мощностей Казахстана. 
В июне 2023 года Узбекистан заключил с "Газпромом" двухлетний договор о покупке газа, 
объем поставок в сутки составляет 9 млн куб. м, а годовой - почти 2,8 млрд куб. м. Поставки по 
этому соглашению начались 7 октября 2023 года.  
 
 

 10.10.2024 13:59 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
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"Турецкий поток" поможет Европе, если Киев откажется продлевать транзит газа РФ - Сийярто 
/Обновлено, добавлены подробности после второго абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Газопровод "Турецкий поток" может помочь 
европейским странам в энергоснабжении в случае отказа Украины продлевать транзит газа из 
РФ. Об этом журналистам заявил министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто, выступая 
на Петербургском международном газовом форуме (ПМГФ). 
"Пару лет тому назад мы выстроили альтернативный маршрут: по "Турецкому потоку" газ идет 
из России в Турцию и далее в конечном итоге в Венгрию. <...> Этот альтернативный маршрут 
может оказать помощь не только Венгрии, но и другим странам Центральной Европы, если эти 
страны столкнутся с серьезной ситуацией в условиях отказа транзита через Украину", - сказал 
он. 
Президент Украины Владимир Зеленский ранее сообщал, что Киев не будет продлевать 
соглашение с "Газпромом" на транзит российского газа, которое истекает в декабре этого года. 
При этом он заявил, что после истечения контракта Украина будет совместно с ЕС принимать 
решение о транзите российского газа через свою территорию в Европу. Ранее опрошенные 
ТАСС эксперты также отмечали, что продление договора транзита маловероятно с учетом 
политической ситуации, но страны ЕС все равно смогут продолжить покупать газ из РФ за счет 
аукционов с бронированием мощностей и переноса точки сдачи газа. 
Венгрия по-прежнему получает больше половины потребляемого газа из России. В октябре 
2022 года между венгерской MVM и "Газпромом" была достигнута договоренность об 
увеличении поставок по южному маршруту через Турцию, а транспортировка газа через 
Украину начала сокращаться. В 2022 году по "Турецкому потоку" и его продолжению через 
Болгарию и Сербию в Венгрию поступило 4,8 млрд кубометров газа. Как сообщал Сийярто, в 
2023 году этот показатель увеличился до 5,6 млрд кубометров. 
 
 

 09.10.2024 16:47 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
В Газпромбанке может стать доступна "газовая ипотека" 
Компания ранее отмечала, что продолжит развивать идею "газовой ипотеки" для получения по 
льготной ставке средств на покупку газового оборудования на федеральном уровне 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. "Газовая ипотека" для получения по льготной ставке 
средств на покупку газового оборудования может стать доступна в Газпромбанке. Об этом 
сообщил ТАСС гендиректор "Газпром межрегионгаза" Сергей Густов в кулуарах 
Петербургского международного газового форума. 
"Была придумана и доложена на федеральном штабе так называемая газовая ипотека, ее очень 
поддержал Россельхозбанк, сейчас поддержит и Газпромбанк, где человеку представляется 
кредит под низкий процент, потому что вот это "тело" кредита за несколько лет, за три - четыре 
года, за счет экономии на топливе человеку легко погасить, потому что отапливаться газом 
реально дешевле. Здесь разговор идет о субсидии государства на стоимость между фактической 
ставкой ЦБ и теми 3-4%, которые платит человек. Сейчас это реализовано в Россельхозбанке, 
над этой темой работает Газпромбанк, я встречался с руководством банка, мы думаем, что в 
ближайшее время "газовая ипотека" будет доступна и в рамках нашего отраслевого 
Газпромбанка", - сказал он. 
В ноябре 2023 года Густов в интервью ТАСС сообщал, что "Газпром межрегионгаз" продолжит 
развивать идею "газовой ипотеки" для получения по льготной ставке средств на покупку 
газового оборудования на федеральном уровне. 
Ранее "Газпром межрегионгаз" оценивал потенциальное число участников "газовой ипотеки" в 
325,5 тыс. граждан. Такая ипотека позволит получить по льготной ставке средства на покупку 
газового оборудования и прокладывание газовой сети на участке.  
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 10.10.2024 16:00 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Росатом поучаствует в автоматизации объектов топливно-энергетического комплекса 
Соответствующий договор подписан на полях Петербургского международного газового 
форума - 2024 
МОСКВА, 10 октября. /ТАСС/. Предприятие Росатома и инжиниринговая компания 
"Русгазинжиниринг" объединили усилия в области автоматизации и обеспечения устойчивости 
объектов ТЭК. Соответствующий договор подписан на полях Петербургского международного 
газового форума - 2024, сообщает пресс-служба госкорпорации. 
"10 октября 2024 года в Санкт-Петербурге подписано соглашение, согласно которому ООО 
"РУСИБ" (входит в дивизион "АСУ ТП и электротехника" госкорпорации "Росатом") и АО 
"Русгазинжиниринг" будут совместно создавать и внедрять автоматизированные системы 
управления технологическим процессом (АСУ ТП) на объектах топливно-энергетического 
комплекса (ТЭК) и обеспечивать их устойчивость и бесперебойную работу", - говорится в 
сообщении. Соглашение подразумевает не только использование комплексных решений по 
обеспечению устойчивости и автоматизации производственных процессов на предприятиях, но 
и совместную разработку специальных цифровых решений для проектов АО 
"Русгазинжиниринг" в нефтегазовой, химической и других отраслях. 
"Мы будем применять наработанную экспертизу сразу по нескольким направлениям: в 
обеспечении необходимого уровня автоматизации и импортозамещении оборудования 
управляющих систем производств, а также в поставках и разработке решений для обеспечения 
безопасности инфраструктур предприятий в соответствии с актуальными требованиями", - 
приводятся в сообщении слова генерального директора ООО "РУСИБ" Павла Жегалина. 
Основными направлениями деятельности компании ООО "Русатом - системы информационной 
безопасности" (ООО "РУСИБ") являются комплексная автоматизация промышленных объектов 
и поставка решений для неатомной энергетики, включая разработку, поставку, внедрение и 
сопровождение проектов, проведение различных испытаний. АО "Русгазинжиниринг" - 
высокотехнологичная инжиниринговая компания, которая специализируется на комплексной 
реализации проектов в сфере газопереработки, газохимии и смежных отраслях ТЭК на 
условиях EPCM+F контрактов, локализации производства оборудования, не имеющего 
аналогов в РФ.  
 
 

 09.10.2024 18:15 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Концепцию развития рынка газомоторного топлива могут принять в 2024 году 
Минэнерго уже подготовило основные параметры концепции и целевые показатели ее 
реализации. 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. Концепцию развития рынка газомоторного топлива в 
РФ рассчитывают принять до конца 2024 года. Минэнерго России уже подготовило основные 
параметры концепции и целевые показатели ее реализации, в ближайшие месяцы документ 
должно утвердить правительство РФ, сообщил на Петербургском международном газовом 
форуме (ПМГФ) директор департамента развития газовой отрасли министерства Артем Верхов. 
"Загрузка станций (газомоторного топлива - прим. ТАСС), к сожалению, не растет, в некоторых 
регионах она даже падает. Здесь мы предлагаем в рамках поручения президента концепцию 
развития рынка газомоторного топлива, которую мы в прошлом году презентовали как раз на 
ПМГФ. Мы эту концепцию разработали, прошли один круг согласования с федеральными 
органами исполнительной власти, с компаниями, получили большое количество замечаний и 
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предложений, отработали их, сейчас у нас завершается второй круг согласительных процедур. 
<…> Надеюсь, что договоримся, и в этом году правительство РФ нашу концепцию утвердит", - 
отметил Верхов во время заседания профильной комиссии Госсовета РФ. 
Концепция исходит из двух сценариев развития рынка газомоторного топлива в России. 
Целевой сценарий предполагает рост потребления данного вида топлива до 15,4 млрд куб. м к 
2035 году, что в семь раз превышает текущий уровень. Базовый сценарий предполагает рост до 
10,7 млрд куб. м. Причем основную долю в обоих сценариях должен занять СПГ. 
Верхов отметил, что вопросы по концепции в данный момент присутствуют у Министерства 
финансов в части необходимых средств из бюджета на ее реализацию и налогов. 
"Мы работаем с коллегами, пытаемся обосновать мультипликативные эффекты развития 
газомоторки. <…> Надеемся, в этом году ее примем, это будет толчок к рынку развития ГМТ", 
- добавил Верхов.  
 
 

 10.10.2024 13:51 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
Глава "Газпрома" отметил влияние спекулянтов на волатильность цены газа в Европе 
/Обновлено, добавлена информация после третьего абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Появление спекулятивного капитала на европейском 
рынке газа приводит к росту волатильности цен в регионе. Об этом заявил глава "Газпрома" 
Алексей Миллер в ходе пленарного заседания Петербургского международного газового 
форума. 
"Произошел отказ от долгосрочных контрактов по предсказуемым ценам. С другой стороны, 
появился новый большой серьезный игрок, имя этому игроку - спекулятивный капитал. 
Появились новые правила игры, новые торговые алгоритмы. На сегодняшний день европейские 
инвестиционные фонды держат в "длинных" позициях объемы в масштабе 25 млрд кубометров 
газа, что соответствует одной четвертой всего газа, который закачан в подземные хранилища 
Европейского союза", - сказал он. 
Среднегодовая цена газа в Европе, которая складывается к концу 2024 года, в два раза выше, 
чем средняя цена периода 2016-2020 годов, отметил Миллер. Колебания цен на газ в Европе в 
течение дня достигали 15% после прекращения поставок газа из России, в то время как в 
период COVID-19 эти значения достигали лишь 10%. В августе - сентябре 2024 года цены и 
вовсе выросли на 25%, добавил глава "Газпрома". 
"Мы с вами фиксируем, с одной стороны, очень высокую волатильность. Мы фиксируем 
высокий уровень цен и фиксируем, что появились новые игроки. Традиционные механизмы, 
которые давали стабильность и предсказуемость и экономическую эффективность для 
промышленности ушли, и ситуация характеризуется очень-очень высокой степенью 
неопределенности", - подчеркнул Миллер. 
 

 10.10.2024 13:48 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
Европа лицемерит, заявляя о возможности обойтись без ресурсов РФ - Сийярто 
/Обновлено, добавлена дополнительная информация после второго абзаца и бэкграунд/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Европейские страны проявляют эгоизм и лицемерие, 
заявляя, что могут обойтись без российских ресурсов. Об этом заявил министр иностранных 
дел Венгрии Петер Сийярто. 
"Мы имеем дело с эгоизмом и лицемерием со стороны Европы, тех, кто с гордостью заявляет, 
что обходится без российских ресурсов", - сказал он, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме. Министр пояснил, что многие европейские страны покупают 
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все больше российских нефти и газа через "другие источники", в то время как Венгрия закупает 
газ у РФ напрямую. 
Сийярто отметил, что Венгрия продолжает сотрудничать с Россией и в атомной энергетике. 
При этом, по его оценкам, европейские страны и в этой области проявляют лицемерие, 
которому Будапешт стремится противостоять, следуя в первую очередь защите национальных 
интересов. Глава МИД Венгрии подчеркнул, что сотрудничество с Россией отвечает этому 
принципу. 
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
30 сентября глава МИД Венгрии уже приезжал в Санкт-Петербург для переговоров, 
касающихся энергетической сферы. Тогда он провел встречу с главой "Газпрома" Алексеем 
Миллером и заявил, что компания выполняет свои контрактные обязательства перед 
Будапештом в полном объеме, поставки газа в страну надежны. 
 

 10.10.2024 15:31 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Венгрия получила из России по "Дружбе" 3,4 млн тонн нефти 
По итогам 2024 года ожидается получение еще 5 млн тонн, уточнил глава венгерского МИД 
Петер Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгрия получила из России по "Дружбе" с начала 
2024 года уже 3,4 млн тонн нефти, а по итогам всего 2024 года ожидает поставки 5 млн тонн. 
Об этом сообщил журналистам глава МИД Венгрии Петер Сийярто в кулуарах Петербургского 
международного газового форума. 
"На текущий момент мы импортировали 3,4 млн тонн нефти по "Дружбе" из России", - сказал 
он, уточнив, что по итогам всего 2024 года планируется получение 5 млн тонн российской 
нефти. 
Ранее Сийярто сообщил, что поставки нефти "Лукойла" в Венгрию возобновились по 
измененным контрактам, ее прием теперь идет на границе Белоруссии и Украины. При этом, по 
его словам, теперь риски и издержки для Венгрии выросли. 
О ситуации с поставками нефти 
17 июля Украина прекратила транзит нефти "Лукойла" по трубопроводу "Дружба" через свою 
территорию в Венгрию и Словакию из-за включения компании Киевом в черный список. 
В начале сентября венгерский энергоконцерн MOL сообщил, что договорился о поставках 
российской нефти по "Дружбе" в Венгрию и Словакию в соответствии с действующими 
санкциями ЕС и Украины. MOL заключила соглашения с поставщиками нефти и операторами 
трубопроводов для поставок, закупая соответствующие объемы нефти из России на белорусско-
украинской границе.  
 

 10.10.2024 16:39 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Калининградская область подписала соглашение с "Газпромом" до 2029 года 
Будет разработана программа по использованию сжиженного природного газа в 
теплоэнергетике и переводе общественного автотранспорта, сельскохозяйственной и 
коммунальной техники на компримированный газ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Развитие газомоторной отрасли, ускоренная 
газификация населенных пунктов, использование сжиженного природного газа в 
теплоэнергетике - основные пункты соглашения, которое Калининградская область подписала с 
"Газпромом" до 2029 года, написал в своем Telegram-канале глава региона Алексей 
Беспрозванных. Соглашение подписано на Петербургском международном газовом форуме. 

https://tass.ru/ekonomika/22091795
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"Подписал соглашение с Алексеем Миллером, председателем правления "Газпрома", о 
сотрудничестве компании с Калининградской областью до 2029 года, - написал губернатор. - 
Главные задачи: дальнейшее надежное газоснабжение региональных потребителей, ускоренная 
газификация наших городов и поселков, развитие рынка газомоторного топлива, реализация 
крупных инвестиционных проектов". 
Будет разработана программа по использованию сжиженного природного газа в 
теплоэнергетике и переводе общественного автотранспорта, сельскохозяйственной и 
коммунальной техники на компримированный (сжатый) газ. Продолжится развитие 
газомоторной отрасли - уже более 2,5 тыс. таких машин ездит по дорогам Калининградской 
области. 
По словам главы, в приоритете: реконструкция ГРС (газораспределительной станции) 
"Светлогорск", необходимой для обеспечения газом прибрежных районов региона, и 
газификация Балтийского округа. "И важно то, что благодаря поддержке президента у нас 
обеспечена автономность нашего региона в сфере энергетики, и в том числе построено 
подземное хранилище газа. Одно из важных составляющих соглашения, вообще работы с 
"Газпромом", это как раз наращивание его мощности, для того, чтобы у нас были полные 
гарантии по устойчивости и безопасности энергоснабжения", - сказал Беспрозванных 
корреспонденту ТАСС. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. Это авторитетная экспертная площадка по вопросам сотрудничества в газовой 
отрасли.  
 

 10.10.2024 14:13 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
Прогресс по газовому хабу в Турции может быть в ближайшие месяцы - глава Минэнерго 
Турции 
/Обновлено, добавлена информация после второго абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Прогресс по реализации проекта газового хаба в 
Турции может быть достигнут в течение нескольких месяцев. Об этом заявил министр 
энергетики Турции Алпарслан Байрактар на пленарной сессии Петербургского 
международного газового форума. 
"Мы сотрудничаем с другими игроками по этому проекту. И в течение ближайших месяцев 
можно будет объявить о прогрессе, достигнутом в этом деле, реализации этого проекта. Будут 
создавать дополнительные возможности и для поставщиков, и для потребителей с помощью 
газового хаба в Турции", - сказал он. 
Байрактар отметил, что Турция способна принимать как поставки газа из разных стран по 
трубопроводам, так и СПГ, а также страна инвестирует и в собственную добычу газа в Черном 
море. По его словам, в ближайшие два года Турция выйдет на добычу газа в 7,5 млрд куб. м и 
планирует увеличить в три раза эти объемы. 
Глава Минэнерго Турции напомнил, что страна получает из России газ по трубопроводам в 
объеме около 31 млрд куб. м, из Азербайджана - около 10-11 млрд куб. м. "Кроме того, мы 
можем использовать наши терминалы по регазификации, где можно еще 25 млрд куб. м газа 
получать из Катара, Алжира, России и от других производителей СПГ, - добавил Байрактар. - 
Наше собственное потребление - 50 млрд куб. м, но оно, конечно, увеличивается. Тем не менее 
у нас есть избыточное количество [газа], которое можно экспортировать в другие страны". 
В октябре 2022 года президент РФ Владимир Путин выдвинул идею создания на турецкой 
территории хаба, куда можно перенаправить утраченный объем транзита через газопровод 
"Северный поток". Власти Турции заявляют, что с точки зрения инфраструктуры в стране 
почти все готово для реализации проекта. В конце декабря 2023 года вице-премьер РФ 
Александр Новак сообщал, что реализация проекта создания хаба может начаться в 2024 году. 
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Глава Минэнерго Турции со своей стороны говорил о планах создания в Стамбуле центра в 
рамках проекта хаба с участием турецкой Botaş и российского "Газпрома". 
 

 10.10.2024 17:13 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
В Ленобласти предприятия Белоруссии займутся прокладкой газопроводов 
Программой в общей сложности предусмотрено строительство 189 межпоселковых и 465 
распределительных газопроводов для газификации 508 населенных пунктов 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября . /ТАСС/. Губернатор Ленинградской области Александр 
Дрозденко, председатель правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер и министр энергетики 
Республики Белоруссия Алексей Кушнаренко на Петербургском международном газовом 
форуме (ПМГФ) подписали соглашение о сотрудничестве в сфере энергетики, передает 
корреспондент ТАСС. Речь идет о кооперации белорусских поставщиков, "Газпрома" и 
Ленобласти в части воплощения проектов газификации в этом регионе. 
"Ленобласть стремится ускорить газификацию и добавляет нового партнера по прокладке 
газопроводов - Республику Беларусь. <…> Белорусские поставщики возьмутся за прокладку и 
разводку "под ключ" межпоселковых и внутрипоселковых трубопроводов", - отметил 
Дрозденко. 
В рамках кооперации стороны проработают вопросы проектирования, производства, поставки, 
монтажа и сервисного обслуживания оборудования белорусских предприятий для газификации 
в Ленинградской области. В общей сложности программой газификации региона 
предусмотрено строительство 189 межпоселковых и 465 распределительных газопроводов для 
газификации 508 населенных пунктов. 
Также на ПМГФ зампред правительства региона Сергей Харлашкин и зампред правления ПАО 
"Газпром" Виталий Маркелов подписали дорожные карты по развитию рынков газомоторного 
топлива. Компания займется расширением городской и региональной сети газозаправочных 
станций, а Ленобласть поддержкой автовладельцев и увеличением парков газомоторной 
техники. 
Петербургский международный газовый форум - одно из самых авторитетных бизнес-событий 
газовой индустрии, которое ежегодно собирает ведущих представителей мирового сообщества. 
В этом году Форум, проходящий с 8 октября по 11 октября, собрал около 22 тыс. участников.  
 

 09.10.2024 15:14 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
В "Газпром межрегионгазе" назвали цену газификации частного дома в РФ 
По информации компании, она составляет 100-120 тыс. рублей 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. Стоимость газификации частного дома на участке в 
России укладывается в 100-120 тыс. рублей. Об этом сообщил ТАСС гендиректор "Газпром 
межрегионгаза" Сергей Густов в кулуарах Петербургского международного газового форума. 
"Мы считаем, что среднестатистически, если взять дом, внутри участка все упаковывается в 100 
тыс. рублей государственной субсидии, которая предоставляется для 13 категорий населения. 
<…> В целом 100-120 тыс. рублей. Рассказываю, из чего это складывается. Если купить 
российский котел, он сейчас 26-30 тыс. рублей стоит, российскую газовую плиту - порядка 15 
тыс. рублей, плюс обустройство газового хозяйства внутри дома, узел учета, счетчики, 
газоанализаторы и прокладка от дома до границы земельного участка внутри. Как правило, это 
100-120 тыс. рублей. Бывают случаи и подороже, когда люди дорогие котлы покупают или 
плиту", - сказал он. 
В начале 2024 года ФАС оценила стоимость подключения газового оборудования в РФ в 115 
тыс. рублей. 

https://tass.ru/ekonomika/22094057
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"Когда в реестр российских производителей добавлено очень много котлов, плит по-
настоящему российского производства, а субсидии поддерживают только производство 
российских компаний, мы видим большой рост количества подключений. Я могу вам назвать 
цифру. <...> 6,5-7 тыс. домов в неделю подключается в России, 1 тыс. домов в день, вот такой 
темп. Это мощнейшая программа, интенсивность ее не снижается, мы видим интерес к этой 
программе", - добавил Густов.  
 

 10.10.2024 18:28 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Газпром" и CNPC подписали координационное соглашение по "дальневосточному" маршруту 
Документ, в частности, регулирует взаимодействие сторон при эксплуатации смежных 
газопроводных систем при осуществлении будущих поставок российского газа в Китай 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. "Газпром" и CNPC в рамках Петербургского 
международного газового форума (ПМГФ) подписали координационное соглашение по 
"дальневосточному" маршруту поставок газа в Китай. 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума - 2024 ПАО "Газпром" и 
китайская компания CNPC подписали координационное соглашение - приложение к 
долгосрочному договору купли-продажи природного газа по "дальневосточному" маршруту. 
Документ, в частности, регулирует взаимодействие сторон при эксплуатации смежных 
газопроводных систем при осуществлении будущих поставок российского газа в Китай", - 
говорится в сообщении "Газпрома". 
Ранее глава "Газпрома" Алексей Миллер сообщал, что газ в объеме 10 млрд куб. м в год пойдет 
в Китай по "дальневосточному" маршруту в конце января 2027 года, строительство ведется 
строго по графику. Главгосэкспертиза выдала положительное заключение на строительство 
газопровода. 
Соглашение по поставкам газа по "дальневосточному" маршруту было подписано в Москве и в 
Пекине 31 января 2023 года, оно определяет условия сотрудничества по поставкам в том числе 
по трансграничному участку газопровода через реку Уссури в районе городов Дальнереченск в 
РФ и Хулинь в КНР. Долгосрочный договор на поставку 10 млрд куб. м газа по этому 
маршруту "Газпром" и CNPC подписали в начале февраля 2022 года. 
Другие соглашения "Газпрома" на ПМГФ 
Глава "Газпрома" Алексей Миллер и губернатор Еврейской автономной области Ростислав 
Гольдштейн подписали план-график ("дорожную карту") по подключению Биробиджана к 
газопроводу Белогорск - Хабаровск до 2032 года. Стороны определят обоснованный 
прогнозный спрос на газ и перечень конкретных потребителей Биробиджана. 
Также "Газпром" и производитель минеральных удобрений АО "Апатит" подписали 
меморандум о сотрудничестве. Компании заинтересованы в развитии длительных партнерских 
отношений при поставках серы производства группы "Газпром" на перерабатывающие 
мощности АО "Апатит". В частности, планируется подписание долгосрочных договоров 
поставок, говорится в сообщении "Газпрома". 
Кроме того, "Газпром" и ОДК (входит в госкорпорацию "Ростех") подписали соглашение о 
стратегическом партнерстве и сотрудничестве. Стороны будут работать над организацией 
серийного производства, обслуживания и ремонта отечественных газотурбинных двигателей 
серии "АЛ".  
 

 10.10.2024 11:00 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Газпром межрегионгаз" обеспечит поставки газа в 10 млрд куб. м для ОЭЗ "Алабуга" 
Документ предполагает сотрудничество сроком на 30 лет 

https://tass.ru/ekonomika/22094785
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САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. "Газпром межрегионгаз" планирует с 2030 года 
обеспечить поставки природного газа для нужд особой экономической зоны "Алабуга" в 
Республике Татарстан в объеме не менее 10 млрд куб. м. Соответствующее соглашение, 
предполагающее строительство нового газопровода в регионе, было подписано на 
Петербургском международном газовом форуме (ПМГФ), передает корреспондент ТАСС. 
"Сегодня Татарстан один из крупных потребителей газа, мы потребляем около 17 млрд куб. м в 
год, но при этом стоят большие задачи, уходить в газохимию. <…> Сегодняшнее подписание 
даст возможность провести большой трубопровод Можга - Алабуга, и мы получим 
дополнительно 10 млрд куб. м газа", - отметил на церемонии подписания заместитель премьер-
министра Татарстана - министр промышленности и торговли Олег Коробченко. 
Соглашение обеспечит растущие потребности ОЭЗ "Алабуга" в природном газе с учетом 
проектирования новых энергоемких объектов, в том числе индустриального парка "Этилен 
600", и развития инфраструктуры площадки для дальнейшего привлечения резидентов. 
Документ предполагает сотрудничество сроком на 30 лет. Уже сейчас в ОЭЗ действуют 38 
предприятий, на которых создано свыше 17 тыс. рабочих мест. 
"ОЭЗ "Алабуга" уже является нашим надежным партнером. Для дальнейшего развития 
площадки, имеющей важное социальное и экономические значение для Республики Татарстан, 
необходимо стабильное обеспечение растущих потребностей в безопасном и экономически 
выгодном топливе, в том числе на перспективу", - подчеркнул генеральный директор "Газпром 
межрегионгаз" Сергей Густов. 
Также "Газпром межрегионгаз" подписал соглашение с ООО "Аммоний-2" (принадлежит АО 
"Аммоний"). Документ предусматривает поставки газа для нового комплекса по производству 
аммиака и карбамида в Менделеевском районе Республики Татарстан в среднегодовом объеме 
1,4 млрд куб. м. 
Петербургский международный газовый форум - одно из самых авторитетных бизнес-событий 
газовой индустрии, которое ежегодно собирает ведущих представителей мирового сообщества. 
В 2024 году Форум, проходящий с 8 октября по 11 октября, собрал около 22 тыс. участников.  
 

 10.10.2024 09:36 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Роскосмос войдет в состав участников "Газпром СПКА" через ОРКК 
Реализация дорожной карты позволит осуществлять на сборочном производстве космических 
аппаратов совместные проекты с Роскосмосом для широкого спектра заказчиков 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Роскосмос подписал дорожную карту вхождения в 
состав участников сборочного производства космических аппаратов (СПКА), организуемого 
компанией "Газпром СПКА", через Объединенную ракетно-космическую корпорацию (ОРКК). 
Об этом говорится в сообщении "Газпром космические системы". 
"Подписана дорожная карта вхождения госкорпорации "Роскосмос" через "ОРКК" в состав 
участников "Газпром СПКА", - сказано в сообщении. 
Документ подписали 9 октября на Петербургском международном газовом форуме заместитель 
председателя правления "Газпрома" Виталий Маркелов и первый заместитель генерального 
директора Роскосмоса Андрей Ельчанинов. 
Реализация дорожной карты позволит осуществлять на сборочном производстве космических 
аппаратов ("Газпром СПКА") совместные проекты с Роскосмосом для широкого спектра 
заказчиков. 
"В частности, для федерального проекта "Сфера" будут созданы перспективные космические 
аппараты группы "Газпром": два спутника для системы связи и вещания "Ямал" и девять 
космических аппаратов для системы дистанционного зондирования Земли "СМОТР", - 
говорится в сообщении. 
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Шесть спутников радиолокационного наблюдения "СМОТР-Р" и три спутника оптико-
электронного наблюдения с газоанализатором "СМОТР-В" обеспечат оказание услуг 
мониторинга объектов инфраструктуры для топливно-энергетического комплекса, в том числе 
для развития экономики Арктической зоны России, отмечает компания "Газпром космические 
системы".  
 

 09.10.2024 22:02 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
"Газпром" запустил на Уренгойском заводе новую установку на 8 млн т 
/Обновлено, добавлена информация после 4-го абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. "Газпром" запустил новую установку деэтанизации 
на 8 млн тонн на Уренгойском заводе по подготовке конденсата к транспорту, передает 
корреспондент ТАСС с церемонии запуска в рамках Петербургского международного газового 
форума. 
Производственная мощность установки составляет около 8 млн тонн сырья в год (четыре 
технологические нитки по 2 млн тонн в год). 
"Ввод этого объекта увеличит суммарную производительность подготовки конденсата к 
транспорту по сырью до 19,5 млн тонн", - отметил гендиректор "Газпром переработки" Айрат 
Ишмурзин. 
"Разрешаю, начинайте [запуск установки]", - сказал глава "Газпрома" Алексей Миллер в ходе 
церемонии. 
Примененные на новой установке УДК-1 для приема нестабильного газового конденсата 
технологические решения позволяют в любых пропорциях перерабатывать отличающийся по 
составу газовый конденсат из валанжинских и глубокозалегающих ачимовских залежей, 
отмечает "Газпром". Все оборудование для УДК-1 изготовлено отечественными 
предприятиями. В том числе внедрена передовая российская распределенная система 
управления и противоаварийной защиты установок переработки углеводородов. 
9 августа 2021 года было принято решение о строительстве новой установки деэтанизации 
конденсата на территории Завода по подготовке конденсата к транспорту в Ямало-Ненецком 
автономном округе. Через год состоялась закладка фундамента будущего объекта, а с мая по 
октябрь 2023 года был произведен завоз и монтаж основного технологического оборудования. 
В июне 2024 года начались пусконаладочные работы под нагрузкой, а в августе получено 
разрешение на подачу газового конденсата. 
В 2021 году "Газпром" сообщал, что после аварии на Уренгойском заводе одна из установок 
деэтанизации не подлежит восстановлению и будет заменена. Ее мощность составляла 6 млн 
тонн. Однако "Газпром" позже в комментарии сообщал, что авария не повлияла на планы по 
добыче газа, а также на газоснабжение, поскольку компания обладает широкой географией 
запасов. 
 

 10.10.2024 13:28 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
Венгрию пытаются заставить прекратить энергетическое сотрудничество с РФ - Сийярто 
/Обновлено, добавлены подробности после второго абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Внешние силы оказывают на Венгрию политическое 
давление, чтобы заставить ее свернуть сотрудничество с Россией в энергетической сфере. Об 
этом заявил министр иностранных дел республики Петер Сийярто в ходе выступления на 
Петербургском международном газовом форуме. 
"Безусловно, имеет место политическое давление на Венгрию. Хотят, чтобы мы прекратили 
энергетическое сотрудничество с Россией. В этом нет ни доли сомнения. Возможно, вам 
известно, что Венгрия совершенно четко заявила: в случае введения санкций со стороны 
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Европейского союза в отношении газовой, нефтяной или атомной отраслей РФ мы 
воспользуемся правом вето. Поэтому на данный момент не было никаких санкций на поставки 
газа и ядерного топлива. Мы действуем очень решительно. Со Словацкой Республикой мы 
представляем исключительный случай, это касается нефти", - сказал министр. 
Сийярто отметил, что "надежное энергоснабжение его страны невозможно без сотрудничества 
с Россией", добавив, что "ни одна европейская страна не помогала [Венгрии] 
диверсифицировать источники и маршруты поставок энергии", а "сотрудничество с Россией в 
области энергетики добросовестное" и на Москву всегда можно положиться, "в отличие от 
европейских и других партнеров". 
Россия остается основным поставщиком газа в Венгрию. В сентябре 2021 года венгерская 
государственная компания MVM заключила с "Газпромом" два долгосрочных контракта, 
которые предусматривали поставки в общей сложности 4,5 млрд кубометров в год по 
трубопроводам, проложенным через Австрию и Сербию в обход Украины. 
Поскольку использование газопровода "Северный поток" пришлось приостановить, в октябре 
2022 года была достигнута договоренность об увеличении поставок российского газа в 
Венгрию по южному маршруту - "Турецкому потоку" и его ответвлению через Болгарию и 
Сербию. В 2022 году по этому пути на венгерскую территорию поступило 4,8 млрд кубометров 
газа. 
 

 10.10.2024 13:48 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Поставки нефти "Лукойла" в Венгрию возобновились 
Страна несет дополнительные издержки по ее приему из-за действий Украины, заявил 
венгерский министр иностранных дел и внешнеэкономических связей Петер Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Поставки нефти "Лукойла" в Венгрию 
возобновились по измененным контрактам, ее прием теперь идет на границе Белоруссии и 
Украины, заявил журналистам министр иностранных дел и внешнеэкономических связей 
Венгрии Петер Сийярто. При этом, по его словам, теперь риски и издержки для Венгрии 
выросли. 
"Да, они возобновились", - сказал он в кулуарах Международного газового форума, отвечая на 
вопрос, начал ли "Лукойл" вновь поставки нефти в октябре. "Мы изменили контракт поставок, 
что означает, что мы теперь берем нефть на границе Белоруссии и Украины", - пояснил он. 
По словам Сийярто, Венгрия несет дополнительные риски и издержки по приему нефти РФ из-
за действий Украины. "Это возлагает на нас большое финансовое бремя, что создает большие 
риски, но из-за недружелюбных действий украинской стороны и бездействия Еврокомиссии 
нам пришлось это сделать", - сказал он. 
Вместе с тем глава МИД Венгрии подчеркнул, что Еврокомиссия никак не помогла стране в 
ситуации прекращения поставок. "Еврокомиссия нам абсолютно не помогла. Абсолютно 
неприемлемо, чтобы страна-кандидат играла в игры с безопасностью энергопоставок двум 
членам ЕС, и задача ЕК - помочь государствам союза обезопасить их энергопоставки. Украина 
в одностороннем порядке без уведомления Венгрии сократила на треть наш импорт нефти, а 
нам пришлось изменить наш контракт с российскими поставщиками", - отметил он. 
"И какова была реакция Брюсселя? [Они сказали, что] это не проблема для вас. И это 
недопустимо", - отметил Сийярто. 
О ситуации с поставками нефти 
17 июля Украина прекратила транзит нефти "Лукойла" по трубопроводу "Дружба" через свою 
территорию в Венгрию и Словакию из-за включения компании Киевом в черный список. 
В начале сентября венгерский энергоконцерн MOL сообщил, что договорился о поставках 
российской нефти по "Дружбе" в Венгрию и Словакию в соответствии с действующими 
санкциями ЕС и Украины. MOL заключила соглашения с поставщиками нефти и операторами 
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трубопроводов для поставок, закупая соответствующие объемы нефти из России на белорусско-
украинской границе.  
 

 10.10.2024 14:07 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
В Анкаре назвали политизацию газовой сферы вредной для потребителей 
Глава Минэнерго республики Алпарслан Байрактар отметил, что особенно подобным 
настроениям подвержены страны Европы 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. В долгосрочной перспективе у природного газа есть 
широкие возможности в мировой энергетике, но сейчас он стал предметом сильной 
политизации со стороны нескольких стран. Об этом заявил глава Минэнерго Турции Алпарслан 
Байрактар в ходе дискуссии на Петербургском международном газовом форуме (ПМГФ), 
который проходит с 8 по 11 октября. 
"У газа есть большие перспективы с точки зрения целей снижения углеродного следа, 
устойчивого развития, более активного использования его в промышленности. Поэтому в 
дальнейшем потребуется все больше предложений газа на рынке, но в этом вопросе, к 
сожалению, не все так радужно. Да, газ всегда имел политическую подоплеку, был 
политическим фактором. Но сейчас совершаются нападки на газовую инфраструктуру, 
происходит какое-то помешательство. И представьте, что в этой обстановке чувствует 
потребитель", - сказал министр. 
Байрактар подчеркнул, что особенно "в Европе страны подвержены подобным 
политизированным настроениям" в вопросах голубого топлива. "Хотят ли национальные 
компании больше инвестировать в добычу? Хотят ли они выводить больше газа на рынок? Ведь 
речь идет о построении искусственных барьеров. А это приведет к тому, что инвестиционные 
решения будут приниматься все сложнее. Все эти вопросы следует учитывать. И к сожалению, 
политизация газовой сферы только растет", - указал министр. 
"Нужно здраво оценивать будущее для природного газа. Не только надежность поставок 
ставится под угрозу, но также появляется неопределенность в сфере конкурентоспособности. И 
надо понимать также и то, какие сигналы мы, как поставщики, даем промышленному сектору. 
Это определенность или неопределенность, уверенность или ее отсутствие?" - добавил 
Байрактар. 
ПМГФ ведет свою историю с 2011 года. Прошлый форум прошел 31 октября - 3 ноября 2023 
года. Он собрал рекордное число посетителей - 20 тыс. человек из 53 стран мира. Площадь 
выставки составила 48 тыс. кв. м, на ней были представлены 600 экспонентов.  
 

 10.10.2024 20:20 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Калининградская область вышла на третье место по темпам роста инвестиций в РФ 
Объем инвестиций в основной капитал региона в 2022-2023 годах достиг рекордных 196 млрд 
рублей 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Объем инвестиций в основной капитал 
Калининградской области в 2022-2023 годах достиг рекордных для региона 196 млрд рублей, 
увеличившись на 43% несмотря на санкционное давление и ограничения по транзиту грузов в 
регион. Область вышла на третье место в РФ по темпам роста по итогам 2023 года и планирует 
рост валового регионального продукта в 2024 году на 4,7%, а в 2025-2027 годах - до 6% в год, 
сообщил ТАСС губернатор области Алексей Беспрозванных на Петербургском международном 
газовом форуме. 
"Несмотря на то, что достаточно сильное санкционное давление испытывал наш бизнес, он 
перестроился. Выстроены все необходимые цепочки, ушедшие экспортные поставщики 
замещены другими странами. Даже в условиях беспрецедентных транспортных ограничений, 
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инвестиции в основной капитал Калининградской области достигли рекордного значения - 
уровня 196 млрд рублей. В сопоставимых ценах это почти на 43% выше, чем в 2022 году и это 
третье место по темпам роста среди российских регионов по итогам 2023 года", - сказал 
Беспрозванных. 
Губернатор добавил, что на Петербургском международном экономическом форуме в этом 
году область подписала соглашения по инвестициям на порядка 250 млрд рублей на 
предстоящие три года. По его словам, в 2024 году в области прогнозируется рост валового 
регионального продукта на 4,7%, а в 2025-2027 годах - до 6% в год. "Здесь важно создать все 
необходимые условия для инвесторов - это и транспортная логистика, и занятость - сегодня это 
вызов для всех регионов России. У нас уже на сегодняшний день вакансий порядка 15 тыс. 
единиц, а новые инвестиционные проекты создадут еще порядка 25 тыс. новых работников", - 
отметил глава региона, добавив, что территория должна будет решать проблему привлечения 
специалистов из других территорий. 
Основной акцент региональные власти будут делать на развитии промышленности. Благодаря 
поддержке действующих предприятий и реализации перспективных проектов ожидается, что 
доля промышленного производства в структуре экономики вырастет в полтора раза, заключил 
губернатор. 
Калининградская область отделена от основной территории РФ границами стран Евросоюза. 
Санкции ЕС ограничивают сухопутный транзит ряда товаров в регион. По железной дороге 
попавшие в санкционные списки грузы можно перевозить только по установленным 
Евросоюзом квотам, а на грузовиках такие товары запрещены к транспортировке. 
Альтернативой проезду по суше является переправа грузов в регион через нейтральные воды 
Балтийского моря.  
 

 10.10.2024 12:43 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Сийярто: поставки газа в Венгрию будут невозможны при отказе от сотрудничества с РФ 
Отказ также приведет к дополнительным затратам для Будапешта, добавил венгерский министр 
иностранных дел 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Газовые поставки в Венгрию будут невозможны в 
случае, если Будапешт откажется от сотрудничества с Россией в этой сфере. Об этом заявил 
министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто. 
"Если мы откажемся от сотрудничества с Россией и будем сотрудничать с какой-то другой 
страной, поставки газа в Венгрию будут невозможны, потому что инфраструктура отсутствует", 
- заявил он, выступая на Петербургском международном газовом форуме. Кроме того, отказ от 
энергетического сотрудничества с Москвой приведет к дополнительным затратам для 
Будапешта, добавил министр. На этом фоне глава МИД Венгрии подчеркнул, что Будапешт 
стремится не допустить повышения цен на энергию, которое ударит по населению страны, и 
потому выступает за обеспечение долговременных поставок газа по конкурентной цене. По его 
словам, сотрудничество с Россией остается гарантией таких поставок. 
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
30 сентября глава МИД Венгрии уже приезжал в Санкт-Петербург для переговоров, 
касающихся энергетической сферы. Тогда он провел встречу с главой "Газпрома" Алексеем 
Миллером и заявил, что компания выполняет свои контрактные обязательства перед 
Будапештом в полном объеме, поставки газа в страну надежны.  
 

 10.10.2024 13:01 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Венгрия получила по "Турецкому потоку" более 5,7 млрд куб. м газа из РФ 
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С точки зрения поставок газа страна находится в безопасности, подчеркнул венгерский 
министр иностранных дел Петер Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгрия в 2024 году получила уже более 5,7 млрд 
куб. м газа из России, это больше, чем за весь прошлый год. Об этом сообщил журналистам 
министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в кулуарах Петербургского международного 
газового форума. 
"В этом году мы получили уже около 5,7 млрд куб. м по "Турецкому потоку", что больше, чем 
за весь прошлый год. Мы в безопасности с точки зрения поставок газа", - сказал он. 
Сияйрто добавил, что для Венгрии не имеет значения вопрос транзита российского газа через 
Украину, потому что стране "хватило смелости" обеспечить поставки газа по "Турецкому 
потоку". 
Венгрия по-прежнему получает больше половины потребляемого газа из России. В октябре 
2022 года между венгерской MVM и "Газпромом" была достигнута договоренность об 
увеличении поставок по южному маршруту через Турцию, а транспортировка газа через 
Украину начала сокращаться. В 2022 году по "Турецкому потоку" и его продолжению через 
Болгарию и Сербию в Венгрию поступило 4,8 млрд кубометров газа. Как сообщал Сийярто, в 
2023 году этот показатель увеличился до 5,6 млрд кубометров.  
 

 10.10.2024 18:09 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Газпром" и Венгрия подписали меморандум в отношении возможности увеличения поставок 
газа 
Стороны обсудили вопросы поставок газа и перспективы развития сотрудничества в газовой 
сфере 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. "Газпром" и Венгрия подписали меморандум о 
взаимопонимании о возможности роста поставок газа из России в Венгрию, сообщила 
российская компания по итогам встречи ее главы Алексея Миллера и министра иностранных 
дел и внешней торговли Венгрии Петера Сийярто. 
"Стороны обсудили вопросы поставок газа и перспективы развития сотрудничества в газовой 
сфере. Отмечена высокая значимость поставок российского газа для обеспечения 
энергетической безопасности Венгрии", - говорится в сообщении по итогам встречи в рамках 
Петербургского международного газового форума. 
"На встрече в присутствии Алексея Миллера и Петера Сийярто подписан меморандум о 
взаимопонимании в отношении возможности увеличения поставок российского газа в 
Венгрию", - отмечает "Газпром". 
Ранее Сийярто сообщил, что соглашение с "Газпромом" позволит обеспечить конкурентный 
уровень цен на энергию. Россия остается основным поставщиком газа стране. В октябре 2022 
года между венгерской MVM и "Газпромом" была достигнута договоренность об увеличении 
поставок по южному маршруту через Турцию, а транспортировка газа через Украину начала 
сокращаться. В 2022 году по "Турецкому потоку" и его продолжению через Болгарию и 
Сербию в Венгрию поступило 4,8 млрд куб. м газа. Как сообщал Сийярто, в 2023 году этот 
показатель увеличился до 5,6 млрд куб. м.  
 
 

 10.10.2024 14:25 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Венгрия подпишет контракт с "Газпромом", обеспечивающий конкурентный уровень цен 
Глава МИД страны Петер Сийярто подчеркнул, что Будапешт имеет обязательства перед 
гражданами по обеспечению долгосрочных поставок энергоносителей в страну 

https://tass.ru/ekonomika/22093925
https://tass.ru/ekonomika/22093925
https://tass.ru/ekonomika/22091279


    
 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгерская сторона в четверг подпишет соглашение 
с "Газпромом", которое обеспечит конкурентный уровень цен на энергию. Об этом заявил 
министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"Мы подписываем время от времени такие коммерческие договоры, как раз сегодня мы 
подпишем [с "Газпромом"] один из них, и мы убеждены, что цены на газ, которые мы 
получаем, сохранятся на конкурентном уровне", - сказал он. Глава МИД подчеркнул, что 
Венгрия имеет обязательства перед собственными гражданами по обеспечению долгосрочных 
поставок энергоносителей в страну, и сотрудничество с "Газпромом" служит гарантией 
"надежности", несмотря на "политическое давление" в Европе. 
Венгрия по-прежнему получает больше половины потребляемого газа из России. В октябре 
2022 года между венгерской MVM и "Газпромом" была достигнута договоренность об 
увеличении поставок по южному маршруту через Турцию, а транспортировка газа через 
Украину начала сокращаться. В 2022 году по "Турецкому потоку" и его продолжению через 
Болгарию и Сербию в Венгрию поступило 4,8 млрд куб. м газа. Как сообщал Сийярто, в 2023 
году этот показатель увеличился до 5,6 млрд куб. м.  
 

 09.10.2024 12:45 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Газпром" изучает создание инфраструктуры хранения гелия на Дальнем Востоке 
"Газпром ВНИИГАЗ" также ведет исследования по вопросу хранения водорода 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. "Газпром" сейчас рассматривает возможности по 
хранению гелия на Дальнем Востоке. Об этом сообщил замначальника департамента - 
начальник управления "Газпрома" Сергей Хан в ходе Петербургского международного газового 
форума. 
"Водород и гелий - очень важное направление. По хранению, по гелию мировой опыт 
показывает, что есть месторождение гелия Клиффсайд в США, где просто по закону обязаны 
были закачивать гелий туда, а потом по специальному закону нужно было этот гелий 
использовать для нужд военной, оборонной промышленности. В РФ был опыт создания в 
кавернах, в Оренбургском ПХГ, мы там хранили гелий, в настоящий момент изучаем 
возможности по хранению гелия на Дальнем Востоке", - сказал он. 
"Газпром ВНИИГАЗ" также сейчас ведет исследования по вопросу хранения водорода, отметил 
Хан. 
Годом ранее Хан сообщал, что компания ведет геологоразведочные работы для возможного 
строительства подземных хранилищ газа (ПХГ) на Дальнем Востоке и в Восточной Сибири. 
Гендиректор "Газпром ПХГ" Игорь Сафонов отмечал, что "Газпром" изучает перспективы 
строительства ПХГ возле Амурского ГПЗ и вблизи Хабаровска и уже нашел потенциально 
пригодные для этого площади.  
 

 10.10.2024 12:55 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
Глава "Газпрома" допустил новый шок цен на газ и перебои поставок в Европе 
/Обновлено, добавлена информация после 3-го абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Текущая политика Европы на своем газовом рынке 
и продолжение деиндустриализации могут привести к новому шоку цен на газ и перебоям 
поставок. Об этом заявил глава "Газпрома" Алексей Миллер в ходе пленарного заседания 
Петербургского международного газового форума. 
"Что будет дальше? Продолжится процесс деиндустриализации Европы. Волатильность на 
газовом рынке еще больше возрастет, и, что самое неприятное, такая политика и ситуация на 
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европейском газовом рынке может привести к новому ценовому шоку на газ и перебоям 
поставок", - сказал он. 
Сейчас европейская промышленность неконкурентоспособна по сравнению с конкурентами из 
США из-за значительной разницы цены газа и электроэнергии, добавил Миллер. 
"Сравним цены на электроэнергию и цены на газ в США и Европейском союзе. Для 
аналогичных отраслей в США электроэнергия стоит в 2-3 раза ниже, а на газ - в 4-5 раз ниже. 
Ответ вполне однозначен на вопрос: "Может ли быть в этом случае европейская 
промышленность конкурентоспособной?" Ответ: нет, не может быть", - подчеркнул глава 
"Газпрома". 
 

 10.10.2024 14:16 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Казахстан заявил о необходимости продолжать стратегическое партнерство с "Газпромом" 
При этом первый заместитель премьер-министра республики Роман Скляр отметил, что стране 
нужно развивать собственную добычу и переработку газа 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Казахстан в приоритете планирует развивать 
собственную добычу и переработку газа, однако стране необходимо продолжать политику 
стратегического партнерства с российским "Газпромом". Об этом заявил первый заместитель 
премьер-министра Казахстана Роман Скляр на Петербургском международном газовом форуме. 
"В приоритете, понятно, разработка собственных месторождений. <...> Необходимо строить 
собственные заводы по газопереработке. Ну и, конечно же, продолжать политику, которая 
направлена на продолжение стратегического партнерства с "Газпромом", - сказал он. 
Скляр напомнил, что Казахстан перерабатывает газ с месторождения в Западно-Казахстанской 
области на Оренбургском газоперерабатывающем заводе. "Это сотрудничество будет 
продолжаться и укрепляться. Мы заинтересованы в том, чтобы Оренбургский 
газоперерабатывающий завод выполнял свои обязательства перед нами. Мы же в свою очередь 
будем выполнять обязательства по объемам поставок. Работа эта ведется постоянно", - пояснил 
первый замглавы правительства республики. Он также отметил, что у Казахстана нет никаких 
нерешенных проблем с партнерами из "Газпрома", сотрудничество развивается.  
 

 10.10.2024 14:35 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Венгрия планирует довести долю АЭС в генерации электричества до 70% 
Министр иностранных дел страны Петер Сийярто сообщил, что это произойдет в следующем 
десятилетии 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгрия намерена довести долю атомных 
электростанций (АЭС) в генерации электроэнергии до 70% в следующем десятилетии. Об этом 
заявил министр иностранных дел страны Петер Сийярто. 
"Мы планируем довести производство электроэнергии за счет атомной энергетики до 70%, это 
произойдет в следующем десятилетии", - сказал он, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме. За счет этого Будапешт стремится достичь большей 
независимости с точки зрения производства электроэнергии и обеспечить экологичность ее 
генерации. 
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
30 сентября глава МИД Венгрии уже приезжал в Санкт-Петербург для переговоров, 
касающихся энергетической сферы. Тогда он провел встречу с главой "Газпрома" Алексеем 
Миллером и заявил, что компания выполняет свои контрактные обязательства перед 
Будапештом в полном объеме, поставки газа в страну надежны.  
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 10.10.2024 16:30 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Газпром" сообщил о готовности к предстоящей зиме 
Замглавы холдинга Виталий Маркелов отметил, что пока не приступили к отбору газа из 
подземных хранилищ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. "Газпром" уже готов к предстоящему зимнему 
сезону, пока не приступил к отбору газа из подземных хранилищ (ПХГ). Об этом сообщил 
журналистам замглавы холдинга Виталий Маркелов в кулуарах Петербургского 
международного газового форума. 
"К зиме готовы", - сказал он. 
При этом "Газпром" пока не начал отбор газа из своих хранилищ, "на улице тепло еще", 
отметил Маркелов.  
Ранее "Газпром" сообщал, что компания создает к сезону отбора 2024/2025 года оперативный 
резерв газа в 73,03 млрд куб. м. 
За 6 месяцев 2024 года "Газпром" закачал в ПХГ 19,8 млрд куб. м газа (18,7 млрд куб. м годом 
ранее), отбор составил 26,4 млрд куб. м (21,6 млрд куб. м за аналогичный период 2023 года).  
 

 10.10.2024 15:40 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Мировой спрос на газ за девять месяцев вырос на 60 млрд куб. м 
Во многом рост произошел за счет Индии, КНР и РФ, заявил глава "Газпрома" Алексей Миллер 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Мировой спрос на газ за 9 месяцев 2024 г. вырос на 
60 млрд куб. м по большей части за счет Китая, Индии и России, заявил глава "Газпрома" 
Алексей Миллер на Петербургском международном газовом форуме. 
"За девять месяцев 2024 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года всемирный 
спрос на газ вырос на 60 млрд куб. м. На 80% эти 60 млрд прироста были сформированы тремя 
странами: это Китай, Индия и Россия", - сказал он. 
"Мы прогнозируем глобальный спрос на газ в 2050 году на уровне 5,7 трлн куб. м и газ будет 
лидером этого баланса с 26% - номер один", - подчеркнул Миллер.  
 

 28.09.2024 08:18 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
СРОЧНО: Глава МИД Венгрии сообщил, что скоро приедет в Россию для участия в ПМГФ 
ООН, 28 сентября. /Корр. ТАСС Денис Акишев /. Глава МИД Венгрии Петер Сийярто сообщил 
ТАСС на полях Генеральной Ассамблеи ООН, что планирует принять участие в Петербургском 
международном газовом форуме (ПМГФ), который пройдет 8-11 октября. 
"Я скоро отправлюсь в Санкт-Петербург для участия в газовом форуме. Так как "Газпром" 
является нашим стратегическим партнером, я обещал господину [главе "Газпрома" Алексею] 
Миллеру, что приму участие", - сказал Сийярто. 
Он добавил, что также хотел посетить форум "Российская энергетическая неделя", однако не 
смог этого сделать, так как в дни его проведения принимал участие в мероприятиях в рамках 
недели высокого уровня ГА ООН. 
 

 10.10.2024 15:40 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Венгрия считает РФ надежным партнером в сфере энергоснабжения 
Ни одна европейская страна не помогала Будапешту диверсифицировать источники и 
маршруты поставок энергии в прошлом, подчеркнул венгерский министр иностранных дел 
Петер Сийярто 
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САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Россия, в отличие от стран Европейского союза, 
добросовестно сотрудничает в сфере энергетики. Об этом журналистам заявил министр 
иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в кулуарах Петербургского международного газового 
форума. 
"Я приехал сюда, потому что надежное энергоснабжение моей страны невозможно без 
сотрудничества с Россией. Почему? Из-за отсутствия солидарности в Европе. Ни одна 
европейская страна не помогала нам диверсифицировать источники и маршруты поставок 
энергии в прошлом. И наше сотрудничество с Россией в области энергетики добросовестное, и 
они (РФ - прим. ТАСС) - надежные партнеры для нас, в отличие от некоторых европейских и 
других партнеров", - сказал он.  
 

 10.10.2024 12:42 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Венгрия удовлетворена сотрудничеством с РФ и "Газпромом" 
Глава МИД республики Петер Сийярто отметил, что более выгодной альтернативы нет 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгрия абсолютно удовлетворена сотрудничеством 
с Россией в области поставок природного газа, более выгодной альтернативы на настоящий 
момент нет. Об этом заявил министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто, выступая на 
Петербургском международном газовом форуме. 
"Мы абсолютно удовлетворены поставками и продолжающимся сотрудничеством между 
Россией и Венгрией, "Газпромом" и Венгрией. Контракты имеются, поставки осуществляются 
вовремя, а когда нам нужны дополнительные запасы, мы можем договориться об 
дополнительных поставках газа, - сказал он. - Есть более выгодная альтернатива? Я должен 
сказать, что нет".  
 

 10.10.2024 12:57 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Сийярто назвал сотрудничество с "Газпромом" двусторонней гарантией с РФ 
Министр иностранных дел Венгрии напомнил, что есть долгосрочные договоры, подписанные в 
2021 году на 15 лет 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Сотрудничество с "Газпромом" стало гарантией 
надежности двустороннего сотрудничества России и Венгрии. Такое мнение выразил министр 
иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в ходе выступления на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"Сотрудничество между Венгрией и "Газпромом" является гарантией для обеих сторон и 
гарантией надежности в долгосрочной перспективе, поскольку у нас есть долгосрочные 
договоры, подписанные в 2021 году на 15 лет", - сказал он.  
 

 10.10.2024 13:56 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Глава Минэнерго РФ заявил о независимости газовой отрасли от западных технологий 
Сергей Цивилев также отметил, что Москва выступает за технологическую кооперацию с 
дружественными странами 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Российская газовая отрасль уже независима от 
западного оборудования и технологий. Об этом сообщил глава Минэнерго России Сергей 
Цивилев на Петербургском международном газовом форуме. 
"Если мы говорим про импортозамещение, то мы на 100% уже независимы от оборудования 
стран бывших партнеров. А сейчас мы уже говорим о новых технологиях, о технологическом 
суверенитете, который сделать в одной стране невозможно", - сказал он. 
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Цивилев отметил, что Россия выступает за технологическую кооперацию с дружественными 
странами.  
 

 09.10.2024 13:30 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Ми-171А3 представили в версии Aurus 
В технических характеристиках вертолета говорится, что при максимальной взлетной массе 13 
тонн он может перевезти до 10 пассажиров с багажом 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября./ТАСС/. Холдинг "Вертолеты России" представил на 
Петербургском международном газовом форуме тяжелый многоцелевой вертолет с салоном 
повышенного комфорта в конфигурации Aurus, передает корреспондент ТАСС с места 
события. 
В технических характеристиках говорится, что при максимальной взлетной массе 13 тонн Ми-
171А3 может перевезти до 10 пассажиров с багажом. 
Дальность полета вертолета с составляет 850 км.  
 

 10.10.2024 13:01 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии назвал сотрудничество с РФ национальным интересом 
Основной задачей Будапешта является сохранение государственных интересов в политике, 
добавил Петер Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Правительство Венгрии стремится следовать курсу 
на защиту национальных интересов, и сотрудничество с Россией отвечает этому принципу. 
Такое мнение выразил министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в ходе выступления 
на Петербургском международном газовом форуме. 
"Наша (властей Венгрии - прим. ТАСС) основная задача, наш долг - сохранять национальные 
интересы в политике, и наши национальные интересы - сохранять сотрудничество с Россией", - 
сказал он.  
 

 10.10.2024 13:57 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии назвал сложной ситуацию в энергетике Европы 
Петер Сийярто отметил, что не может "высказаться кратко" на этот счет  
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Ситуация в энергетической сфере Европы в 
настоящий момент сложная из-за подрыва сотрудничества с Россией. Об этом журналистам 
заявил министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто на полях Петербургского 
международного газового форума. 
"Я хотел бы высказаться кратко, но ситуация в энергетике Европы сложная в данный момент", - 
сказал он.  
 
 

 11.10.2024 11:35 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Газпром" в 2024 году поставит в Китай газа на 1 млрд куб. м выше плана 
Компания значительно нарастила поставки газа в Среднюю Азию после снижения прокачки в 
Европу, отметил замглавы холдинга Виталий Маркелов 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 11 октября. /ТАСС/. Поставки "Газпрома" в Китай в 2024 году на 1 млрд 
куб. м превышают плановые контрактные объемы. Об этом сообщил замглавы холдинга 
Виталий Маркелов в ходе Петербургского международного газового форума. 
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"Мы нарастили поставки газа в КНР. В этом году более 1 млрд куб. м поставим больше 
контрактных обязательств", - сказал он. 
"Газпром" значительно нарастил поставки газа в Среднюю Азию после снижения прокачки в 
Европу, добавил Маркелов. 
Накануне глава "Газпрома" Алексей Миллер отметил, что компания в январе - сентябре 
текущего года удвоила поставки газа в Центральную Азию. 
О поставках "Газпрома" в Китай 
Ранее "Газпром" и китайская CNPC договорились о досрочном выводе поставок российского 
газа в Китай по "Силе Сибири" на максимальный уровень с декабря 2024 года вместо начала 
2025 года. До этого "Газпром" планировал вывести "Силу Сибири" на проектную мощность в 
38 млрд куб. м газа с 1 января 2025 года. 
В 2023 году холдинг увеличил поставки газа в Китай по газопроводу в 1,5 раза, до 22,7 млрд 
куб. м, а по итогам текущего года они могли составить 30 млрд куб. м, отмечал ранее вице-
премьер РФ Александр Новак. 
"Сила Сибири" - крупнейшая система транспортировки газа на востоке России. В ближайшие 
годы общий объем экспорта "Газпрома" в Китай достигнет 48 млрд куб. м газа в год (за счет 
реализации проекта поставок газа в КНР по "дальневосточному" маршруту), а с учетом 
транзитного газопровода через Монголию - почти 100 млрд куб. м в год, отмечал глава 
"Газпрома" Алексей Миллер. Позднее Миллер заявил, что Китай рассматривает возможность 
увеличения поставок российского газа по "Силе Сибири" сверх проектной мощности в 38 млрд 
куб. м.  
 

 14.10.2024 10:06 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
"Полипластик" в 2024 году может нарастить выпуск полимерных труб на 20% 
Группа за девять месяцев произвела около 250 тыс. тонн такой продукции  
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 14 октября. /ТАСС/. Группа "Полипластик" за девять месяцев произвела 
около 250 тыс. тонн полимерных труб, а по итогам всего 2024 года может нарастить выпуск 
этой продукции на 20%. Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе компании. 
"Если говорить год к году, то мы немного выросли по отношению к прошлому году. То есть так 
планомерно продолжаем развиваться", - рассказал ТАСС председатель совета директоров 
группы Лев Гориловский на Петербургском международном газовом форуме. 
В частности, производство полимерных газовых труб группой "Полипластик" в январе - 
сентябре достигло 50 тыс. тонн против свыше 60 тыс. тонн по итогам всего 2023 года. 
"По следующему году очень надеемся, что с учетом тех планов, которые сейчас внесены, не 
будет просадки и снижения программы реализации. Ну и есть некоторые программы, по 
которым может произойти реальный рост. Это программа газификации СНТ, которая была 
определена и подтверждена. Поэтому мы очень надеемся, что догазификация пойдет более 
активно и масштабно, чем по этому году", - отметил Гориловский. 
Группа "Полипластик" - крупнейший в России и ЕАЭС производитель полимерных 
трубопроводных систем, компаундов и комплексных решений в сфере очистки сточных вод. В 
структуру компании входит 32 завода общей мощностью более 750 тыс. тонн готовой 
продукции в год.  
 
 

 11.10.2024 12:19 ТАСС (tass.ru) Регион: Москва 
Слова об отказе от углеводородов назвали планом "энергетического геноцида" 
Такое мнение высказал заместитель гендиректора Фонда национальной энергетической 
безопасности Алексей Гривач 

https://tass.ru/ekonomika/22114249
https://tass.ru/ekonomika/22100083


    
 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 11 октября. /ТАСС/. Заявления о необходимости сокращения 
потребления энергии и углеводородов в мире при продолжении роста населения Земли и 
разрыве в потреблении энергии являются планами "энергетического геноцида". Такое мнение 
высказал заместитель генерального директора Фонда национальной энергетической 
безопасности Алексей Гривач на Петербургском международном газовом форуме. 
"Если декларируется с высоких трибун борьба с энергетической бедностью, то все разговоры о 
сокращении потребления энергии и углеводородов (которые на сегодняшний день составляют 
80% мировой энергетики, нравится это кому-то или нет) - это просто заявления о том, что 
планируется энергетический геноцид", - сказал он. 
При сохранении текущих темпов роста населения в мире до 2050 года потребление энергии 
необходимо увеличить минимум на 20%, отметил Гривач. 
При этом почти 40% населения Земли потребляют энергии многократно меньше Европы и 
США, а из энергетической бедности за последние десятилетия удалось вырваться только 
Китаю, добавил эксперт. 
Накануне вице-президент CNPC Хуан Юнчжан заявил, что Китай будет наращивать 
потребление газа как минимум до 2030-2035 года. Оно увеличится на 43-55% по сравнению с 
2024 годом, до 600-650 млрд кубометров.  
 

 14.10.2024 10:00 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Полипластик" запустит цифровые двойники газовых труб для снижения фальсификата на 
рынке 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 14 октября. /ТАСС/. Группа "Полипластик" разрабатывает цифровые 
двойники газовых трубопроводов, которые могут появиться в 2025 году, для снижения 
аварийности и доли фальсификата на рынке России. Об этом сообщили ТАСС в пресс-службе 
компании. 
"В России разрабатывают аппаратно-программный комплекс для централизованного сбора и 
обработки данных о трубопроводных системах из полимерных труб, полученных при 
строительстве, реконструкции и капитальном ремонте линейного объекта. Планируется, что 
решение будет аккумулировать и обрабатывать технологическую информацию о параметрах 
сварки в режиме реального времени, автоматически формировать сварочный журнал, 
протоколы визуально-измерительного контроля и другие обязательные документы 
исполнительной документации, обеспечивать объективный входной контроль материалов и 
процесса монтажа и эксплуатации трубопровода", - сказали в компании. 
В "Полипластике" рассчитывают, что такой удаленный контроль данных в режиме онлайн 
позволит в 2025 году создать цифровые двойники трубопроводов из полимерной пластиковой 
продукции в секторах ЖКХ и АПК. Это позволит улучшить оценку рисков возникновения 
аварий на опасных производственных объектах, таких как газораспределительные сети. В 
сегменте полимерных труб для газо- и водоснабжения доля фальсификата сегодня варьируется 
от 10 до 30%, отметили в компании. 
При этом, объем рынка полимерной трубной продукции для наружных сетей в России в 2023 
году составил 850 тыс. тонн, а по итогам 2024 года его объем ожидается на уровне 900 тыс. 
тонн. Согласно данным Ассоциации производителей трубопроводных систем, которые 
приводит "Полипластик", в России емкость рынка фальсифицированной и контрафактной 
трубной продукции составляет по предварительным оценкам 15 млрд руб. в год, из них 5-10% 
могут попадать в сети газораспределения. 
"Сегодня нет возможности отследить отклонение фактических параметров и принять меры по 
возврату их в норматив. Создание механизма онлайн-протоколирования сварочных работ в 
перспективе может позитивно сказаться на обеспечении безопасности на критических важных 
объектах газовой инфраструктуры. Уже сейчас для этого делаются первые шаги", - рассказал 
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ТАСС председатель совета директоров группы Лев Гориловский на Петербургском 
международном газовом форуме. 
Ранее Минпромторг РФ предлагал провести эксперимент по маркировке полимерных труб и 
сырья для их производства с 1 июля 2024 г. по 31 августа 2025 г. Проект цифровой маркировки 
включает в себя обязательную привязку геодезической метки и фиксирование каждой трубы в 
контрольно-исполнительной съемке (КИС) и регистрацией в ГИС МТ "Честный знак". 
"Для сетей газораспределения контроль качества и отсутствие фальсификата имеют особое 
значение во избежание аварий на газопроводах как опасных производственных объектах. 
Цифровая маркировка и онлайн-протоколирование могут решить эту задачу, как минимум на 
30% снижая долю фальсификата. А телеметрия, сбор и обработка данных, создание цифровых 
двойников трубопроводных систем откроют новые возможности и точки роста для газовой 
отрасли", - добавил Гориловский. 
О компании 
Группа "Полипластик" - крупнейший в России и ЕАЭС производитель полимерных 
трубопроводных систем, компаундов и комплексных решений в сфере очистки сточных вод. В 
структуру компании входит 32 завода общей мощностью более 750 тыс. тонн готовой 
продукции в год. 
 

 18.10.2024 19:13 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
БЕЛАЗ в Санкт-Петербурге заключил пять соглашений для развития рынка газомоторного 
топлива 
МИНСК, 18 октября. /ТАСС/. Один из крупнейших производителей карьерных самосвалов 
компания "БЕЛАЗ" заключила пять соглашений о сотрудничестве, способствующих развитию 
рынка газомоторного топлива Союзного государства Белоруссии и России. Об этом сообщили в 
пресс-службе предприятия по итогам участия в Петербургском международном газовом 
форуме. 
"БЕЛАЗ представил комплексные решения - 90-тонный карьерный самосвал "БЕЛАЗ-7558Н" на 
газе с заправочным комплексом российского производства - и заключил пять соглашений о 
сотрудничестве, способствующих развитию рынка газомоторного топлива Союзного 
государства", - говорится в сообщении. 
В их числе - соглашение об организации производства газовых и криогенных компонентов для 
карьерной техники БЕЛАЗ в России. Также подписаны соглашения, предусматривающие 
партнерство предприятия и ведущих российских компаний в развитии газовых проектов - в 
частности, это лизинговые программы на приобретение карьерной техники на газе. "Такой 
комплексный подход позволит создать благоприятные условия для перехода горнодобывающих 
компаний на карьерную технику на газе", - отметили на предприятии. 
При этом подчеркнули, что с учетом постоянного роста цены дизельного топлива при 
стабильной цене сжиженный природный газ (СПГ) "экономия при эксплуатации 90-тонника 
"БЕЛАЗ-7558H" на газе может составлять более 14 млн российских рублей на 1 единицу 
техники в год". 
В этом году БЕЛАЗ также представил "БЕЛАЗ-7513Р" - первый в мире 130-тонный карьерный 
самосвал на СПГ, летом он был отправлен на эксплуатационные испытания в Кемеровскую 
область. 
Петербургский международный газовый форум проходил с 8 по 11 октября. ОАО "БЕЛАЗ" - 
управляющая компания "БЕЛАЗ-холдинга", один из крупнейших в мире производителей 
карьерных самосвалов, занимает порядка 30% мирового рынка. Он также выпускает и другое 
оборудование для горнодобывающей и строительной отраслей. Предприятие расположено в 
городе Жодино Минской области. 
Похожие публикации: 
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 10.10.2024 13:57 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
Минск и Москва продолжают переговоры по условиям поставок газа из РФ после 2025 года 
/Обновлено, добавлена информация после третьего абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Белоруссия и Россия продолжают переговорный 
процесс по условиям поставок российского газа в республику после 2025 года. Об этом заявил 
заместитель премьер-министра Белоруссии Виктор Каранкевич, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"С учетом дальнейших планов по углублению белорусско-российской интеграции 
переговорный процесс продолжается как по выстраиванию самой модели объединенного рынка 
газа, так и по ценовым условиям поставки газа в Республику Беларусь на следующие периоды. 
Основная задача - это дальнейшее сближение условий, выравнивание условий хозяйствования 
для субъектов двух стран", - сказал белорусский вице-премьер. 
По его словам, "это действительно сложные вопросы, но у каждой стороны есть обоюдное 
понимание, заинтересованность в поиске взаимоприемлемых решений". "Мы движемся в этом 
направлении", - отметил Каранкевич. Он напомнил, что "с учетом договоренностей на уровне 
глав государств для Республики Беларусь определены ценовые условия поставки российского 
природного газа на период 2023-2025 годов". 
Замглавы правительства Белоруссии считает, что "работа на объединенном рынке газа 
Союзного государства может быть синхронизирована в дальнейшем и с работой общего рынка 
газа Евразийского экономического союза". "Планируется, что торговля будет осуществляться 
как посредством заключения прямых договоров на поставку газа, так и в рамках проведения 
биржевых торгов, а также обеспечения недискриминационного и прозрачного доступа к 
газотранспортным системам стран ЕАЭС на основе единых правил", - сказал Каранкевич. 
 

 10.10.2024 13:30 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
Поставки нефти "Лукойла" в Венгрию возобновились, но издержки Венгрии выросли - Сийярто 
/Обновлено, добавлена информация после третьего абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Поставки нефти "Лукойла" в Венгрию 
возобновились по измененным контрактам, ее прием теперь идет на границе Белоруссии и 
Украины, заявил журналистам министр иностранных дел и внешнеэкономических связей 
Венгрии Петер Сийярто. При этом, по его словам, теперь риски и издержки для Венгрии 
выросли. 
"Да, они возобновились", - сказал он в кулуарах Международного газового форума, отвечая на 
вопрос, начал ли "Лукойл" вновь поставки нефти в октябре. "Мы изменили контракт поставок, 
что означает, что мы теперь берем нефть на границе Белоруссии и Украины", - пояснил он. 
По словам Сийярто, Венгрия несет дополнительные риски и издержки по приему нефти РФ из-
за действий Украины. "Это возлагает на нас большое финансовое бремя, что создает большие 
риски, но из-за недружелюбных действий украинской стороны и бездействия Еврокомиссии 
нам пришлось это сделать", - сказал он. 
Вместе с тем глава МИД Венгрии подчеркнул, что Еврокомиссия никак не помогла стране в 
ситуации прекращения поставок. "Еврокомиссия нам абсолютно не помогла. Абсолютно 
неприемлемо, чтобы страна-кандидат играла в игры с безопасностью энергопоставок двум 
членам ЕС, и задача ЕК - помочь государствам союза обезопасить их энергопоставки. Украина 
в одностороннем порядке без уведомления Венгрии сократила на треть наш импорт нефти, а 
нам пришлось изменить наш контракт с российскими поставщиками", - отметил он. 
"И какова была реакция Брюсселя? [Они сказали, что] это не проблема для вас. И это 
недопустимо", - отметил Сийярто. 
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О ситуации с поставками нефти 
17 июля Украина прекратила транзит нефти "Лукойла" по трубопроводу "Дружба" через свою 
территорию в Венгрию и Словакию из-за включения компании Киевом в черный список. 
В начале сентября венгерский энергоконцерн MOL сообщил, что договорился о поставках 
российской нефти по "Дружбе" в Венгрию и Словакию в соответствии с действующими 
санкциями ЕС и Украины. MOL заключила соглашения с поставщиками нефти и операторами 
трубопроводов для поставок, закупая соответствующие объемы нефти из России на белорусско-
украинской границе. 
 

 10.10.2024 13:40 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
Поставки газа в Венгрию будут невозможны в случае отказа от сотрудничества с РФ - Сийярто 
/Обновлено, добавлена дополнительная информация во втором абзаце и бэкграунд/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Газовые поставки в Венгрию будут невозможны в 
случае, если Будапешт откажется от сотрудничества с Россией в этой сфере. Об этом заявил 
министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто. 
"Если мы откажемся от сотрудничества с Россией и будем сотрудничать с какой-то другой 
страной, поставки газа в Венгрию будут невозможны, потому что инфраструктура отсутствует", 
- заявил он, выступая на Петербургском международном газовом форуме. Кроме того, отказ от 
энергетического сотрудничества с Москвой приведет к дополнительным затратам для 
Будапешта, добавил министр. На этом фоне глава МИД Венгрии подчеркнул, что Будапешт 
стремится не допустить повышения цен на энергию, которое ударит по населению страны, и 
потому выступает за обеспечение долговременных поставок газа по конкурентной цене. По его 
словам, сотрудничество с Россией остается гарантией таких поставок. 
 
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
30 сентября глава МИД Венгрии уже приезжал в Санкт-Петербург для переговоров, 
касающихся энергетической сферы. Тогда он провел встречу с главой "Газпрома" Алексеем 
Миллером и заявил, что компания выполняет свои контрактные обязательства перед 
Будапештом в полном объеме, поставки газа в страну надежны. 
 

 10.10.2024 14:13 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
Казахстан совместно с Россией и Узбекистаном модернизирует систему для поставок газа 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Казахстанские власти вместе с Россией и 
Узбекистаном проводят модернизацию газотранспортной системы для увеличения поставок 
российского газа в Узбекистан. Об этом заявил первый заместитель премьер-министра 
Казахстана Роман Скляр на Петербургском международном газовом форуме. 
"Этот газопровод находится в рабочем состоянии, проходя по нашей территории. Однако 
требуется выполнение некоторого объема работ для того, чтобы увеличить объемы поставки 
газа нашим южным соседям. В этот процесс включены не только наша страна, но и "Газпром", 
и наши узбекские друзья, потому что работу нужно проводить синхронно", - рассказал он, 
отвечая на вопрос о модернизации газотранспортной системы для поставок газа из РФ в 
Узбекистан. 
Скляр также отметил, что с казахстанской стороны этим вопросом занимается компания 
"Казахгаз". "Хочу отметить, что наши газотранспортные системы взаимосвязаны, наши 
национальные компании работают слаженно вместе, и эта работа будет продолжаться в таком 
же ключе. Те капитальные затраты, которые необходимо будет понести на нашей территории, в 
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установленные согласованные сроки будут завершены", - подчеркнул первый замглавы 
правительства Казахстана. 
7 октября 2023 года президенты России Владимир Путин, Узбекистана Шавкат Мирзиеев и 
Казахстана Касым-Жомарт Токаев дали старт транзиту российского природного газа по 
территории Казахстана в Узбекистан через магистральный газопровод "Средняя Азия - Центр". 
По данным Министерства энергетики Казахстана, определено увеличение годового объема 
транспортировки российского газа в Узбекистан с 1,28 млрд кубометров в 2023 году до 3,8 
млрд кубометров в 2024 году. В дальнейшем планируется увеличение поставок до 11 млрд 
кубометров в год. 
 

 10.10.2024 14:40 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
Венгрия получила из РФ по "Дружбе" 3,4 млн т нефти, за весь 2024 год ожидаются 5 млн т 
/Обновлено, добавлена информация после 2-го абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгрия получила из России по трубопроводу 
"Дружба" с начала 2024 года уже 3,4 млн тонн нефти, а по итогам всего 2024 года ожидают 
поставки 5 млн тонн. Об этом сообщил журналистам глава МИД Венгрии Петер Сийярто в 
кулуарах Петербургского международного газового форума. 
"На текущий момент мы импортировали 3,4 млн тонн нефти по "Дружбе" из России", - сказал 
он, уточнив, что по итогам всего 2024 года планируется получить 5 млн тонн российской 
нефти. 
Ранее Сийярто сообщил, что поставки нефти "Лукойла" в Венгрию возобновились по 
измененным контрактам, ее прием теперь идет на границе Белоруссии и Украины. При этом, по 
его словам, теперь риски и издержки для Венгрии выросли. 
О ситуации с поставками нефти 
17 июля Украина прекратила транзит нефти "Лукойла" по трубопроводу "Дружба" через свою 
территорию в Венгрию и Словакию из-за включения компании Киевом в черный список. 
В начале сентября венгерский энергоконцерн MOL сообщил, что договорился о поставках 
российской нефти по "Дружбе" в Венгрию и Словакию в соответствии с действующими 
санкциями ЕС и Украины. MOL заключила соглашения с поставщиками нефти и операторами 
трубопроводов для поставок, закупая соответствующие объемы нефти из России на белорусско-
украинской границе. 
 
 

 10.10.2024 15:21 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
В Узбекистане планируют в 2028 году завершить переход к оптовому рынку природного газа 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Власти Узбекистана в рамках экономических 
реформ планируют в 2028 году завершить переход к оптовому рынку природного газа. Об этом 
заявил заместитель премьер-министра, министр экономики и финансов республики Джамшид 
Кучкаров на Петербургском международном газовом форуме. 
"В качестве некоторых элементов экономических реформ мы сейчас работаем над тем, чтобы в 
2028 году завершить переход к оптовому рынку природного газа в Узбекистане. До этого в 
2027 году будет запущен рынок электроэнергии", - сказал Кучкаров. При этом он отметил, что 
"добыча газа в республике ведется как местными компаниями, так и иностранными по СРП, а 
также небольшими новыми компаниями". 
"Мы хотим, чтобы на рынке добычи газа в Узбекистане было больше компаний", - подчеркнул 
Кучкаров. По его словам, еще одним элементом реформ в экономике республики является 
реализация программы, в соответствии с которой газораспределительные сети страны будут 
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работать по принципу государственно-частного партнерства, что должно существенно снизить 
потери природного газа. Он уточнил, что такой проект запускается в Бухарской области. 
"В то же время я должен обязательно сказать, что мы участвуем в этом газовом форуме для 
продолжения нашего сотрудничества с "Газпромом" и другими российскими партнерами", - 
подытожил свое выступление заместитель премьер-министра, министр экономики и финансов 
Узбекистана. 
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
 

 10.10.2024 15:34 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Газпром" за 9 месяцев вдвое увеличил поставки газа в Центральную Азию - Миллер 
/Обновлено, добавлена информация после третьего абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября /ТАСС/ "Газпром" за 9 месяцев вдвое увеличил поставки газа 
в Центральную Азию, рассчитывает на новые переговоры и договоренности, заявил глава 
"Газпрома" Алексей Миллер на Петербургском международном газовом форуме. 
"Я хочу сказать, что "Газпром" за 9 месяцев 2024 года по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года увеличил объем поставки в страны Центральной Азии в два раза. Такого не 
было никогда", - подчеркнул он. 
Миллер добавил, что обсуждение сотрудничества с регионом будет продолжено. "Я могу 
сказать, что работа в рамках форума будет еще продолжена, нам предстоят очень интересные 
переговоры. И я уверен, что будут достигнуты новые договоренности, поставлены новые цели 
и новые задачи", - отметил глава "Газпрома". 
В июне "Газпром" подписал соглашения на поставку газа в Киргизию, а также с Казахстаном о 
транзите российского газа в направлении Узбекистана и Киргизии на период 2025-2040 годов. 
Для обеспечения транзита будет расширен специально выделенный маршрут на базе системы 
магистральных газопроводов "Средняя Азия - Центр", а также реализованы другие проекты по 
развитию газотранспортных мощностей Казахстана. 
В июне 2023 года Узбекистан заключил с "Газпромом" двухлетний договор о покупке газа, 
объем поставок в сутки составляет 9 млн куб. м, а годовой - почти 2,8 млрд куб. м. Поставки по 
этому соглашению начались 7 октября 2023 года. 
 

 14.10.2024 10:00 ТАСС. Банки Регион: Москва 
"Полипластик" доволен партнерством с Газпромбанком, пока не планирует новых изменений 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 14 октября. /ТАСС/. Группа "Полипластик" довольна взаимодействием с 
Газпромбанком, который владеет долей в 25% в компании, и пока не планирует новых 
изменений структуры акционеров. Об этом сообщил ТАСС председатель совета директоров 
группы Лев Гориловский в кулуарах Петербургского международного газового форума. 
"Я положительно оцениваю вход партнеров в капитал группы, потому что они дают нам новые 
возможности развития. Это связано с рядом инвестиционных проектов, которые мы 
рассматриваем. Мы в этом году уже приняли несколько инвестиционных решений, работая 
вместе. И, соответственно, надеюсь, и дальше будем все интересные возможности не упускать, 
а реализовывать общими усилиями. Поэтому это усиление", - сказал он. 
Весной текущего года сообщалось, что Газпромбанк приобрел долю в 25% в группе 
"Полипластик". При этом структура управления компанией не изменилась. 
"На данный момент всех все устраивает, поэтому, мне кажется, надо пройти часть 
интеграционных процессов после появления коллег. И так как прошло всего лишь меньше 
полугода, то у нас еще много возможностей, чтобы партнерам Газпромбанка рассказать про 
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нашу компанию, понять, в чем могло бы быть взаимодействие. Так что пока каких-то 
дополнительных изменений не планируем", - отметил Гориловский. 
Группа "Полипластик" - крупнейший в России и ЕАЭС производитель полимерных 
трубопроводных систем, компаундов и комплексных решений в сфере очистки сточных вод. В 
структуру компании входит 32 завода общей мощностью более 750 тыс. тонн готовой 
продукции в год. 
 

 10.10.2024 16:38 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
Калининградская область подписала соглашение с "Газпромом" до 2029 года 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Развитие газомоторной отрасли, ускоренная 
газификация населенных пунктов, использование сжиженного природного газа в 
теплоэнергетике - основные пункты соглашения, которое Калининградская область подписала с 
"Газпромом" до 2029 года, написал в своем телеграм-канале глава региона Алексей 
Беспрозванных. Соглашение подписано на Петербургском международном газовом форуме. 
"Подписал соглашение с Алексеем Миллером, председателем правления "Газпрома", о 
сотрудничестве компании с Калининградской областью до 2029 года, - написал губернатор. - 
Главные задачи: дальнейшее надежное газоснабжение региональных потребителей, ускоренная 
газификация наших городов и поселков, развитие рынка газомоторного топлива, реализация 
крупных инвестиционных проектов". 
Будет разработана программа по использованию сжиженного природного газа в 
теплоэнергетике и переводе общественного автотранспорта, сельскохозяйственной и 
коммунальной техники на компримированный (сжатый) газ. Продолжится развитие 
газомоторной отрасли - уже более 2,5 тысячи таких машин ездит по дорогам Калининградской 
области. 
По словам главы, в приоритете: реконструкция ГРС (газораспределительной станции) 
"Светлогорск", необходимой для обеспечения газом прибрежных районов региона, и 
газификация Балтийского округа. "И важно то, что благодаря поддержке президента у нас 
обеспечена автономность нашего региона в сфере энергетики, и в том числе построено 
подземное хранилище газа. Одно из важных составляющих соглашения, вообще работы с 
"Газпромом", это как раз наращивание его мощности, для того, чтобы у нас были полные 
гарантии по устойчивости и безопасности энергоснабжения", - сказал Беспрозванных 
корреспонденту ТАСС. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. Это авторитетная экспертная площадка по вопросам сотрудничества в газовой 
отрасли. 
 

 11.10.2024 00:13 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
Сийярто сказал журналисту из ФРГ, что визиты в РФ относятся к суверенному праву Венгрии 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 11 октября. /ТАСС/. Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто 
на Петербургском международном газовом форуме заявил корреспонденту германского 
телеканала ZDF, что самостоятельное принятие решений о визитах представителей Будапешта 
в Россию является неотъемлемым правом его страны. 
"Нет. Во-первых постарайтесь вести себя по отношению к Венгрии вежливым и уважительным 
образом. <...> Это суверенное право страны - решать, в каком мероприятии министры 
принимают участие, а в каком нет. Мы не являемся нацией "яволь" ("так точно" в переводе с 
немецкого - прим. ТАСС). Так что вы не можете диктовать нам, никто не может. Ни германское 
правительство, ни партия "Зеленых" в Германии", - ответил Сийярто на вопрос журналиста о 
том, является ли его приезд в Санкт-Петербург "еще одной венгерской провокацией в адрес 
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Брюсселя". Видеозапись их диалога размещена на странице министра в Facebook (запрещен в 
РФ; принадлежит корпорации Meta, признанной экстремистской). 
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
=========== 
Решением Тверского районного суда Москвы от 21 марта 2022 г. компания Meta Platforms Inc., 
которой принадлежат Facebook и Instagram, признана экстремистской. Ее деятельность в 
России запрещена. 
 

 10.10.2024 13:17 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
Промпроизводство в Европе упало до минимума за 10 лет без газа из РФ - Миллер 
/Обновлено, добавлена информация по тексту/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Промышленное производство в европейских 
странах без поставок российского газа снизилось за полтора года до минимума за 10 лет, а в 
некоторых отраслях себестоимость производства выросла на 25%. Об этом заявил глава 
"Газпрома" Алексей Миллер в ходе выступления на Петербургском международном газовом 
форуме. 
Миллер отметил, что при снижении поставок газа на рынок Европы "кто-то должен быть 
крайним, кто-то должен пострадать". "Европейский союз ничего лучше придумать не смог, по-
видимому, они выбрали крайней свою промышленность, - сказал он. - Такая политика привела 
к тому, что в некоторых отраслях за последние полтора года производство снизилось почти на 
10%. Эти отрасли вышли на десятилетние минимумы производства. В некоторых отраслях 
себестоимость производства продукции выросла за полтора года на 25%". 
По его словам, отказ от поставок российского газа бьет по "становым хребтам" экономики 
Европы: по химической промышленности, сталелитейной, цементной и еще десятку отраслей. 
Глава "Газпрома" также добавил, что важным фактором для Европы является волатильность 
цен на газ и, как следствие, рост энерготарифов высокими темпами. "А волатильность цен на 
газ и высокие энерготарифы приводят к тому, что невозможно осуществлять контроль за 
издержками на близлежащую, среднесрочную и тем более долгосрочную перспективу", - 
подчеркнул Миллер. 
Он обратил внимание, что возникает вопрос - как Европе планировать производство на 
ближайшие годы? "Выясняется, что промышленные предприятия Европейского союза 
оказались в ситуации, когда некоторые уже просто закрылись, а, например, половина 
предприятий Германии, вы только вдумайтесь, рассматривают возможность перевода своего 
производства в третьи страны или сокращения производства. А 20% предприятий вообще 
полностью прекратили финансирование НИОКР. Но без финансирования НИОКР нет новых 
технологий. Без финансирования НИОКР нет технологического развития", - заключил глава 
"Газпрома". 
 

 10.10.2024 15:59 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
МАЗ поставит шасси на газомоторном топливе поставщику спецтехники для "Газпрома" 
МИНСК, 10 октября. /ТАСС/. Белорусское предприятие ОАО "Минский автомобильный завод" 
(МАЗ) поставит шасси на газомоторном топливе российской компании "Энвиогрупп", которая 
является ведущим поставщиком спецавтотехники и оборудования для ПАО "Газпром". Об этом 
сообщили в пресс-службе ОАО "МАЗ". 
Отмечается, что соглашение подписали заместитель генерального директора ОАО "МАЗ" - 
управляющая компания холдинга "Белавтомаз" - директор по маркетингу Владимир Янушко и 
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генеральный директор ООО "Энвиогрупп" Алексей Сапунов в рамках работы Петербургского 
международного газового форума. 
"МАЗ будет поставлять шасси, доработанное под специальные требования заказчика, а они, в 
свою очередь, - обустраивать надстройками, - сказал Янушко. - Это могут быть лаборатории, 
передвижные мастерские и другие спецмашины. То есть для нас это расширение 
применяемости техники, а для российского "Энвиогрупп" - возможность поставить 
высокопроходимую, качественную технику предприятиям "Газпрома". 
Отмечается, что в рамках предусмотренного соглашением проекта потребность "Энвиогрупп" в 
таких шасси должна быть увеличена в два раза. В ходе подписания соглашения было отмечено, 
что МАЗ имеет широкий сегмент техники на полном приводе, с еще большей надежностью и 
грузоподъемностью за счет установки более мощного переднего моста. 
Минский автомобильный завод за первый квартал 2024 года произвел рекордное за последние 
10 лет число пассажирской техники, получив $105 млн выручки. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. Это авторитетная экспертная площадка по вопросам сотрудничества в газовой 
отрасли. 
 

 10.10.2024 18:39 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Газпром" и Белоруссия подписали меморандум о сотрудничестве 
/Обновлено, добавлена информация по тексту/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Глава "Газпрома" Алексей Миллер и заместитель 
премьер-министра Белоруссии Виктор Каранкевич подписали меморандум о сотрудничестве 
между российской компанией и правительством республики в рамках Петербургского 
международного газового форума, передает корреспондент ТАСС с церемонии подписания. 
"Документ направлен на разработку и освоение выпуска высокотехнологичной, в том числе 
импортозамещающей, продукции белорусских производителей для нужд "Газпрома", - 
говорится в сообщении пресс-службы газового холдинга. 
Кроме того, меморандум о сотрудничестве подписали "Газпром", Белоруссия и Ленинградская 
область. Стороны проработают вопросы производства, поставки и обслуживания оборудования 
белорусских предприятий для реализации проектов газификации на территории Ленинградской 
области. 
Также "Газпром" и Красноярский край подписали план-график газификации региона. Он 
предусматривает мероприятия по газификации Красноярска до 2028 года. 
"Дорожная карта по газификации содержит несколько ключевых этапов. В первую очередь 
будет сформирован перечень потребителей СПГ и прогнозный топливно-энергетический 
баланс региона до 2035 года с учетом обоснованной цены на газ и принципов межтопливной 
конкуренции. "Газпром" разработает проект строительства комплекса по производству 
сжиженного природного газа и системы его приема, хранения и регазификации", - отметил в 
холдинге. Далее стороны подготовят и утвердят программу развития газоснабжения и 
газификации Красноярского края на 2026-2030 годы. 
 

 09.10.2024 13:58 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
Опытная эксплуатация российских труб в среде СО2 завершится в ноябре - ТМК 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. Опытная эксплуатация российских труб, 
предназначенных для обвязки газовых скважин с высоким содержанием CO2, завершится в 
ноябре 2024 года, продукция поставлена на объекты компании "Газпром добыча Уренгой". Об 
этом сообщил генеральный директор Трубной металлургической компании (ТМК) Сергей 
Чикалов на Петербургском международном газовом форуме (ПМГФ). 
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"Есть заявка "Газпрома" на трубы для эксплуатации в среде СО2. Была разработана уникальная 
марка стали Х80 13Cr. Все испытания проведены. Коррозийная стойкость - за сто лет один 
миллиметр, такого не было никогда", - сказал он. 
Чтобы решить проблему углекислотной коррозии, ТМК разработала новую марку стали и 
произвела опытную партию элементов обвязки скважин, а также разработала и апробировала 
специальную технологию сварки. Трубы предназначены для добычи углеводородов из 
ачимовских залежей, расположенных в Западной Сибири и характеризующихся высокой 
концентрацией углекислого газа. Опытная эксплуатация труб на двух скважинах "Газпрома" 
началась в мае 2024 года. 
Чикалов отметил, что по истечении пяти месяцев эксплуатации трубы следы углекислотной 
коррозии на ее поверхности отсутствовали и толщина стенки трубопровода не изменилась. При 
этом технология имеет большой потенциал масштабирования и тиражирования, в том числе на 
другие месторождения с большим содержанием углекислого газа. 
 

 10.10.2024 13:57 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
Венгрия подпишет контракт с "Газпромом", обеспечивающий конкурентный уровень цен - 
Сийярто 
/Обновлено, добавлены подробности со второго абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгерская сторона в четверг подпишет соглашение 
с "Газпромом", которое обеспечит конкурентный уровень цен на энергию. Об этом заявил 
министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"Мы подписываем время от времени такие коммерческие договоры, как раз сегодня мы 
подпишем [с "Газпромом"] один из них, и мы убеждены, что цены на газ, которые мы 
получаем, сохранятся на конкурентном уровне", - сказал он. Глава МИД подчеркнул, что 
Венгрия имеет обязательства перед собственными гражданами по обеспечению долгосрочных 
поставок энергоносителей в страну, и сотрудничество с "Газпромом" служит гарантией 
"надежности", несмотря на "политическое давление" в Европе. 
Венгрия по-прежнему получает больше половины потребляемого газа из России. В октябре 
2022 года между венгерской MVM и "Газпромом" была достигнута договоренность об 
увеличении поставок по южному маршруту через Турцию, а транспортировка газа через 
Украину начала сокращаться. В 2022 году по "Турецкому потоку" и его продолжению через 
Болгарию и Сербию в Венгрию поступило 4,8 млрд кубометров газа. Как сообщал Сийярто, в 
2023 году этот показатель увеличился до 5,6 млрд кубометров. 
 

 10.10.2024 12:00 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии приехал в Санкт-Петербург для переговоров о поставках газа 
БУДАПЕШТ, 10 октября. /ТАСС/. Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто прибыл в 
Санкт-Петербург для переговоров по поставкам газа. 
"Санкт-Петербург: важные переговоры и соглашение о надежных и конкурентоспособных 
поставках газа в Венгрию", - написал он на своей странице в соцсети Facebook (запрещена в 
РФ; принадлежит корпорации Meta, признанной в РФ экстремистской). При этом Сийярто 
отметил, что "энергетическая безопасность - это не идеологический" вопрос. 
8 октября начал свою работу Петербургский международный газовый форум, на котором 
обсуждаются проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября. 
30 сентября глава МИД Венгрии уже приезжал в Санкт-Петербург для переговоров, 
касающихся энергетической сферы. Тогда он провел встречу с главой "Газпрома" Алексеем 
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Миллером и заявил, что компания выполняет свои контрактные обязательства перед 
Будапештом в полном объеме, поставки газа в страну надежны. 
 

 10.10.2024 14:13 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
Китай может нарастить потребление газа на 43-55%, до 600-650 млрд куб. м - CNPC 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Китай будет наращивать потребление газа как 
минимум до 2030-2035 года - оно увеличится на 43-55% по сравнению с 2024 годом, до 600-650 
млрд кубометров, заявил вице-президент CNPC Хуан Юнчжан на Международном газовом 
форуме. По его словам, в этом году спрос на газ возрастет до 420 млрд куб м. 
"По нашему общему прогнозу, в Китае будет расти потребление газа минимум до 2030-2035 
года, общий объем может достичь 600-650 млрд куб. метров", - сказал он. 
По словам представителя компании, газ является очень важным переходным источником 
энергии для Китая, активно наращивающего использование ВИЭ. 
Он отметил, что в первом полугодии использование КНР ветряной и солнечной энергии 
впервые обошло традиционные источники и достигло 1,18 млрд кВт, а доля продаж 
автомобилей без двигателя внутреннего сгорания (ДВС) превысила 53% и впервые в истории 
страны оказалась выше доли продаж машин с ДВС. 
 

 10.10.2024 16:32 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
"Газпром" готов к предстоящей зиме, пока не приступил к отбору из ПХГ 
/Обновлено, добавлена информация после третьего абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. "Газпром" уже готов к предстоящему зимнему 
сезону, пока не приступил к отбору газа из подземных хранилищ (ПХГ). Об этом сообщил 
журналистам замглавы холдинга Виталий Маркелов в кулуарах Петербургского 
международного газового форума. 
"К зиме готовы", - сказал он. 
При этом "Газпром" пока не начал отбор газа из своих хранилищ, "на улице тепло еще", 
отметил Маркелов. 
Ранее "Газпром" сообщал, что компания создает к сезону отбора 2024/2025 года оперативный 
резерв газа в 73,03 млрд куб. м. 
За 6 месяцев 2024 года "Газпром" закачал в ПХГ 19,8 млрд куб. м газа (18,7 млрд куб. м годом 
ранее), отбор составил 26,4 млрд куб. м (21,6 млрд куб. м за аналогичный период 2023 года). 
 

 10.10.2024 12:54 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Брюссель разрушил основу конкурентоспособности ЕС, отказавшись от газа из РФ - 
Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Власти Евросоюза разрушили основы 
конкурентоспособности экономики стран объединения, по идеологическим причинам 
отказавшись от поставок газа из России. Такое мнение выразил министр иностранных дел 
Венгрии Петер Сийярто в ходе выступления на Петербургском международном газовом 
форуме. 
"Некогда существовала твердая основа европейской экономики, она могла быть 
конкурентоспособной в глобальном плане. В основе было два столпа: наличие мощных 
технологий и доступ к дешевым природным ресурсам с востока (из России - прим. ТАСС). <...> 
В последние годы были приняты определенные решения в Брюсселе, и основа мощной 
экономики была разрушена", - сказал он. Главная проблема, по словам главы венгерского 
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внешнеполитического ведомства, состоит в том, что лица, принимающие решения на уровне 
ЕС, "рассматривают вопросы поставки энергоносителей на основе идеологии". 
 

 10.10.2024 14:23 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
СРОЧНО: Спрос на газ в мире в 2024 г. вырос на 60 млрд куб. м, во многом за счет Индии, КНР 
и РФ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Мировой спрос на газ за 9 месяцев 2024 г. вырос на 
60 млрд кубометров по большей части за счет Китая, Индии и России, заявил глава "Газпрома" 
Алексей Миллер на Петербургском международном газовом форуме. 
"За 9 месяцев 2024 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года всемирный 
спрос на газ вырос на 60 млрд кубометров. На 80% эти 60 млрд прироста были сформированы 
тремя странами: это Китай, Индия и Россия", - сказал он. 
"Мы прогнозируем глобальный спрос на газ в 2050 году на уровне 5,7 трлн куб. м и газ будет 
лидером этого баланса с 26% - номер один", - подчеркнул Миллер. 
 

 10.10.2024 12:49 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Миллер назвал "плохим" состояние газового рынка Европы 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Глава "Газпрома" Алексей Миллер назвал плохим 
состояние газового рынка Европы, которая целенаправленно разрушает спрос на газ и, по 
некоторым оценкам, совершает "энергетическое самоубийство". 
"Плохо. То, что происходит на европейском газовом рынке, уже получило устойчивое 
определение - "искусственное разрушение спроса на газ", - сказал он на Международном 
газовом форуме. 
"Но есть и более жесткие оценки и мнения экспертов - некоторые говорят, что это можно 
назвать "энергетическое самоубийство Европы", а другие эксперты говорят о том, что на наших 
глазах экономический локомотив превратился в больного человека Европы. И вы знаете, с 
этими словами можно согласиться, поскольку действительно идет целенаправленное 
разрушение спроса на газ", - добавил он. 
 

 10.10.2024 13:06 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Венгрию пытаются заставить прекратить энергетическое сотрудничество с РФ - 
Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Внешние силы оказывают на Венгрию политическое 
давление, чтобы заставить ее свернуть сотрудничество с Россией в энергетической сфере. Об 
этом журналистам заявил министр иностранных дел республики Петер Сийярто в кулуарах 
Петербургского международного газового форума. 
"Безусловно, имеет место политическое давление на Венгрию. Хотят, чтобы мы прекратили 
энергетическое сотрудничество с Россией. В этом нет ни доли сомнения. Возможно, вам 
известно, что Венгрия совершенно четко заявила: в случае введения санкций со стороны 
Европейского союза в отношении газовой, нефтяной или атомной отраслей РФ мы 
воспользуемся правом вето. Поэтому на данный момент не было никаких санкций на поставки 
газа и ядерного топлива. Мы действуем очень решительно. Со Словацкой Республикой мы 
представляем исключительный случай, это касается нефти", - сказал министр. 
 

 11.10.2024 12:45 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Еврохим" планирует в 2026 г. запустить производство аммиака в Кингисеппе 
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/Обновлено, добавлена информация после второго абзаца/ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 11 октября. /ТАСС/. "Еврохим" в 2026 году запустит новое производство 
аммиака, заявил председатель совета директоров компании Игорь Нечаев на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"Сейчас мы строим новый аммиак, успели поставить оборудование и в 2026 году запустим 
новые мощности еще более современного производства аммиака", - сказал он. 
По информации источника ТАСС в отрасли, речь идет о проекте "Еврохим Северо-Запад - 2" в 
Кингисеппе Ленинградской области. 
Как сообщалось ранее, мощность второй очереди завода в Кингисеппе может составить 1,1 млн 
тонн аммиака и 1,4 млн тонн карбамида в год. Сроки запуска производства несколько раз 
переносились. В рамках первой очереди в 2019 году был запущен завод по производству 1 млн 
тонн аммиака в год. 
 

 10.10.2024 12:50 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Венгрия считает РФ надежным партнером в сфере энергоснабжения - глава МИД 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Россия, в отличие от стран Европейского союза, 
добросовестно сотрудничает в сфере энергетики. Об этом журналистам заявил министр 
иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в кулуарах Петербургского международного газового 
форума. 
"Я приехал сюда, потому что надежное энергоснабжение моей страны невозможно без 
сотрудничества с Россией. Почему? Из-за отсутствия солидарности в Европе. Ни одна 
европейская страна не помогала нам диверсифицировать источники и маршруты поставок 
энергии в прошлом. И наше сотрудничество с Россией в области энергетики добросовестное, и 
они (РФ - прим. ТАСС) - надежные партнеры для нас, в отличие от некоторых европейских и 
других партнеров", - сказал он. 
 

 10.10.2024 12:35 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
СРОЧНО: Венгрия в этом году получила по "Турецкому потоку" уже более 5,7 млрд куб. м газа 
из РФ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Венгрия в этом году получила уже более 5,7 млрд 
куб. метров газа из России, это больше, чем за весь прошлый год. Об этом сообщил 
журналистам министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в кулуарах Петербургского 
международного газового форума. 
"В этом году мы получили уже около 5,7 млрд куб. метров по "Турецкому потоку", что больше, 
чем за весь прошлый год. Мы в безопасности с точки зрения поставок газа", - сказал он. 
 

 10.10.2024 13:52 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Прогресс по газовому хабу в Турции может быть в ближайшие месяцы - глава 
Минэнерго Турции 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Прогресс по реализации проекта газового хаба в 
Турции может быть достигнут в течение нескольких месяцев. Об этом заявил министр 
энергетики Турции Алпарслан Байрактар на пленарной сессии Петербургского 
международного газового форума. 
"Мы сотрудничаем с другими игроками по этому проекту. И в течение ближайших месяцев 
можно будет объявить о прогрессе, достигнутом в этом деле, реализации этого проекта. Будут 
создавать дополнительные возможности и для поставщиков, и для потребителей с помощью 
газового хаба в Турции", - сказал он. 
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 10.10.2024 14:05 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
СРОЧНО: Российская газовая отрасль уже независима от западных технологий - Цивилев 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Российская газовая отрасль уже независима от 
западного оборудования и технологий. Об этом сообщил глава Минэнерго России Сергей 
Цивилев на Петербургском международном газовом форуме. 
"Если мы говорим про импортозамещение, то мы на 100% уже независимы от оборудования 
стран бывших партнеров. А сейчас мы уже говорим о новых технологиях, о технологическом 
суверенитете, который сделать в одной стране невозможно", - сказал он. 
Цивилев отметил, что Россия выступает за технологическую кооперацию с дружественными 
странами. 
 

 10.10.2024 13:09 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Казахстану необходимо продолжать стратегическое партнерство с "Газпромом" - 
зампремьера 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Казахстан в приоритете планирует развивать 
собственную добычу и переработку газа, однако стране необходимо продолжать политику 
стратегического партнерства с российским "Газпромом". Об этом заявил первый заместитель 
премьер-министра Казахстана Роман Скляр на Петербургском международном газовом форуме. 
"В приоритете, понятно, разработка собственных месторождений. <...> Необходимо строить 
собственные заводы по газопереработке. Ну и, конечно же, продолжать политику, которая 
направлена на продолжение стратегического партнерства с "Газпромом", - сказал он. 
 

 10.10.2024 13:07 ТАСС. Мировые новости Регион: Москва 
СРОЧНО: Сотрудничество с РФ отвечает национальным интересам Венгрии - Сийярто 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Правительство Венгрии стремится следовать курсу 
на защиту национальных интересов, и сотрудничество с Россией отвечает этому принципу. 
Такое мнение выразил министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто в ходе выступления 
на Петербургском международном газовом форуме. 
"Наша (властей Венгрии - прим. ТАСС) основная задача, наш долг - сохранять национальные 
интересы в политике, и наши национальные интересы - сохранять сотрудничество с Россией", - 
сказал он. 
 

 09.10.2024 14:59 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
СРОЧНО: "Газпром" запустил на Уренгойском заводе новую установку деэтанизации на 8 млн 
т 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября. /ТАСС/. "Газпром" запустил новую установку деэтанизации 
на 8 млн тонн на Уренгойском заводе по подготовке конденсата к транспорту, передает 
корреспондент ТАСС с церемонии запуска в рамках Петербургского международного газового 
форума. 
Производственная мощность установки составляет около 8 млн тонн сырья в год (четыре 
технологические нитки по 2 млн тонн в год). 
 

 09.10.2024 13:29 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Вертолеты России" представили вертолет Ми-171А3 в версии Aurus 
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САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 9 октября/ТАСС/. Холдинг "Вертолеты России" представил на 
Петербургском международном газовом форуме тяжелый многоцелевой вертолет с салоном 
повышенного комфорта в конфигурации Aurus, передает корреспондент ТАСС с места 
события. 
В технических характеристиках говорится, что при максимальной взлетной массе 13 тонн Ми-
171А3 может перевезти до 10 пассажиров с багажом. 
Дальность полета вертолета с составляет 850 км. 
 

 10.10.2024 15:09 ТАСС. Новости экономики Регион: Москва 
"Газпром" и Белоруссия подписали меморандум о сотрудничестве 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 октября. /ТАСС/. Глава "Газпрома" Алексей Миллер и заместитель 
премьер-министра Белоруссии Виктор Каранкевич подписали меморандум о сотрудничестве 
между российской компанией и правительством республики в рамках Петербургского 
международного газового форума, передает корреспондент ТАСС с церемонии подписания. 
Кроме того, меморандум о сотрудничестве подписали "Газпром", Белоруссия и Ленинградская 
область. 
Также, "Газпром" и Красноярский край подписали план-график газификации региона. 
 

 28.09.2024 08:07 ТАСС. Российские новости Регион: Москва 
МОЛНИЯ: ТАСС 
ГЛАВА МИД ВЕНГРИИ СИЙЯРТО СООБЩИЛ ТАСС, ЧТО СКОРО ПРИЕДЕТ В САНКТ-
ПЕТЕРБУРГ ДЛЯ УЧАСТИЯ В ПЕТЕРБУРГСКОМ МЕЖДУНАРОДНОМ ГАЗОВОМ 
ФОРУМЕ 
ТАСС 
 

 10.10.2024 13:00 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Два месторождения нефти и газа Якутии взяли в разработку на газовом форуме 
ЯКУТСК, 10 окт - РИА Новости. Два месторождения нефти и газа в Якутии взяли в 
перспективную разработку на газовом форуме в Санкт-Петербурге, сообщает пресс-служба 
главы и правительства республики.  
"Подписание трехстороннего инвестиционного соглашения по геологоразведке двух 
лицензионных участков, Улугурского и Эргеджейского, состоялось на Петербургском 
международном газовом форуме. В присутствии главы Якутии Айсена Николаева договор 
скрепили подписями генеральный директор АО "Алроса-Газ" Сергей Цыганов, генеральный 
директор АО "Сахатранснефтегаз" Алексей Колодезников и генеральный директор ООО "ГДК 
"Ленск-газ" Николай Шмелев. Компании будут совместно финансировать изыскательские 
работы", - информирует пресс-служба.  
Как отметил глава региона, соглашение – итог большой работы по реализации проекта 
изучения и освоения данных перспективных лицензионных участков, которое положило начало 
для его практической реализации.  
"Проект имеет большой социально-экономический потенциал с точки зрения создания новых 
рабочих мест, роста дополнительных налоговых отчислений в бюджеты разных уровней", – 
подчеркнул Николаев. 
Генеральный директор АО "Алроса-Газ" рассказал о том, что группа "Алроса" газифицирует 
свои промышленные площадки и заинтересована в наращивании поставок "голубого топлива" 
как относительно дешевого и экологически чистого источника энергии. "Освоение новых 
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нефтегазовых участков позволит расширить доступную для использования ресурсную базу 
углеводородного сырья", – добавил он.  
В свою очередь гендиректор АО "Сахатранснефтегаз" отметил, что в будущем, если 
геологоразведка подтвердит запасы, начнется освоение этих месторождений. "Предпосылки по 
обоим участкам хорошие", – сказал Колодезников. 
 

 09.10.2024 08:37 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Мазур рассказал о сотрудничестве с "Газпромом" 
Томский губернатор Мазур: сотрудничество с "Газпромом" выходит на новый уровень 
ТОМСК, 9 окт – РИА Новости. Производственно-технологическое сотрудничество Томской 
области с "Газпромом" выходит на новый уровень: заключаются прямые контракты, 
реализуются социальные проекты, сообщил губернатор сибирского региона Владимир Мазур. 
Делегация Томской области во главе с губернатором принимает участие в проходящем с 8 по 
11 октября в Санкт-Петербурге Петербургском международном газовом форуме. 
"Производственно-технологическое сотрудничество Томской области с "Газпромом" выходит 
на новый уровень. Мы продолжаем работу по "дорожным картам", где прописаны томские 
предприятия, виды продукции, сроки и объемы поставок на объекты газовиков. В то же время 
томичи уже заключают и прямые контракты с компанией", - написал Мазур в своем Telegram-
канале.  
По словам главы региона, в качестве примеров компаний, имеющих прямые контракты с 
"Газпромом" пока можно назвать Томский электромеханический завод (ТЭМЗ) и "Микран", 
однако власти вместе с бизнесом работают над тем, чтобы таких предприятий и новых 
контрактов становилось больше.  
На полях форума Владимир Мазур провел встречу с заместителем председателя правления 
ПАО "Газпром" Виталием Маркеловым, на которой помимо деловых и производственных 
программ обсудил социальные вопросы. В частности, достигнута договоренность о подготовке 
актуальных предложений для совместной их реализации с компанией в Томской области.  
"Важнейшее направление сотрудничества Томской области с "Газпромом" – социальное. В 
прошлом году газовики построили в 15 городах и районах региона современные спортивные 
площадки и школьные стадионы. Обсудили с руководством компании новые планы, будем их 
прорабатывать в интересах жителей нашей области", - написал Мазур. 
 

 10.10.2024 19:36 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Ленобласть и Газпром договорились развивать рынок газомоторного топлива 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Заместитель председателя правительства 
Ленинградской области Сергей Харлашкин и заместитель председателя правления ПАО 
"Газпром" Виталий Маркелов подписали дорожную карту по развитию рынков газомоторного 
топлива на Петербургском международном газовом форуме, сообщает пресс-служба 
правительства Ленобласти.  
"Регион в сотрудничестве со структурами "Газпрома" будет продолжать создавать условия для 
перевода автотранспорта на природный газ", - говорится в сообщении.  
Также "Газпром" продолжит расширять городскую и региональную сеть газозаправочных 
станций, а Ленинградская область – поддерживать автовладельцев и работать над увеличением 
парков газомоторной техники, в том числе коммунальной.  
Ленобласть входит в топ-20 регионов России по уровню развития рынка газомоторного 
топлива. С 2019 по 2023 год автопарк транспортных средств на метане в Ленинградской 
области вырос с 2,5 тысячи единиц до 3,4 тысячи единиц. За два года доля автобусов на 
газомоторном топливе в Ленинградской области увеличилась с 12,9% до 15,1%. В регионе 
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работает 12 автомобильных газонаполнительных компрессорных станций (АГНКС), к 2030 
году их количество планируется увеличить до 23.  
 

 10.10.2024 18:05 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Волгоградская область будет использовать СПГ в сельском хозяйстве 
ВОЛГОГРАД, 10 окт – РИА Новости. Соглашение об участии Волгоградской области в 
пилотном проекте по переводу сельскохозяйственной техники на газомоторное топливо 
подписано в рамках Петербургского международного газового форума, сообщает в четверг 
пресс-служба администрации Волгоградской области. 
"Соглашение о развитии использования природного газа в агропромышленном комплексе 
Волгоградской области подписано на площадке Петербургского международного газового 
форума: подписи под документом поставили губернатор Андрей Бочаров, председатель 
правления ПАО "Газпром" Алексей Миллер, генеральный директор АО "РариТЭК Холдинг" 
Рафаэль Батыршин", - говорится в сообщении властей. 
Отмечается, что "Газпром" планирует поставлять сжиженный газ волгоградским аграриям, 
"РариТЭК" – газомоторную технику, а власти региона окажут поддержку 
сельхозпроизводителям. В рамках соглашения, по данным администрации, подписана и 
"дорожная карта", где прописаны этапы по переводу техники на новое топливо.  
"Волгоградская область начала эксперимент по применению газомоторной техники в сельском 
хозяйстве. Первые три трактора на СПГ уже работают на полях региона. Сегодня мы 
договорились, что первый комбайн на газомоторном топливе тоже будет работать на 
территории Волгоградской области", - цитирует администрация слова Бочарова в сообщении.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 
 

 10.10.2024 15:03 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Миллер оценил рост поставок газа в страны Центральной Азии 
Миллер: поставки "Газпрома в Центральную Азию за 9 месяцев выросли в два раза 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" за 9 месяцев 2024 года увеличил поставки 
газа в страны Центральной Азии в два раза по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года, такого не было никогда, заявил глава газовой компании Алексей Миллер. 
"Газпром" за 9 месяцев 2024 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
увеличил объем поставок в страны Центральной Азии в два раза. Такого не было никогда", - 
сказал он, выступая на пленарной сессии Петербургского международного газового форума. 
Миллер отметил, что "Газпром" продолжит свою работу. "Я могу сказать, что работа в рамках 
форума будет продолжена. Нам предстоят еще серьезные переговоры. И я уверен, что будут 
достигнуты новые договоренности по поставкам, (будут поставлены - ред.) новые цели и новые 
задачи", - добавил он.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
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 10.10.2024 12:09 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Развитие рынка газомоторного топлива обсудил глава Якутии на газовом форуме 
ЯКУТСК, 10 окт - РИА Новости. Развитие рынка газомоторного топлива обсудил глава Якутии 
с гендиректором ООО "Газпром газомоторное топливо" на полях Петербургского 
международного газового форума, сообщает пресс-служба главы и правительства региона. 
Отмечается, что глава республики, председатель комиссии Госсовета РФ по направлению 
"Энергетика" Айсен Николаев встретился с Сергеем Комисаровым, генеральным директором 
ООО "Газпром газомоторное топливо".  
"Центральной темой встречи стало развитие сферы газомоторного топлива и меры 
господдержки отрасли... обсудили развитие газозаправочной инфраструктуры, рассмотрели 
планы отраслевых компаний, работающих в Якутии, и перспективы строительства новых 
станций в регионе", - рассказали в пресс-службе. 
Как было подчеркнуто на встрече, региональные власти страны готовы включаться в эту работу 
на своем уровне, приобретая транспортные средства, работающие на ГМТ, в частности, для 
использования в сельском хозяйстве, в коммунальной сфере, для обеспечения пассажирских 
перевозок и т.п.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября при поддержке 
Минпромторга, Минэнерго, правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых ассоциаций 
и объединений. Форум принимает около 20 тысяч участников из 53 стран. 
 

 10.10.2024 16:38 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
В "Газпроме" заявили о готовности к зиме 
Маркелов: "Газпром" не начал отбор газа из подземных хранилищ, но к зиме готов 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. "Газпром" пока не начал отбор газа из подземных 
хранилищ – "еще тепло", но к зиме готов, сказал заместитель председателя правления, член 
совета директоров компании Виталий Маркелов.  
"К зиме готовы", – сказал он журналистам в кулуарах Петербургского международного 
газового форума (ПМГФ). 
На вопрос о том, начала ли компания отбор из подземных хранилищ газа (ПХГ), он ответил: 
"Нет, ну как, на улице тепло еще".  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 13:17 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Венгрия и "Газпром" подписали дополнительное соглашение 
Сийярто: Венгрия и "Газпром" подписали соглашение о конкурентоспособности цен 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. Венгрия и "Газпром" подписали в четверг новое 
дополнительное коммерческое соглашение, которое будет гарантировать 
конкурентоспособность цен, заявил министр иностранных дел и внешнеэкономических связей 
Венгрии Петер Сийярто. 
"Второй аспект - это то, что конкурентоспособность цен гарантируется дополнительными 
коммерческими контрактами между нашими национальными компаниями и "Газпромом". Это 
помогает ценам оставаться конкурентными на протяжении долгого времени. Мы подписываем 
такие контракты время от времени, и следующий мы подписали сегодня. Он будет 
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гарантировать, что стоимость, которую мы платим за газ, остается конкурентной", - сказал он в 
ходе выступления на газовом форуме. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 10.10.2024 12:59 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Сийярто заявил о давлении на Венгрию из-за сотрудничества с Россией 
Сийярто: на Венгрию давят из-за энергетического сотрудничества с Россией 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - РИА Новости. На Будапешт оказывается давление, чтобы она 
прекратила свое энергетическое сотрудничество с Россией, заявил глава МИД Венгрии Петер 
Сийярто. 
"Безусловно, имеет место политическое давление на Венгрию. Хотят, чтобы мы прекратили 
энергетическое сотрудничество с Россией", - сказал Сийярто на пленарной сессии 
Петербургского международного газового форума. 
Он добавил, что сохранение энергопартнерства с Москвой - в интересах Будапешта. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-Петербурге 
 
 

 11.10.2024 16:47 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Якутия реализует проекты по газовой электрогенерации и гидрогенерации 
ЯКУТСК, 11 окт - РИА Новости. Якутия в связи с промышленным ростом реализует проекты 
по газовой электрогенерации и гидрогенерации, сообщил в интервью РИА Новости на полях 
газового форума глава республики Айсен Николаев. 
Петербургский международный газовый форум прошел в Санкт-Петербурге с 8 по 11 октября. 
Форум принял около 20 тысяч участников из 53 стран. 
По словам главы Якутии, до 2021 года республика была энергоизбыточным регионом. Все 
изменилось за счет промышленного роста, потребление начало превышать выработку энергии. 
Для новых инвестиционных проектов региону уже сейчас нужно дополнительно свыше 1 ГВт.  
"В этой связи в республике активно реализуются проекты по газовой электрогенерации. В 
первую очередь, это проекты по строительству "Новоленской ТЭС" ИнтерРАО в г. Ленске и 
электростанции "Газпром энергохолдинг" в поселке Чульман. Их суммарная мощность 
составит почти 1 ГВт. Также на юге республики ПАО "Газпром" возводит Южно-Якутскую 
газовую электростанции", - рассказал Николаев. 
Кроме того, есть проекты по восполняемым источникам энергии. "Например, будет 
востребована гидрогенерация, учитывая потенциал наших рек по гидроэнергетическим 
ресурсам. В отдаленных поселках активно строим гибридные электростанции с использованием 
солнечной энергии. С 2023 года в республике ведется подготовка к строительству 
двухреакторной атомной станции малой мощности на базе РУ РИТМ-200Н в Усть-Куйгинском 
районе... Этот проект, который реализуем совместно с "Росатом", решает вопрос и надежности 
энергоснабжения и развития промышленности в рамках Кючусского промышленного 
кластера", - отметил глава Якутии. 
Николаев подчеркнул, что принимаемые меры позволят увереннее реализовывать 
инвестпроекты в сфере промышленности и повысить надежность энергоснабжения населенных 
пунктов.  
Ранее сообщалось о том, что глава региона в марте подписал указ "Об ускоренном развитии 
транспортной и энергетической инфраструктуры Республики Саха (Якутия)".  
Якутия за 5 лет проинвестирует в развитие отрасли транспорта и энергетики не менее 600 
миллиардов рублей. 

https://ria.ru/20241010/siyyarto-1977374071.html
https://ria.ru/20241011/jakutija-1977640105.html


    
 

 

 11.10.2024 18:06 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Николаев: в Якутии до 2030 года подключат к газу 27 сел 
ЯКУТСК, 11 окт - РИА Новости. Якутия использует сжиженный природный газ для 
газификации сел, до 2030 года по этой технологии подключат к газу 27 сел, сообщил в 
интервью РИА Новости глава региона Айсен Николаев. 
По словам главы республики, в якутском селе Качикатцы завешается реализация пилотного 
проекта с использованием сжиженного природного газа. В ближайшее время планируется 
приступить к строительству инфраструктуры хранения и регазификации. Пуск газа в дома 
намечен на 2025 год. 
"Далее в соответствии с нашей Программой потребления СПГ до 2030 года приступим к 
газификации следующих населенных пунктов. Программой предусмотрено подключение к газу 
по этой технологии 27 сел", - отметил он.  
Глава Якутии рассказал о том, что работа по организации газопереработки в регионе ведется в 
рамках Алданского промышленного кластера. Производство по соглашению с "Газпромом" 
будет подключено к газопроводу "Сила Сибири". "Также планируем расширение текущего 
производства СПГ в Центральной Якутии. На Западе в Мирнинском районе реализуется проект 
по производству гелия из природного газа", - добавил Николаев. 
Ранее сообщалось о том, что на полях международного газового форума в Санкт-Петербурге 
"Газпром гелий сервис" подписал соглашение о сотрудничестве с "УК Полюс". Стороны 
проработают возможность реализации проекта по переводу на сжиженный природный газ 
карьерной техники и автономной газификации котельных АО "Полюс Алдан" в Якутии. 
 

 10.09.2024 14:57 РИА Новости (ria.ru) Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии заявил о намерении посетить ПМГФ 
Глава МИД Венгрии заявил о намерении посетить ПМГФ в октябре 
ЕРЕВАН, 10 сен - РИА Новости. Глава МИД Венгрии Петер Сийярто сообщил РИА Новости, 
что намерен посетить Петербургский международный газовый форум в октябре. 
"Да, я собираюсь", - сказал он в беседе с агентством. 
Петербургский международный газовый форум пройдет с 8 по 11 октября в Санкт-Петербурге. 
 

 09.10.2024 17:50 РИА Новости. Главное Регион: Москва 
Экс-глава МИД Австрии Кнайсль дала карьерный совет молодежи 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт - РИА Новости. Экс-глава МИД Австрии, руководитель центра G
.O.R.K.I. СПбГУ Карин Кнайсль посоветовала молодежи искать не работу или карьеру, а найти 
занятие, которое позволит добиться профессиональной самореализации. 
"Не ищите работу, не ищите карьеру, постарайтесь прислушаться к себе. Работа – это то, что вы 
делаете ради того, чтобы заработать деньги... Карьера – это то, из-за чего могут в итоге 
пострадать ваше здоровье и семья, потому что вы слишком много времени этому посвящаете", - 
отметила она. 
"Поэтому если вы можете стремиться к профессиональной работе, где вы найдете 
самореализацию, где вы не поступаетесь своей совестью, то я думаю, это очень важно. Это не 
про работу и карьеру, это про профессиональную самореализацию", - сказала она в ходе своего 
выступления на газовом форуме. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
Похожие публикации: 

https://ria.ru/20241011/yakutiya-1977661602.html
https://ria.ru/20240910/vengriya-1971848164.html
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:rhotline_20241009_1750_5647079d6574c88fe3b3c84f26f3c623:5614562:871


    
 

 

 08.10.2024 15:45 РИА Новости. Главное Регион: Москва 
Иран намерен увеличить объемы торговли и экспорта газа с Ираком и Турцией - замминистра 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 8 окт - РИА Новости. Тегеран намерен увеличить объемы торговли и экспорта 
газа с Ираком и Турцией, заявил заместитель министра нефти Ирана, руководитель 
Национальной газовой компании Ирана (National Iranian Gas Company (NIGC) Саид Таваколи . 
"Иран является единственным поставщиком природного газа в Ирак и одним из главных 
поставщиков в Турцию. Мы намерены увеличить объемы торговли и экспорта газа с обеими 
этими странами", - сказал он, выступая по ВКС в ходе газового форума. 
"Наше положение позволяет организовывать своповые поставки, транзит газа в другие страны 
региона. Целевыми странами на данном направлении являются Турция, Ирак, Пакистан, Индия, 
а также страны Персидского залива. Мы нашу сеть по поставке газа развили до границы с 
Пакистаном. И мы готовы оставшийся потенциал по поставке газа предоставить другим 
странам, в том числе России", - добавил замминистра. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 09.10.2024 22:02 РИА Новости. Международные новости Регион: Москва 
"Газпром" и "Сербиягаз" обсудили вопросы поставок российского газа 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт - РИА Новости. Председатель правления "Газпрома" Алексей Миллер и 
генеральный директор "Сербиягаза" Душан Баятович обсудили на рабочей встрече в среду 
вопросы поставок российского газа потребителям Сербии, сообщил "Газпром". 
Ранее в среду Баятович заявлял РИА Новости, что встретится с Миллером, чтобы обсудить 
поставки дополнительных объемов газа в Сербию. 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума – 2024 состоялась рабочая 
встреча председателя правления ПАО "Газпром" Алексея Миллера и генерального директора 
ГП "Сербиягаз" Душана Баятовича", – говорится в сообщении в Telegram-канале компании. 
Отмечается, что стороны обсудили вопросы поставок российского газа для обеспечения 
надежного энергоснабжения потребителей Сербии. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
20 тысяч участников из 53 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 11.10.2024 07:06 РБК Новостная лента (rbc.ru) Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии Сийярто заявил о суверенном праве посещать Россию 
Будапешт вправе самостоятельно решать, какие мероприятия должны посещать его 
представители, заявил министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто корреспонденту 
немецкого телеканала ZDF. Его слова приводит Mandiner. 
"Это суверенное право страны – решать, какие мероприятия ее министры будут посещать, а 
какие нет", – сказал Сийярто. Так он ответил на слова журналиста о провокации Венгрии в 
отношении Брюсселя, под которой подразумевался приезд министра на Петербургский 
международный газовый форум. 
Глава венгерского МИДа подчеркнул, что "диктовать" правила его стране не могут ни 
правительство Германии, ни партия "Зеленые". 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. На него прибыл и 
Сийярто. 

https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:rhotline_20241008_1545_d02b245ee803567cf1e8c818c7f2726c:4787078:871
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:rnewsworld_20241009_2202_0f05a37540f789a9ad692f33429ea974:5727589:13626
https://www.rbc.ru/rbcfreenews/67089c619a7947ca2d36dc38


    
 

В конце августа министр уже был в Санкт-Петербурге. Тогда он подчеркнул, что ставит свой 
целью "безопасность энергоснабжения" Венгрии, назвав это "вопросом национальной 
безопасности". 
Несколькими днями ранее глава венгерского МИДа заявил, что Украина получила из Брюсселя 
указание прекратить транзит нефти ЛУКОЙЛа. Из-за этого Словакия и Венгрия перестали 
получать российскую нефть. По словам Сийярто, это "свидетельствует о фатальном 
ослаблении" Евросоюза. 
Оригинал  
К оглавлению 
 

 10.10.2024 17:27 Коммерсантъ (kommersant.ru) Регион: Москва 
Миллер заявил о деиндустриализации в Европе из-за снижения спроса на газ 
Глава "Газпрома" Алексей Миллер заявил о плохом состоянии газового рынка в Европе, 
отметив, что там пытаются искусственно уменьшить спрос на природный газ. Снижение спроса 
на топливо, по его словам, бьет по европейской промышленности. 
Фото: Александр Миридонов, Коммерсантъ 
"Плохо... То, что происходит на европейском газовом рынке, уже получило устойчивое 
определение – это искусственное разрушение спроса на газ",– сказал он на пленарной сессии 
Петербургского международного газового форума. 
Он обратил внимание на наличие еще более "жестких оценок". Глава "Газпрома" заявил, что 
ряд экспертов называют это "энергетическим самоубийством" Европы. В свою очередь, другие 
утверждают, что "экономический локомотив превратился в больного человека Европы". "И, вы 
знаете, с этими словами можно согласиться",– отметил господин Миллер. 
Он заявил, что за девять месяцев текущего года страны Евросоюза и Великобритания снизили 
потребление газа на 9 млрд куб. м, хотя в 2023-м расходы ЕС на закупки углеводородов 
возросли. Господин Миллер подчеркнул, что даже низкий уровень спроса на газ, помимо 
деиндустриализации европейской промышленности, сопровождается значительными 
финансовыми тратами. 
Он добавил, что роль стран Глобального Юга в потреблении газа продолжает расти. Глава 
"Газпрома" уточнил, что в настоящее время на эти государства приходится 55% мирового 
спроса на топливо. "По нашим оценкам, к 2050 году объем потребления газа этими странами в 
мировом энергобалансе будет 70%",– заявил Алексей Миллер (цитата по ТАСС). 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. В его работе 
участвуют около 25 тыс. человек из 54 стран. Форум проходит при поддержке Минпромторга, 
Минэнерго и правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых ассоциаций и 
объединений. 
Александр Андреев 
Оригинал  
 

 10.10.2024 18:46 Коммерсантъ (kommersant.ru) Регион: Москва 
«Газпром» подписал меморандум о возможном увеличении поставок газа в Венгрию 
Глава "Газпрома" (MOEX: GAZP) Алексей Миллер и министр иностранных дел Венгрии Петер 
Сийярто встретились в рамках Петербургского международного газового форума. По итогам 
был подписан меморандум о взаимопонимании в отношении увеличения поставок российского 
газа в Венгрию. 
"Стороны обсудили вопросы поставок газа и перспективы развития сотрудничества в газовой 
сфере. Отмечена высокая значимость поставок российского газа для обеспечения 
энергетической безопасности Венгрии",– сообщила пресс-служба "Газпрома".  

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/67089c619a7947ca2d36dc38
https://www.kommersant.ru/doc/7215909
https://www.kommersant.ru/doc/7215909
https://www.kommersant.ru/doc/7215977


    
 

В августе Петер Сийярто также встречался с Алексеем Миллером в Санкт-Петербурге для 
обсуждения поставок газа. Венгерский министр подчеркнул, что власти "довольны 
энергетическим сотрудничеством с Россией".  
Венгрия получает газ из России по "Турецкому потоку". В 2024 году Будапешт получил почти 5 
млрд. куб. м топлива и заполнил хранилища на 89%, притом что средний показатель в ЕС 
сейчас меньше 30%, говорил господин Сийярто. По его словам, Венгрия получает достаточные 
объемы российского газа, но, если ей потребуются дополнительные поставки, она обратится к 
"Газпрому". 
О закупках Венгрией российских газа – в материале "Ъ FM" "Украину исключают из схемы". 
Оригинал  
 

 14.10.2024 16:54 Коммерсантъ (kommersant.ru) Регион: Москва 
«Почта России» начала тестирование «Москвича» на метане 
"Почта России" приняла в тестовую эксплуатацию автомобиль "Москвич 6" на газомоторном 
топливе от компании "РариТЭК Холдинг". Машина будет курсировать на почтовых маршрутах 
Татарстана в течение месяца. 
Торжественная передача автомобиля состоялась на Петербургском международном газовом 
форуме-2024. Автомобиль оборудован 1,5-литровым двигателем мощностью 104 л. с. 
Разработка машины стала результатом сотрудничества московского автомобильного завода 
"Москвич" и компании "Газпром газомоторное топливо", в свою очередь, "РариТЭК" 
производит газомоторные автомобили этой марки на своей площадке в Набережных Челнах. В 
ходе тестирования специалисты "Почты" проанализируют экономическую эффективность 
автомобиля и его эргономичность. 
""Почта России" продолжает переводить автопарк на природный газ. В Татарстане работает 30 
почтовых машин на газомоторном топливе. Использование метана позволяет оптимизировать 
затраты компании на почтовые перевозки, а также вносит значительный вклад в сохранение 
окружающей среды за счет снижения вредных выбросов в атмосферу",– подчеркнул директор 
макрорегиона Волга "Почты России" Андрей Попов. 
В 2023 году "Почта" подписала соглашение о взаимодействии по программе "Народное 
топливо" с компанией "Газпром газомоторное топливо". Сейчас автопарк почтовой техники, 
использующий компримированный природный газ в качестве моторного топлива, состоит из 
190 двадцатитонных магистральных тягачей "КамАЗ" и 160 легких коммерческих 
транспортных средств (в основном это Lada Largus). Все эти машины курсируют на почтовых 
маршрутах Москвы, Санкт-Петербурга, Казани, Самары, а также в Якутии и на Сахалине. 
Кроме того, в этом году "Почта России" и "Газпром газомоторное топливо" заключили еще 
один договор, благодаря которому в следующем году будет переведено на метан несколько 
сотен почтовых автомобилей. 
 

 11.10.2024 05:44 Коммерсантъ (kommersant.ru) Регион: Москва 
Сийярто отнес визиты в Россию к суверенному праву Венгрии 
Глава МИД Венгрии Петер Сийярто заявил, что самостоятельное принятие решений о визитах в 
Россию является неотъемлемым правом его страны. Так он ответил журналисту германского 
ZDF, который спросил, можно ли считать приезд министра на газовый форум в Петербург "еще 
одной венгерской провокацией в адрес Брюсселя". 
Министр иностранных дел и внешнеэкономических связей Венгрии Петер Сийярто 
Фото: Евгений Павленко, Коммерсантъ 
Господин Сийярто отметил, что германское правительство не может "диктовать" Венгрии. "Это 
суверенное право страны – решать, в каком мероприятии министры принимают участие, а в 
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каком нет. Мы не являемся нацией "яволь" ("так точно" в переводе с немецкого.– "Ъ")",– сказал 
глава венгерского МИДа (цитата по ТАСС). 
Министр прибыл в Санкт-Петербург вчера, 10 октября. Он провел встречу с главой "Газпрома" 
Алексеем Миллером. По ее итогам был подписан меморандум о взаимопонимании в отношении 
наращивания поставок российского газа в Венгрию. Она получает газ из России по "Турецкому 
потоку". 
О закупках Венгрией российского газа – в материале "Ъ FM" "Украину исключают из схемы". 
 

 09.10.2024 15:53 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
ТМК поставит Газпрому коррозионностойкие трубы для эксплуатации в среде СО2 
Санкт-Петербург. 9 октября. ИНТЕРФАКС - "Трубная металлургическая компания" (MOEX: 
TRMK) (ТМК) получила заявку "Газпрома" (MOEX: GAZP) на поставку труб для работы в 
среде углекислого газа. 
"Есть заявка "Газпрома" на трубы для эксплуатации в среде СО2. Была разработана уникальная 
марка стали Х80 13Cr. Все испытания проведены. Коррозийная стойкость - за сто лет один 
миллиметр, такого не было никогда", - сказал гендиректор ТМК Сергей Чикалов, выступая на 
Петербургском международном газовом форуме. 
Чтобы решить проблему углекислотной коррозии, ТМК разработала новую марку стали и 
произвела опытную партию элементов обвязки скважин, а также разработала и апробировала 
специальную технологию сварки, добавил глава компании. Трубы предназначены для добычи 
углеводородов из ачимовских залежей, расположенных в Западной Сибири и 
характеризующихся высокой концентрацией углекислого газа. 
Опытная эксплуатация труб на двух скважинах "Газпрома" началась в мае 2024 года. 
Кроме того, ТМК собирается поставить комплекс распределенного мониторинга состояния 
трубопроводов "Умная труба" из восьми труб на площадку "Газпром трансгаз Уфа" . По словам 
Чикалова, три трубы со встроенными высокочувствительными регистрирующими элементами 
уже успешно проходят испытания на площадке "Газпром трансгаз Ставрополь", где 
подтверждена работоспособность системы и достоверность результатов диагностики состояния 
трубопровода, которая проводится в автоматическом режиме с использованием 
интегрированных в трубы регистрирующих компонентов нового типа. 
Комплекс "Умная труба" разработан ТМК в рамках совместной технологической дорожной 
карты с "Газпромом" и позволяет проводить диагностику и мониторинг технического 
состояния трубопроводной инфраструктуры. Благодаря встроенным в трубу волоконно-
оптическим датчикам нового типа эксплуатирующая организация может в онлайн-режиме 
получать информацию о напряженно-деформированном состоянии трубопроводов, оценивать 
остаточный ресурс, предупреждать аварийные ситуации и заблаговременно проводить 
ремонтные и диагностические работы. 
 

 11.10.2024 19:44 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
МАЗ и "Газпром гелий сервис" планируют сотрудничать в сфере использования СПГ в качестве 
моторного топлива 
Санкт-Петербург/Минск. 11 октября. ИНТЕРФАКС - Минский автомобильный завод (МАЗ) и 
"Газпром гелий сервис" в пятницу на полях Петербургского международного газового форума 
подписали соглашение о намерениях. 
Как сообщил "Газпром" (MOEX: GAZP), стороны изучат перспективы совместной работы при 
поставках сжиженного природного газа для нужд автомобильного завода. 
Отмечается, что в настоящее время "Газпром гелий сервис" рассматривает возможность 
строительства комплекса по производству СПГ на территории индустриального парка 
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"Великий камень" в Белоруссии. В свою очередь, МАЗ планирует расширить серийное 
производство грузовой техники на сжиженном природном газе. 
Как сообщила пресс-служба белорусского предприятия, соглашение о намерениях подписано в 
присутствии председателя правления ПАО "Газпром" Алексея Миллера. Документ заверили 
подписями заместитель генерального директора - технический директор ОАО "МАЗ" - 
управляющая компания холдинга "Белавтомаз" Александр Кравченко и гендиректор ООО 
"Газпром гелий сервис" Любовь Бриш. 
МАЗ серийно выпускает газомоторную технику в течение последних 10 лет, реализовал за этот 
период свыше 1,7 тыс. единиц техники на КПГ и СПГ, преимущественно на экспорт. В 
частности, как сообщалось, ранее на этой неделе было подписано соглашение о поставке шасси 
на газомоторном топливе российскому поставщику спецтехники для "Газпрома" "Энвиогрупп". 
Как сообщалось, разработкой техники на СПГ в Белоруссии также активно занимается другой 
белорусский машиностроительный гигант "БЕЛАЗ". Так, в 2025 году предприятие планирует 
выпустить опытный образец самосвала грузоподъемностью 220 тонн с двигателем на 
сжиженном природном газе. В текущем году был представлен БЕЛАЗ-7513Р - первый в мире 
130-тонный карьерный самосвал, использующий СПГ в качестве топлива. После премьерного 
показа в июне 2024 года на выставке "Уголь России и Майнинг" газовый БЕЛАЗ-7513Р 
отправлен на эксплуатационные испытания на один из разрезов в Кемеровской области. 
Минский автомобильный завод - одно из крупнейших на территории СНГ 
машиностроительных предприятий, специализирующееся на выпуске большегрузных 
автомобилей, спецтехники, автобусов, троллейбусов и прицепной техники. 
"Газпром гелий сервис" - компания-оператор ПАО "Газпром" по реализации инвестпроектов с 
применением криогенных технологий. 
 

 08.10.2024 12:40 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
Сырьевой потенциал Газпрома позволяет увеличить переработку жирного газа до 200 млрд куб. 
м в год - ВНИИГАЗ 
Санкт-Петербург. 8 октября. ИНТЕРФАКС - Устойчивый прогнозный сырьевой потенциал 
"Газпрома" (MOEX: GAZP) позволит развивать переработку жирного газа в объем до 200 млрд 
куб. м. в год, говорится в презентации начальника корпоративного научно-технического центра 
технологий подготовки, сжижения и переработки газа ООО "Газпром ВНИИГАЗ" Анатолия 
Мамаева. 
Согласно отчетности "Газпрома" , переработка природного и попутного газа группы в 2023 
году достигла 49,93 млрд кубометров. 
"Мы имеем сырьевую базу с последующей возможностью развития хороших 
газоперерабатывающих производств. Такие производства частично уже организованы - это 
Амур, это Усть-Луга. Есть и другие центры, в которых можно развивать дальнейшую 
переработку этансодержащего газа", - сказал Мамаев в ходе пленарного заседания научно-
практической конференции "Развитие нефтегазоперерабатывающих производств и 
перспективные технологии переработки углеводородного сырья", проходящей в рамках 
Петербургского международного газового форума - 2024. 
Мамаев также добавил, что потенциал компании по переработке этана - это около 15 млн тонн 
в год, сжиженного углеводородного газа (СУГ) - 12-15 млн тонн в год. 
Тему увеличения переработки газа в своем сообщении в ходе конференции также отразил 
президент Российского газового общества Павел Завальный. 
"Стратегия развития газовой отрасли все больше будет заключаться в увеличении объемов 
переработки, как цель - увеличение как минимум в 2 раза, с сегодняшних 80 млрд кубометров в 
год до 160 млрд кубометров и более. Что касается экспорта, сегодня в рамках санкционных 
ограничений есть трудности с экспортом в том числе СПГ, это вынуждает компании 
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переориентировать экспорт СПГ на его более глубокую переработку, производство аммиака, 
карбамида", - сказал Завальный. 
В сентябре на форуме "Российская энергетическая неделя" президент РФ Владимир Путин 
поручил "Газпрому" подготовить десятилетний план, реализация которого обеспечит 
устойчивое развитие корпорации, создание инфраструктуры для изменения географии 
поставок. Инфраструктура должна учитывать в том числе увеличение переработки газа внутри 
страны. 
Как сообщалось, добыча газа "Газпрома" в 2023 году составила 355,23 млрд кубометров. В 2022 
году корпорация добыла 412,573 млрд куб. м, в 2021 году - 514,791 млрд куб. м. 
 

 08.10.2024 18:07 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
РУМО планирует начать поставки импортозамещающих газомотокомпрессоров заказчику в 
начале 2026г 
Санкт-Петербург. 8 октября. ИНТЕРФАКС - АО "РУМО" (Нижний Новгород) планирует в 
конце 2025 года начать испытания импортозамещающих газомотокомпрессоров, сообщил в 
ходе Петербургского международного газового форума (ПМГФ-2024) заместитель 
генерального директора - главный инженер завода Андрей Чевачин. 
"С помощью поддержки, грантов и субсидий мы смогли восстановить технологию 
производства газомотокомпрессоров, и данные компрессоры уже в конце 2025 года встают на 
испытания, в начале 2026 года отгружаются непосредственно потребителю", - сказал Чевачин в 
ходе круглого стола "Достижение технологического суверенитета в области производства 
компрессорного оборудования для нефтегазовой отрасли". 
"В данный момент у завода подписан контракт на поставку определенного количества 
газомотокомпрессоров мощностью 2,2 МВт. Это интегрированный двухтактный газовый 
двигатель и оппозиционный шестицилиндровый компрессор", - добавил Чевачин. 
Как сообщалось, на реализацию проекта газомотокомпрессора МКС12 "РУМО" получило грант 
от федерального Центра поддержки инжиниринга и инноваций в размере 250 млн рублей. 
Создаваемый продукт заместит иностранное оборудование такого типа, позволит заказчикам из 
нефтегазовой отрасли решить задачи хранения газа в подземных хранилищах и утилизации 
попутного нефтяного газа. 
В начале 2024 года возможность использования импортозамещающих газомотокомпрессоров 
МКС12, как сообщалось, "РУМО" обсуждало с ПАО "Газпром" (MOEX: GAZP). 
АО "РУМО" создано в 2018 году, ведет деятельность на бывшей производственной площадке 
обанкротившегося одноименного ОАО, выпускает продукцию для нефтегазовой и химической 
промышленности. 
По информации на сайте компании, "РУМО" - единственный в России производитель 
газомотокомпрессоров и поршневых компрессоров мощностью более 1 МВт для 
компримирования природного газа. 
 

 09.10.2024 16:24 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Минэнерго РФ планирует принять концепцию развития рынка газомоторного топлива до конца 
2024г 
Санкт-Петербург. 9 октября. ИНТЕРФАКС - Минэнерго РФ рассчитывает до начала 2025 года 
принять концепцию развития рынка газомоторного топлива (ГМТ), сообщил директор 
департамента развития газовой отрасли министерства Артем Верхов в ходе Петербургского 
международного газового форума (ПМГФ-2024). 
"Несмотря на все усилия, которые прикладывают Минэнерго, Минпромторг, загрузка станций 
(автомобильные газонаполнительные компрессорные станции, АГНКС - ИФ), к сожалению, не 
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растет, в некоторых регионах она даже падает. Здесь мы предлагаем в рамках поручения 
президента концепцию развития рынка газомоторного топлива, которую мы в прошлом году 
презентовали как раз на ПМГФ. Мы эту концепцию разработали, прошли один круг 
согласования с федеральными органами исполнительной власти, с компаниями, получили 
большое количество замечаний и предложений, отработали их, сейчас у нас завершается второй 
круг согласительных процедур. (...) Надеюсь, что договоримся, и в этом году правительство РФ 
нашу концепцию утвердит", - сказал Верхов в среду в ходе заседания комиссии Госсовета РФ 
по направлению "Энергетика". 
По словам Верхова, вопросы к концепции в основном есть у Минфина РФ - речь идет о 
вопросах поддержки с точки зрения налогов и бюджетных средств. 
"Это логично, мы работаем с коллегами, пытаемся обосновать мультипликативные эффекты 
развития газомоторки. (...) Надеемся, в этом году ее (концепцию - ИФ) примем, это будет 
толчок к рынку развития ГМТ", - добавил руководитель департамента. 
Верхов также подтвердил прогнозы Минэнерго по потреблению ГМТ к 2035 году. Согласно 
оптимистичному сценарию, речь идет о 15,4 млрд куб. метров в год. Как сообщалось, таким 
образом, по сравнению с 2023 годом потребление ГМТ в РФ может вырасти в 7 раз. 
 

 10.10.2024 08:57 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
Газпром начал опытные испытания маневрового тепловоза ТЭМ18-СПГ 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Начались опытные испытания маневрового 
тепловоза на сжиженном природном газе (СПГ) - ТЭМ18-СПГ, сообщает "Газпром". 
В мероприятии приняли участие председатель правления концерна Алексей Миллер и 
председатель совета директоров ООО "Газпром СПГ технологии" Алексей Кахидзе. 
ТЭМ18-СПГ переоборудован из дизельного тепловоза и предназначен для выполнения 
маневровых работ на железнодорожных путях. Для работы на газомоторном топливе тепловоз 
был оснащен четырьмя газопоршневыми двигателями и криогенным баком объемом 3 тонны 
для хранения СПГ при температуре минус 162 градуса Цельсия. 
Работы по переоборудованию локомотива выполнило АО "Научно-исследовательский и 
конструкторско-технологический институт подвижного состава" (АО "ВНИКТИ") по заказу 
ООО "Газпром СПГ технологии". 
ТЭМ18-СПГ - уже второй локомотив на сжиженном природном газе. Первый в России 
маневровый тепловоз на СПГ - ТЭМГ1 - был изготовлен по заказу ООО "Газпромтранс". 
Также сообщается, что в ходе Петербургского международного газового форума Миллеру был 
представлен доклад о ходе опытно-промышленной эксплуатации нового отечественного 
газотурбинного двигателя АЛ-41СТ-25. 
АЛ-41СТ-25 - двигатель нового поколения. Он создан АО "Объединенная 
двигателестроительная корпорация" (входит в Госкорпорацию "Ростех") по заказу "Газпрома". 
Опытно-промышленная эксплуатация опытного образца двигателя в составе 
газоперекачивающего агрегата началась на компрессорной станции "Арская" (Республика 
Татарстан) в конце сентября. 
В настоящее время газоперекачивающий агрегат эксплуатируется в режиме "магистраль" - 
компримированный (сжатый) газ подается с компрессорной станции в магистральный 
газопровод. Двигатель в составе агрегата работает абсолютно надежно, согласно заданным 
параметрам. 
 

 10.10.2024 12:43 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
Поставщики отмечают необходимость гармонизации отраслевых стандартов в ТЭК - "ТЭК-
Торг" 
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Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Ключевой запрос поставщиков к электронным 
торговым площадкам (ЭТП) и к стандартизирующим организациям сегодня сводится к 
унификации стандартов в отрасли и прозрачности требований к участникам торгов, сообщил 
"Интерфаксу" заместитель генерального директора ЭТП "ТЭК-Торг" Евгений Можаев. 
"Есть также четкое мнение, что стандартов в ТЭК сегодня много, и часто один "перекрывает" 
требования другого, но при этом заказчик все равно требует именно его. Это ведет к тому, что 
одно и то же предприятие проходит несколько аудитов с одинаковыми требованиям, но для 
разных заказчиков. Это время, средства, которые потом ложатся в стоимость контракта, а по 
факту снижают экономику производителя", - сказал Можаев агентству в кулуарах 
Петербургского международного газового форума (ПМГФ-2024). 
По словам топ-менеджера торговой площадки, сегодня есть стандарты, например, Института 
нефтегазовых технологических инициатив (ИНТИ), есть "Интергазсерт", ISO, но наличие 
одного не исключает другого, каждый заказчик диктует свои условия. 
"На нашей площадке размещаются потребности разных предприятий ТЭК, и сопровождаются 
требованиями разных стандартов, но сами требования - или одинаковые, или однотипные. То, 
что для газовой отрасли гармонизация стандартов будет полезна - очевидно для поставщиков. В 
идеале между стандартами должно быть взаимопризнание, вот к этому стоит стремиться", - 
отметил Можаев. 
Еще одна важная тема для поставщиков, по его словам, - оцифровка стандартов. Данная 
практика позволит обеспечить дальнейшее применение стандартов при проектировании и 
поставках. 
"Кроме того, это важно и для выхода отечественных производителей на рынки ЕАЭС и БРИКС, 
а также для поиска поставщиков за рубежом. Ведь когда предприятие-заказчик ссылается на 
ГОСТ - это не понятно поставщику из Индии, например. А с помощью оцифрованного 
стандарта параметры требований заказчика с характеристиками его продукции будут 
сопоставлены автоматически", - добавил замгендиректора ЭТП. 
 

 10.10.2024 12:46 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Венгрия самостоятельно решила проблему возобновления поставок нефти из РФ при 
бездействии Брюсселя - Сийярто 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Венгрия самостоятельно решила проблему с 
возобновлением поставок нефти из РФ в полном объеме, в то время как Евросоюз не оказал 
никакой поддержки, сообщил журналистам министр иностранных дел и внешней торговли 
страны Петер Сийярто в кулуарах Петербуржского международного газового форума. 
"Поставки нефти возобновлены. Мы изменили контракт, и теперь берем нефть на границе 
Белоруссии и Украины. И Европейская комиссия абсолютно не помогла нам. И я считаю, что 
это абсолютно неправильно и недопустимо, чтобы страна-кандидат (на вступление ЕС, 
Украина - ИФ) играла в игры с надежными поставками энергии с двумя государствами-членами 
Европейского союза (Венгрией и Словакией - ИФ)", - заявил он. 
По его мнению, задачей Европейской комиссии является помощь в обеспечении безопасных 
поставок энергии. "Украина предприняла односторонний шаг без какого-либо уведомления, без 
какой-либо информации для Венгрии. Они сократили треть нашего импорта нефти. И нам 
пришлось изменить контракт с российскими поставщиками", - напомнил министр. 
Как сообщалось, Венгрия и Словакия в середине июля прекратили получать трубопроводную 
нефть от "ЛУКОЙЛа" (MOEX: LKOH) в связи с запретом на транзит, введенным Украиной. 
Киев ужесточил санкции против российской компании, фактически запретив транзит нефти, 
которая поступает в Центральную Европу через украинский участок по нефтепроводу 
"Дружба". До этого "ЛУКОЙЛ" обеспечивал около трети импорта Венгрии и 40-45% импорта 
Словакии. 
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В сентябре венгерская MOL Group заключила соглашения с поставщиками нефти и 
операторами трубопроводов для обеспечения непрерывной транспортировки сырья по 
трубопроводу "Дружба" через Белоруссию и Украину в Венгрию и Словакию. С 9 сентября 
указанные объемы нефти на границе Белоруссии и Украины становятся собственностью MOL 
Group. 
Обновленные документы полностью соответствуют всем санкциям, в том числе Евросоюза и 
Украины. 
 

 10.10.2024 13:38 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
Белоруссия продолжает переговоры с РФ по условиям поставки газа после 2025г, рассчитывает 
на равные цены - вице-премьер 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Белоруссия и Россия продолжают переговоры о 
механизме общего рынка газа и условиях поставок российского газа в республику после 2025 
года, сообщил вице-премьер Белоруссии Виктор Каранкевич, выступая на пленарной сессии 
Петербургского международного газового форума. 
"С учетом дальнейших планов по углублению белорусско-российской интеграции, 
переговорный процесс также продолжается, как по выстраиванию самой модели объединенного 
рынка газа, так и по ценовым условиям поставки газа в Беларусь на следующие периоды, и 
основная задача - это сближение, выравнивание условий для субъектов хозяйствования двух 
стран", - сказал Каранкевич. 
По его словам, "это действительно сложные вопросы, но у каждой стороны есть понимание, 
заинтересованность в поиске взаимоприемлемых условий, мы движемся в этом направлении". 
Вице-премьер также считает, что "работа на объединенном рынке газа Союзного государства 
будет синхронизирована в дальнейшем и с работой общего рынка газа Евразийского 
экономического союза". Основными условиями общего рынка газа в ЕАЭС предполагается, что 
"торговля будет осуществляться как посредством заключения прямых договоров на поставку 
газа, так и в рамках проведения биржевых торгов, а также (предусматривается - ИФ) 
обеспечение недискриминационного и прозрачного доступа к газотранспортным системам 
стран ЕАЭС на основе единых правил", - сказал вице-премьер. 
Он напомнил, что с учетом договоренностей на уровне глав государств (Белоруссии и России - 
ИФ) определены ценовые условия поставки российского газа в Белоруссию на период 2023-
2025 годов. "Мы видим, что ПАО "Газпром" (MOEX: GAZP) - это надежный поставщик 
природного газа в Республику Беларусь", - добавил вице-премьер. 
 

 09.10.2024 21:43 Интерфакс. Новости ТЭК Регион: Москва 
Газпром запустил новую установку стабилизации конденсата в Уренгое 
(расширенная версия) 
Санкт-Петербург. 9 октября. ИНТЕРФАКС - "Газпром" запустил в работу новую установку 
деэтанизации конденсата (УДК-1) Уренгойского завода по подготовке конденсата к транспорту 
(ЗПКТ). 
Церемония запуска прошла в рамках Петербургского международного газового форума, 
передал корреспондент "Интерфакса". 
Команду на пуск установки дал с площадки Петербургского газового форума председатель 
правления "Газпрома" Алексей Миллер: "Разрешаю, начинайте". 
Мощность установки составляет 8 млн тонн в год. Она построена вместо ранее действовавшей 
УДК с меньшей производственной мощностью - 6,2 млн тонн. 
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Генеральный директор ООО "Газпром переработка" Айрат Ишмурзин отметил, что после 
запуска установки мощность ЗПКТ вырастет до 19,5 млн тонн. Завод сможет принимать 
нестабильный конденсат ачимовских и валанжинских залежей в любых соотношениях. 
Она построена вместо ранее действовавшей УДК с меньшей производственной мощностью - 
6,2 млн тонн. 
Ввод установки позволит принять в переработку все возрастающие объемы жидких 
углеводородов, в том числе с добычных активов, разрабатываемых группой "Газпром нефть". 
Для дальнейшего повышения эффективности освоения расположенных здесь месторождений 
компания развивает мощности по переработке газового конденсата - сопутствующего продукта 
добычи природного газа и ценного сырья для нефтеперерабатывающей и нефтехимической 
промышленности. 
Расположенный на площадке Уренгойского нефтегазоконденсатного месторождения завод 
отвечает за бесперебойную работу крупнейших месторождений Надым-Пур-Тазовского 
региона. Он осуществляет первичную переработку нестабильного конденсата, который далее 
направляется на сургутский Завод по стабилизации конденсата имени В.С. Черномырдина. 
ЗПКТ производит нефтепродукты: ДТ и топливо для реактивных двигателей, СУГ. 
Дочерняя компания "Газпрома" - "Газпром переработка" - объединяет Оренбургский, 
Сосногорский, Астраханский и Амурский газоперерабатывающие заводы, уренгойский Завод 
по подготовке конденсата к транспорту, Сургутский завод стабилизации конденсата, 
Оренбургский гелиевый завод и "Газпром нефтехим Салават". 
 

 10.10.2024 13:45 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Газпром поставил в Венгрию за девять месяцев больше газа, чем за весь прошлый год - 
Сийярто 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Венгрия с начала 2024 года получила от 
"Газпрома" 5,7 млрд куб. метров газа, что уже превышает объем, импортированный в прошлом 
году, сообщил журналистам министр иностранных дел и внешней торговли страны Петер 
Сийярто в кулуарах Петербургского международного газового форума. 
"В этом году объем поставок по "Турецкому потоку" уже превышает 5,7 млрд кубометров, что 
больше, чем за весь прошлый год", - сказал Сийярто. 
В ходе пленарной сессии форума он отметил, что всего в текущем году Венгрия планирует 
получить 6,7 млрд куб. метров российского газа. 
Сийярто также сообщил, что в четверг между венгерской стороной и "Газпромом" будет 
заключено очередное допсоглашение к долгосрочному контракту, которое обеспечит стране 
конкурентоспособную цену. 
"В следующем году мы получим то количество газа, которое задействует всю мощность 
"Турецкого потока", - сказал Сийярто. 
Ранее он сообщил журналистам, что входящая мощность "Турецкого потока" на сербско-
венгерской границе - 8,5 млрд куб. метров. 
Венгрия получает природный газ из России по трубопроводу "Турецкий поток" в рамках 
долгосрочного контракта. Кроме того, с осени 2023 года к нему действует допсоглашение, 
позволяющее получать дополнительные объемы газа. 
 

 10.10.2024 17:06 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Подписан меморандум о возможности увеличения поставок российского газа в Венгрию 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Подписан меморандум о взаимопонимании в 
отношении возможности увеличения поставок российского газа в Венгрию, сообщил "Газпром" 
(MOEX: GAZP). 
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Документ подписан в четверг на полях Петербургского международного газового форума в 
присутствии главы "Газпрома" Алексея Миллера и министра иностранных дел и внешней 
торговли Венгрии Петера Сийярто. 
В ходе встречи Миллера и Сийярто стороны обсудили вопросы поставок газа и перспективы 
развития сотрудничества в газовой сфере. "Отмечена высокая значимость поставок российского 
газа для обеспечения энергетической безопасности Венгрии", - отмечают российские газовики. 
Венгрия получает природный газ из России по трубопроводу "Турецкий поток" в рамках 
долгосрочного контракта. Кроме того, с осени 2023 года к нему действует допсоглашение, 
позволяющее получать дополнительные объемы газа. 
Ранее Сийярто отмечал, что импорт Венгрией российского газа по итогам текущего года 
составит около 6,7 млрд куб. метров. В 2025 году страна намерена увеличить объем 
получаемого газа до уровня максимальной пропускной способности участка "Турецкого 
потока" на сербско-венгерской границе, 8,5 млрд куб. метров. 
 

 11.10.2024 10:32 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Поставки Газпрома в Китай в 2024г превысили первоначальный план более чем на 1 млрд куб. 
м - Маркелов 
Санкт-Петербург. 11 октября. ИНТЕРФАКС - Поставки российского газа в Китай по 
газопроводу "Силы Сибири" в 2024 году превышают первоначальный план более чем на 1 
миллиард кубометров, сообщил в ходе Петербургского международного газового форума 
заместитель председателя правления "Газпрома" (MOEX: GAZP) Виталий Маркелов. 
Он напомнил, что сократились поставки российского газа в Европу, но растут поставки в 
Центральную Азию и Китай. 
"Мы нарастили поставки газа в КНР. В этом году более миллиарда кубических метров 
поставим больше контрактных обязательств "Газпрома" в Китайскую Народную Республику", - 
сказал Маркелов. 
Поставки российского газа в КНР по газопроводу "Сила Сибири" начались в 2019 году с 
расположенного в Якутии Чаяндинского месторождения. В 2022 году к системе подключилось 
Ковыктинское месторождение в Иркутской области. 
Для 2024 года действует контрактный объем поставок по магистрали в 30 млрд куб. м. С 
декабря текущего года магистраль должна выйти на полную экспортную производительность - 
38 млрд куб. м газа в год. 
 

 10.10.2024 17:00 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Потребление газа в РФ в 2024г ожидается снова выше 500 млрд куб. метров - глава Минэнерго 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Потребление газа в России в текущем году, как и 
в прошлом, ожидается выше 500 млрд куб. метров, сообщил журналистам министр энергетики 
РФ Сергей Цивилев в кулуарах Петербургского международного газового форума. 
"Более 75% добываемого в стране газа потребляется на внутреннем рынке. В этом году эта 
цифра может превысить 500 млрд куб. метров. Не в последнюю очередь этому способствует 
спрос со стороны промышленных потребителей, электроэнергетики и металлургии", - сказал 
он. 
Ранее в презентации вице-премьера РФ Александра Новака говорилось, что на внутреннем 
рынке в 2023 году было реализовано 500 млрд куб. м газа по сравнению с 486,6 млрд куб. м 
годом ранее (на 2,8% больше). 
 

 10.10.2024 16:30 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
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Газпром к зиме готов, отбор из ПХГ еще не начинался 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Производственный комплекс "Газпрома" (MOEX: 
GAZP) готов к работе в зимнем сезоне, сообщил журналистам заместитель председателя 
правления "Газпрома" Виталий Маркелов. 
"К зиме готовы", - прокомментировал он в кулуарах Петербургского международного газового 
форума. 
Маркелов добавил, что пока не начинался отбор газа из российских подземных хранилищ: 
"Нет, ну как, на улице тепло еще". 
Как сообщалось, к наступающему отопительному сезону 2024-2025 годов намечено создать 
оперативный резерв газа в ПХГ на территории России в объеме 73,034 млрд куб. м. 
Потенциальная максимальная суточная производительность хранилищ будет сохранена на 
уровне предыдущего сезона - 858,8 млн куб. м. 
К оглавлению 
 

 10.10.2024 14:26 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Экспорт российской нефти в Венгрию в 2024г ожидается на уровне 5 млн тонн - Сийярто 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Поставки нефти из России в Венгрию по итогам 
2024 года ожидаются на уровне 5 млн тонн, сообщил журналистам министр иностранных дел и 
внешней торговли страны Петер Сийярто в кулуарах Петербургского международного газового 
форума. 
"На сегодняшний день мы получили 3,4 млн тонн нефти из России по "Дружбе". (...) (По итогам 
года) поставки составят вблизи 5 млн тонн", - сказал Сийярто. 
Он отметил, что на этом же уровне Венгрия рассчитывает сохранить импорт российской нефти 
и в следующем году - в рамках действующего контракта. 
 

 10.10.2024 13:39 Интерфакс. Новости Регион: Москва 
Спрос на газ в Китае в 2024г вырастет до 420 млрд куб. м, к 2030-2035гг достигнет 600-650 
млрд куб. м - CNPC 
Санкт-Петербург. 10 октября. ИНТЕРФАКС - Спрос на газ в Китае в 2024 году вырастет на 
6,8% - до 420 млрд кубометров газа, сообщил в ходе Петербургского международного газового 
форума вице-президент CNPC Хуан Юнчжан. 
Он отметил, что потребление газа в Китае будет расти минимум до 2030-2035 годов, когда 
достигнет 600-650 млрд куб. м. 
 

 08.10.2024 17:07 Российская газета (rg.ru) Регион: Москва 
Представлена Lada Vesta на новом виде топлива. Авто сняли на фото 
На открывшемся в Санкт-Петербурге Международном газовом форуме тольяттинская ГК АТС 
представила прототип битопливной Lada Vesta с экспериментальной системой газобаллоного 
оборудования, сообщает "Автоброкер Клуб". 
Потребляющая как бензин, так и сжатый природный газ машина оснащена специальными 
адсорберами, которые позволяют сохранять объем заправляемого газа, снижая при этом 
уровень давления, что в конечном итоге влияет на повышение безопасности при возможном 
разрыве баллона. 
Ранее сообщалось, что серийный выпуск самой экономичной Lada Vesta начнется в начале 
следующего года. Также в этом же время у флагмана АвтоВАЗа появится климат-контроль и 
бесключевой доступ. 

https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:AAFPXQNQ_20241010:6282605:10012
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:AAFPXPBY_20241010:6182266:10012
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:AAFPXOMY_20241010:6137462:10012
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:AAFPXOMY_20241010:6137462:10012
https://rg.ru/2024/10/08/predstavlena-lada-vesta-na-novom-vide-topliva-avto-sniali-na-foto.html


    
 

Накануне "РГ" сообщала, что российская компания начала поставки дилерам Lada Vesta с ESC 
и новыми опциями. Также АвтоВАЗ официально подтвердил, что предсерийная партия 
автомобилей Lada Iskra будет выпущена в конце 2024-го. 
 

 11.10.2024 04:35 Российская газета (rg.ru) Регион: Москва 
Сийярто поставил на место журналиста из ФРГ после критики визита в РФ 
Глава МИД Венгрии Петер Сийярто поставил на место немецкого журналиста, который назвал 
провокацией его визит в Санкт-Петербург. В ответ дипломат призвал уважать суверенное право 
государств решать, в каких мероприятиях участвовать, а в каких - нет. 
Напомним, венгерский министр приехал в Северную столицу для участия в газовом форуме. 
Корреспондент немецкого телеканала спросил у Сийярто, является ли его визит еще одной 
провокацией в сторону Брюсселя. 
"Нет. Постарайтесь относиться к Венгрии уважительно и вежливо, хорошо? Это во-первых. И 
попытайтесь понять, ладно? И постарайтесь не выказывать стране неуважение", - отчитал 
журналиста министр. 
Он отметил, что ни правительство Германии, ни "зеленые", ни обычные немцы не могут 
диктовать Венгрии, в каких мероприятиях участвовать. 
На форуме в Санкт-Петербурге "Газпром" и энергокомпания MVM обсудили возможность 
увеличения поставок голубого топлива из России в Венгрию, напоминает РИА Новости. 
 

 09.10.2024 00:00 Российская газета. Федеральный выпуск Регион: 
Москва 
Не только про газ 
Форум в Петербурге собрал участников из более 50 стран Вчера в Санкт-Петербурге начал 
работу Международный газовый форум. В этом году он собрал почти 25 тысяч участников из 
более чем 50 стран. 
А деловая программа включает почти сотню мероприятий и наглядно демонстрирует, что 
стремление к сотрудничеству с Россией не ограничивается покупкой газа. Интерес к форуму 
столь велик, что деловую территорию ВК "ЭкспоФорум" пришлось увеличить за счет 
временного павильона . В первый день работы газового форума, к примеру, состоялось 
обсуждение темы водородной энергетики. Уже есть российские решения по использованию 
водорода как топлива для транспорта. 
Ну а всего программа форума охватывает 19 тематических направлений, включая 
сотрудничество стран БРИКС и ШОС в газовой отрасли, логистику и транспорт, использование 
искусственного интеллекта. Технические сессии будут посвящены проектированию и 
строительству в газовом секторе, добыче и транспортировке, распределению и потреблению 
газа, подземному хранению, переработке и газохимии. Мария Голубкова, "Российская газета", 
Санкт-Петербург 
 

 14.10.2024 00:00 Ведомости Северо-Запад (spb.vedomosti.ru) 
Регион: Санкт-Петербург 
Экологичный транспорт, чистый воздух и ЗОЖ – философия открытой экспозиции ПМГФ – 
2024 
Передвижные газозаправщики, биотопливные "Москвичи", классические самосвалы и тягачи, 
переоборудованные под газ – такие экспонаты представлены на уличной экспозиции, 
организованной на территории КВЦ "Экспофорум" в рамках ПМГФ-2024. 
Класс тяжелых коммерческих автомобилей представлен миасским ООО "АМТ N.V." (бывшие 
"Ивеко-АМТ", "Ивеко-УралАЗ"). Это самосвал AMT N.V. 652900 для перевозки насыпных, 

https://rg.ru/2024/10/11/sijiarto-otchital-korrespondenta-iz-germanii-nazvavshego-vizit-v-rf-provokaciej.html
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:rossiskgz_20241009_0fd5a61b5578a43078afc75346a605f3:4991920:14401
https://spb.vedomosti.ru/press_releases/2024/10/14/ekologichnii-transport-chistii-vozduh-i-zozh--filosofiya-otkritoi-ekspozitsii-pmgf--2024
https://spb.vedomosti.ru/press_releases/2024/10/14/ekologichnii-transport-chistii-vozduh-i-zozh--filosofiya-otkritoi-ekspozitsii-pmgf--2024


    
 

навалочных грузов и скальных пород; седельный тягач с крано-манипуляторной установкой 
(КМУ) АМТ N.V. 632911 для грузоперевозок в прицепах и полуприцепах; бортовой автомобиль 
CNG с КМУ (крано-манипуляторной установкой). Транспорт оборудован под работу на сжатом 
газе и полностью адаптирован к эксплуатации в условиях российского климата. 
Главный конструктор "AMT N.V." Виталий Катаев отметил уникальные для такого рода 
техники характеристики: это двигатель мощностью 500 л.с. с крутящим моментом 2280 Hм и 
межзаправочным запасом хода в среднем от 300 от 500 км. "AMT N.V." один из первых 
российских производителей, выпускающих самосвалы с такой кубатурой двигателя. Всего 
компания производит 500-600 автомобилей в год, при этом машин с повышенными 
характеристикам и на газовом ходу – лишь несколько десятков. "Мы сейчас отправляем на 
производство первую партию для ключевого корпоративного партнера, компании 
"СпецПрофАльянс". Пока это восемь машин, в ближайшее время поставим еще столько же. И 
надеемся расширить список поставок", – подытожил Виталий Катаев. 
ООО "СпецПрофАльянс" и "АМТ N.V." совместно осуществляют проектирование, доработку, 
опытно-промышленную эксплуатацию и реализацию техники с массой от 12 до 130 тонн. 
Выводя на рынок машины с двигателями на альтернативных видах экологически чистого и 
экономичного моторного топлива, обе партнерские компании вносят свой вклад не только в 
развитие автопрома, но и в сохранение окружающей среды. 
Специалист группы компаний "Большегруз" (официального дилера грузовой техники Shacman) 
Антон Елкин считает, что заботиться о сохранении экологии проще всего в сфере 
коммерческих перевозок: "Давайте будет честными. Господдержка способствует развитию 
газификации транспорта. Автобусные парки имеют возможность (и зачастую просто обязаны) 
переводить парк на газ. Что же касается тягачей и самосвалов, то в грузоперевозках дизельные 
версии будут рулить еще долго. Одно дело приобрести автомобиль, другое – его обслуживать. 
Это совсем другие требования к безопасности газа, и не все компании готовы нести эту 
ответственность". 
Газовое топливо дешевле дизельного в 2,5-3 раза, но и стоимость газового автомобиля выше 
почти на треть. На экспозиции Газового форума "Большегруз" представил тягач Shacman X6000 
на метане и 20-кубовый самосвал на КПГ (компримированном газе). Если взять аналогичные 
дизельные модели, то они будут стоить дешевле примерно на 2,5 млн рублей. Экономия на 
топливе у газового тягача по сравнению с дизельным составляет около 800 тыс. рублей в год. 
Значит, нужно примерно 3 года, чтобы окупилась разница в цене, и только потом начинается 
выгода. 
Но когда клиент слышит разницу в цене в 3 млн рублей, он начинает считать. "Крупной 
компании выгоднее содержать газовые машины, – подтверждает Антон Елкин. – Но мы 
рассуждаем как потребители, а собственники бизнеса смотрят на это иначе. Да, у нас в стране 
полно газа. Но стоит заехать тягачу на метане куда-то в глубинку – и попробуйте найти 
заправочную станцию. Плечо между такими заправками слишком велико. И если закончился 
газ, его не подвезешь в канистре. Разовьется инфраструктура – подтянется и спрос". 
В категории легкового транспорта активно идет разработка битопливных автомобилей. АО 
"РариТЭК Холдинг" представило хорошо знакомый россиянам "Москвич" на газомоторном 
топливе (компания является официальным дистрибьютором этих гибридов). Бензиновый 
"Москвич" выпускается автозаводом, а "РариТЭК" доводит его до битопливного варианта. 
Запас хода гибрида составляет 1 тыс. км, из них 250 км – только на природном газе. В серийное 
производство "Москвич-3" запущен в октябре этого года, с ноября планируется запуск 
"Москвича-6". Автомобили проходят тестовую эксплуатацию в "Почте России", ДОСААФ, в 
других крупных корпоративных парках России. Затем планируется продажа уже массовому 
покупателю. 
Станислав Чеченев, руководитель отдела по развитию дилерской сети "Москвич" АО "РариТЭК 
Холдинг" тоже уверен, что сдерживающий фактор в этой сфере – это отсутствие доступных 



    
 

газовых заправок в регионах. По его мнению, автомобильные газонаполнительные 
компрессорные станции (АГНКС) хорошо развиваются в Санкт-Петербурге, Татарстане, 
Башкирии и Ростовской области. За этими регионами будущее. "Чтобы обосновать 
экономическую привлекательность гибридов для таксопарков, мы провели расчеты, – сообщил 
Станислав Чеченев. – Для автомобиля, оборудованного под потребление метана, окупаемость 
разницы в цене (гибрид дороже примерно на 10%) составит около полугода. Через 6-7 месяцев 
разница нивелируется. Но где заправлять такие машины?". 
На этот вопрос прозвучал ответ в виде представленных на экспозиции заправочных 
комплексов. Так, ООО "Газпром газомоторные системы" продемонстрировало Передвижной 
автомобильный газовый заправщик – 7000 как универсальное решение задач аварийной и 
автономной газификации с возможностью заправки автомобилей природным газом (КПГ). 
Объем перевозимого КПГ составляет 7 тыс. м3, а суммарная вместимость баллонов – 23,1 тыс. 
литров (110 баллонов). Начальник управления по реализации и развитию ООО "Газпром 
газомоторные системы" Тамерлан Алиев уверен, что "передвижной заправщик станет основой 
развития газозаправочной инфраструктуры страны. Он дополнит существующие сети АГНКС 
возможностью доставки газа удаленным потребителям". 
На уличной экспозиции была представлена еще одна АГНКС и передвижная газовая 
компрессорная станция – обе от ООО "Краснодарский компрессорный завод", ведущего 
производителя компрессорного оборудования и техники на его основе. 
Впечатлил посетителей выставки вагон-дом производства ООО "Завод паровых установок 
Юнистим", разработанный при участии специалистов ООО "Газпром трансгаз Уфа". Жилой 
комфортабельный фургон благодаря оборудованию, работающему на метане, обеспечен 
отоплением, светом; есть генератор и все бытовые приборы, кухня. Он может работать в двух 
режимах: обогрев метановыми конвекторами или внешним источником электроэнергии в 
стандартном исполнении. Запас КПГ позволяет поддерживать жизнедеятельность не менее 14 
дней. 
Сразу несколько предприятий при содействии ОАО "Газпром трансгаз Беларусь" представили 
свой потенциал на открытой площадке ПМГФ-2024. Среди них 90-тонный карьерный самосвал 
БелАЗ на СПГ с модулем разгрузки криогенных емкостей российского производства, 100-
тонный мобильный кран "Галичанин" на шасси "Волат" Минского завода колесных тягачей и 
два совместных проекта компании "РариТЭК": тракторы МТЗ "Беларус" на КПГ и первый в 
мире зерноуборочный комбайн "Полесье" на СПГ. Белорусскую экспозицию дополнили гибрид 
МАЗ Х (седельный тягач нового поколения), дальнемагистральный туристический автобус 
МАЗ, а также самый популярный в Беларуси легковой автомобиль компании "Белджи" с 
заводским газовым оборудованием. 
"Наш ответ санкциям" в рамках импортозамещения повторило и нижневартовское ООО "Эпик 
380", привезя на выставку установку подачи жидких добавок для гидроразрыва пласта (ГРП). 
Специалист по развитию бизнеса ООО "Эпик 380" Гаряй Суючбакиев не сомневается: в России 
возможно производить полноценные флоты для работ на ГРП: "Наша компания 7 лет 
занимается производством, но только теперь появилась возможность самим делать то, что 
раньше покупалось за рубежом. Мы уже продали 10 установок, а насосно-смесительных 
установок и насосов высокого давления – в десятки раз больше. Все можем сами". 
 

 14.10.2024 21:30 Ведомости Северо-Запад (spb.vedomosti.ru) 
Регион: Санкт-Петербург 
«Автотор» в 2025 г. запустит серийное производство кроссовера на метане 
Общий спрос на машины на ГМТ промышленного производства в компании оценивают в 10 
000-15 000 ед. в год 
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Калининградский автохолдинг "Автотор" в I квартале 2025 г. планирует запустить 
промышленное производство первого в России битопливного кроссовера SWM G01 CNG с 
газобаллонным оборудованием (ГБО). Планируется, что за год будет собрано 3000 таких 
автомобилей с возможностью последующего расширения производства, сообщили изданию 
"Ведомости Северо-Запад" в пресс-службе предприятия. 
Напомним, кроссовер SWM G01 CNG был впервые представлен на Петербургском 
международном газовом форуме, который проходил 8-11 октября. Битопливный автомобиль 
использует газ (метан) в качестве основного вида топлива, что сокращает расходы и выбросы 
загрязняющих веществ. Машина оснащена тремя газовыми баллонами объемом 28 л каждый. 
Проект реализуется при сотрудничестве с ООО "Газпром газомоторные системы". Компания 
выпускает для автопроизводителя и поставляет компоненты газового оборудования. 
По расчетам "Автотора", использование 1 куб. м метана будет обходиться автовладельцам в 
среднем в 2,5 раза дешевле, чем 1 л бензина. При этом пробег битопливного автомобиля после 
полной заправки вырастает в 1,5 раза. 
Стоит отметить, что для "Автотора" запуск производства кроссовера станет уже второй 
моделью на природном газе. В 2023 г. на ПМГФ был впервые представлен битопливный 
автомобиль BAIC U5 plus CNG. В автохолдинге уточнили, что в этом году будет собрано 2000 
таких автомобилей. В пресс-службе рассказали, что все выпускаемые машины уже 
законтрактованы, но с какими компаниями заключены договоры на поставку – не раскрывается. 
По собственным оценкам автохолдинга, общий спрос на автомобили промышленного 
производства на газомоторном топливе в России в 2025-2026 гг. оценивается в 10 000-15 000 ед. 
в год. Таким образом, при сохранении нынешних планов "Автотор" сможет покрыть до 50% 
спроса на такие машины. 
 

 15.10.2024 00:00 Ведомости Северо-Запад (spb.vedomosti.ru) 
Регион: Санкт-Петербург 
СПГ как локомотив энергетической индустрии страны 
Новые вызовы и возможности для российской отрасли сжиженного природного газа (СПГ) 
проанализировали участники рынка на сессии "Перспективы развития СПГ-отрасли России в 
современных экономических реалиях", прошедшей 9 октября в Экспофоруме в рамках 
Петербургского международного газового форума – 2024. 
По данным консалтинговой компании Kept, мировой рынок СПГ объединяет 20 стран-
производителей с 51 страной-потребителем и является одним из самых динамичных 
энергетических рынков планеты. Потребление СПГ в мире растет значительно быстрее, чем 
общее потребление природного газа: с 2010 года оно выросло к 2023-му на 80% (потребление 
газа – на 27%), составив почти 15% от мирового потребления газа. 
"В условиях неопределенности рынок СПГ является одним из самых динамичных рынков в 
мире", – отметил Максим Малков, к.э.н., партнер, руководитель практики по оказанию услуг 
компаниям нефтегазового сектора консалтинговой компании Kept. 
В мире, по данным Kept, по консервативной оценке, может быть введено до 2030 года более 
120 млрд м3 новых мощностей. "В формирующейся новой структуре мирового рынка СПГ для 
российских производителей кроются как новые вызовы, так и неочевидные возможности", – 
считает Малков. 
В сложившихся условиях крупные планы по развитию рынка СПГ могут сдвинуться из-за 
технологического ограничения. "Я уверен, что технологические проблемы найдут свое 
решение, но это потребует времени. А рынок СПГ – это рынок не стран, а компаний, которые 
сейчас строят новые стратегии, и каждое полугодовое опоздание усложняет выход на этот 
рынок. Уже сейчас нужно выстраивать систему своих глобальных сетевых структур, потому 
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что произведенный СПГ нужно будет сбыть", – обратил внимание Станислав Жуков, д.э.н., 
член-корреспондент РАН, заместитель директора по научной работе ИМЭМО РАН. 
"У России действительно не хватает технологических возможностей. Нам приходится 
преодолевать санкции и либо самостоятельно проходить путь, который другие страны 
проходили за 20-30 лет, либо пользоваться не очень проверенными технологиями. И то, и 
другое нежелательно. Поэтому мы должны смотреть не только на внешний рынок, но и на 
потенциальные точки роста внутреннего рынка газа – нефтегазохимию и газомоторный 
транспорт (ГМТ). Емкость рынка ГМТ составляет сейчас около 10%, что очень мало, она может 
составить 30%", – отметил Сергей Романов, д.э.н., профессор, заместитель генерального 
директора РЭА Минэнерго РФ. 
Анализ перспектив развития СПГ-отрасли России компании Kept показывает, что это развитие 
может быть направлено по двум векторам – "морскому" и "континентальному". "Морская" 
стратегия – преодоление технологического разрыва и успешная конкуренция с зарубежными 
производителями, что на текущем этапе крайне сложно. "Континентальная" – совершенно 
новая стратегия, включающая формирование и развитие нового рынка малотоннажного СПГ в 
Евразии. Ключевым способствующим этому фактором является высокий потенциал добычи 
газа в России и наличие собственных технологий и компетенций (такие заводы у нас успешно 
работают), а также высокий потенциал роста спроса на газ в странах Евразийского 
пространства. 
"В текущую волну мирового роста СПГ-отрасли мы можем уже не успеть, однако подготовить 
технологии и ресурсную базу и красиво и мощно войти в следующую волну видится вполне 
реальным", – заключил Никита Иллерицкий, к.э.н., эксперт по развитию практики Kept по 
оказанию услуг компаниям нефтегазового сектора. 
 

 14.10.2024 00:00 Ведомости Северо-Запад (spb.vedomosti.ru) 
Регион: Санкт-Петербург 
Рынок лития: выгодно быть Партнерами 
Инновации из числа научных разработок, актуальные вопросы развития морской 
транспортировки, в том числе поставки солей лития, освоение мировых технологий и методов 
добычи попутного лития, но самое главное – международное сотрудничество обсуждали 
участники Российско-латиноамериканского диалога "Рынок лития: технические и 
технологические возможности для расширения и углубления сотрудничества", прошедшего в 
рамках деловой программы Петербургского международного газового форума на площадке 
КВЦ "Экспофорум". 
Мероприятие открыл член Правительства Санкт-Петербурга, председатель Комитета по 
внешним связям Санкт-Петербурга Евгений Григорьев, обратив внимание на наличие 
серьезного потенциала развития отношений города с партнерами из Латинской Америки. 
Руководитель центра G.O.R.K.I. СПбГУ, эксперт-аналитик в области энергетики, 
преподаватель, министр иностранных дел Австрийской Республики (2017-2019) Карин Кнайсль 
отметила роль лития в процессах устойчивого развития, подчеркнув его важнейшее значение 
для импортозамещения аккумуляторов и вопросов технологического суверенитета. Кнайсль 
упомянула о финансовых и экологических проблемах, связанных с зеленой энергетикой, 
особенно о высоких затратах на инфраструктуру, технологии и сырье. Аккумуляторы – пока 
единственное решение для хранения электроэнергии, произведенной с помощью солнечных и 
ветряных электростанций. 
Кроме того, Кнайсль дала совет молодым коллегам: "Вы должны стремиться к совершенству. 
Не оставайтесь на поверхностном уровне. Я вижу сейчас в российской академической среде 
изменения, и это хорошие изменения. Углубляйтесь, стремитесь к совершенству, вы должны 
входить в тему очень глубоко. Также как работодатель, как преподаватель и в других ролях я 
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видела, что молодое поколение не обладает глубокими знаниями, они очень поверхностные. 
Номер два: не ищите работу. Не ищите карьеру, а постарайтесь найти свое призвание, 
прислушиваясь к тому, что у вас внутри", – сказала бывшая глава МИД Австрии. 
Генеральный директор Делового Центра "Россия – Латинская Америка" Виталий Степанищев 
осветил стратегические проекты, ведущиеся Центром совместно с российскими и 
латиноамериканскими организациями, в том числе Боливии. Боливия наряду с Аргентиной и 
Чили обладает самыми крупными залежами лития в мире. На эти три государства, по оценкам 
аналитиков, приходится 24%, 23% и 14% мировых запасов соответственно. Особое внимание 
он уделил стоящим перед ними задачами и путям их решения. 
Модератор встречи, советник генерального директора Делового Центра "Россия – Латинская 
Америка", председатель совета директоров ООО "Ленэкотрейд" Олег Прекраснов на 
протяжении дискуссии поддерживал и раскрывал тезис о возможности расширения 
международного сотрудничества между РФ и странами Латинской Америки, отметив факт 
получения летом 2024 года экс-президентом Боливии Луисом Арсе звания почетного доктора 
СПбГУ. 
О ситуации с перспективами добычи лития в России рассказал доктор экономических наук, 
профессор Томского Политехнического университета Григорий Боярко. 
Синергию между нефтегазовыми и традиционными технологиями при извлечении лития 
раскрыл начальник управления инновационного развития АО "Зарубежнефть", доктор 
технических наук, действительный член РАЕН Артем Фомкин. 
Представитель АНО "Центр инновационной дипломатии БРИКС и ШОС" Карина Аргвлиани 
отметила важность лития в контексте глобальной политики, подчеркнув, что для 
международного сообщества сохраняется риск вновь вступить на путь неоколониальной 
зависимости, и это противоречит ключевым принципам БРИКС – многополярности и 
равенства. 
При этом участие в мероприятии не ограничилось присутствующими на площадке КВЦ 
"Экспофорум" участниками, важное место заняли международные онлайн-включения. 
С обращением для участников Форума выступил заместитель председателя Центрально-
Американского парламента Даниэль Ортега Рейес (председатель парламента в 2021-2022 г). 
Торговые представители РФ в Перу, Бразилии и Аргентине Павел Дорохин, Виктор 
Шереметкер и Виталий Кондратенко подробно рассказали об обстановке в этих странах и о 
том, как в Латинской Америке ждут российский бизнес. Особое внимание было уделено 
взаимодействию между российским и латиноамериканским бизнесом и перспективам 
расширения сотрудничества. 
Директор операционного отдела офиса компании Europartner в Рио-де-Жанейро Екатерина 
Бертран доложила о том, как происходит выход российских компаний на бразильский рынок. 
По окончании мероприятия было выражено пожелание, чтобы прошедшая конференция стала 
ступенькой для дальнейшего развития отношений со странами Латинской Америки. 
 

 03.10.2024 00:00 Ведомости Северо-Запад (spb.vedomosti.ru) 
Регион: Санкт-Петербург 
Сергей Воронков: «Газовый форум в 2024 году вырастет на 20%» 
Генеральный директор "ЭкспоФорум-Интернэшнл" – о ПМГФ, деловом туризме и 
строительстве второй очереди КВЦ 
Петербургский международный газовый форум – 2024 пройдет в конгрессно-выставочном 
центре "Экспофорум" с 8 по 11 октября. Газовый форум стал первым мероприятием, которое 
организовали в "Экспофоруме" после открытия в 2014 г. За 10 лет количество участников 
выросло с 9000 до 20 000. Потребность в подобных мероприятиях растет из-за сложной 
геополитической обстановки, изменений в географии поставок газа, импортозамещающих 
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процессов в газовой отрасли и внутреннего роста уровня газификации в России, считает 
генеральный директор компании "ЭкспоФорум-Интернэшнл" Сергей Воронков. В интервью 
деловому изданию "Ведомости Северо-Запад" он рассказал о программе предстоящего 
мероприятия, темах пленарного заседания и о том, как дальше будет развиваться 
"Экспофорум". 
– Работа конгрессно-выставочного центра "Экспофорум" началась в 2014 г. с Газового форума. 
Как возникла идея проведения подобного мероприятия? 
– Газовый форум для нас – это символическое мероприятие. А еще это прекрасный пример 
того, как можно развивать конгрессы и выставки в России. Изначально мы исходили из того, 
что Россия – это ведущая энергетическая держава, а "Газпром" – одна из ключевых компаний в 
этой отрасли в мире. Алексей Борисович Миллер поставил задачу, что это не "Газпрому" нужно 
ездить на выставки за рубеж, это остальные должны приезжать сюда. "Все флаги – в гости к 
нам", как говорил Петр I. Самый первый форум в 2011 г., до того как его начали на постоянной 
основе проводить в "Экспофоруме", был организован в "Ленэкспо" на площади 900 кв. м. На 
мероприятиях форума присутствовали представители 239 компаний, а общее число участников 
составило 3000 человек. Сейчас же ПМГФ – ключевое ежегодное мировое событие в своей 
отрасли. 
– Чего ждать от Газового форума в этом году? 
– Если говорить в цифрах, то мы ждем более 600 экспонентов и более 25 000 посетителей и 
делегатов из 50 стран мира. Число экспонентов и делегатов по сравнению с прошлым годом 
увеличилось на 20%. Поменялась и география участников, так как Европа старается 
максимально изолироваться от поставок нашего газа. Поэтому география расширяется на 
другие страны. На форуме у нас присутствуют гости и партнеры из Азии, Ближнего Востока, 
Африки, Латинской Америки. Также организована очень представительная выставка 
продукции компаний из Китая. 
Программа Газового форума нацелена на то, чтобы представить все направления развития 
отрасли в России и у наших зарубежных партнеров. Это разделы, связанные с добычей, 
потреблением и транспортировкой газа, расширением рынка газомоторного топлива, 
сжиженного газа, газохимии. Отдельное направление – это добыча газа в Арктике, где 
сосредоточено 70% всех газовых запасов России. Будут представлены и другие разделы, 
связанные с общим обеспечением отрасли: кадры, IT, наука, образование. Пройдет 
Молодежный день с нашими вузами, где студенты будут защищать свои стартапы и слушать 
выступления руководителей крупнейших компаний, в частности – Алексея Миллера. Одно из 
главных событий форума – это пленарное заседание "Газовый рынок 2024: контуры нового 
миропорядка". 
Суммарно мы проведем более 100 конгрессных мероприятий. Мы видим, как в динамике от 
форума к форуму представленные на выставке демонстрационные образцы промышленных 
экспонатов превращаются в массовые серии. В прошлом году таких было представлено более 
30 000. Ну и, конечно, количество контрактов, подписанных на форуме, растет с каждым годом. 
ПМГФ-2024 совпадает с 10-летним юбилеем "Экспофорума", поэтому мы проведем большой 
прием на "Газпром Арене", где ждем порядка 3000 человек. 
– Как вы считаете, почему растет интерес к Газовому форуму? 
– Газ – это ключевой энергетический ресурс XXI века. Это очевидно и с точки зрения 
экологичности, гарантий поставок, разведывательных запасов, диверсифицированных 
возможностей от газомоторного топлива до газохимии. Наш президент Владимир Путин ранее 
отмечал, что Россия должна стать энергетической супердержавой. Газовый форум – это 
возможность показать себя всему миру. 
С учетом изменений в геополитической ситуации мы для большинства стран мира становимся 
энергетической кладовой. Особенно это актуально в век информационных технологий, когда 
вычислительные системы потребляют уже сейчас более 30% энергии. И такие мероприятия, как 



    
 

Газовый форум, несут для этих стран безграничное количество возможностей. Также, по 
данным аналитиков, растет внутреннее потребление газа. При снижении поставок в Европу в 
прошлом году был поставлен рекорд по внутреннему потреблению. Россия с точки зрения 
газовой отрасли самая развитая держава, у нас есть единая система управления газопоставками, 
чего нет ни в одной другой стране. А уровень технологического развития добычи, поставки, 
переработки один из самых высоких в мире. 
– Вы упомянули о росте внутреннего потребления газа. Как это будет отражено в экспозиции 
форума? 
– Отдельная экспозиция на Газовом форуме посвящена внутренней газификации регионов. Это 
большой вызов и возможность для российской промышленности. В стране каждый месяц 
строится и открывается порядка 20 новых заводов и производств. Они все требуют 
энергоресурсов, а газ среди них – самый доступный и эффективный. И мы уже в 2023 г. видим 
рост внутреннего потребления. 
– Если говорить о компаниях из Санкт-Петербурга и Ленинградской области, то с какими 
запросами они приходят на ПМГФ? Каких деловых целей планируют достичь? 
– Предприятия Санкт-Петербурга и Ленинградской области очень серьезно представлены на 
форуме. Запросы компаний в целом не меняются: они хотят получать заказы. И количество 
заказов растет прямо пропорционально импортозамещению. Дело в том, что в газовой отрасли 
был высокий процент импортного оборудования и технологий, начиная с газовых турбин и 
заканчивая измерительным оборудованием для труб. По компонентной базе, электронике, 
микрочипам зависимость от импорта еще высока. Но, например, такое оборудование, как 
турбины, насосные станции и бурильные установки, уже удалось импортозаместить. И 
количество заказов для отечественных предприятий растет. Только на экспозиции 
импортозамещения присутствуют свыше 130 образцов от более 30 компаний, которые 
представляют свою продукцию и готовы заместить зарубежные аналоги. 
Газовый форум – это фактически одно из самых активных мероприятий по интенсивности B2B-
переговоров. Каждая компания, которая сюда приезжает, уже имеет список встреч, переговоров 
и график заключения контрактов. Центр деловых контактов организует переговоры, как 
правило, для поставщиков оборудования, которые стоят на коллективных экспозициях. 
Поэтому те, кто не может позволить себе большие стенды, представляют так называемые 
рабочие места с демонстрацией продуктов. Есть отдельная экспозиция, где представлено более 
100 компаний, для которых мы организуем контакты. По опросам наших участников, 
эффективность встреч по заключенным контрактам в 2023 г. по отношению к 2022 г. выросла 
на 15%. Я думаю, что в этом году цифра будет не меньше. 
Подписывайтесь на "Ведомости. Северо-Запад" в Telegram 
Новости бизнеса, экономики и политики из Санкт-Петербурга и Северо-Западного региона 
– Насколько активно компании используют площадку ПМГФ для международных переговоров 
и сотрудничества? 
– На каждом форуме заключаются десятки международных соглашений. Это соглашения и с 
зарубежными предприятиями, и с правительственными организациями. Есть соглашения, 
которые заключил "Газпром" с крупнейшими компаниями Казахстана, Беларуси, Узбекистана, 
Азербайджана. Поэтому международная составляющая важна для всех участников. 
– Вы уже упомянули, что каждый год количество участников растет. Увеличивается и в целом 
число мероприятий, проводимых в "Экспофоруме". Планируете ли вы расширять площадку? 
– Газовый форум наряду с выставкой "Нева", Петербургским международным экономическим 
форумом является флагманом в этом смысле. По прошествии 10 лет мы видим, что для 
подобных мероприятий становится мало места на существующих площадях. Заняты 
практически все павильоны, застроен весь пассаж, мы даже снесли несколько временных 
конгрессных залов в одном из павильонов и закупили временный павильон для организации 
зоны приема пищи. К тому же в Москве в "Экспоцентре" будет разворачиваться национальный 



    
 

центр "Россия" как наследие одноименной выставки на ВДНХ, поэтому много московских 
проектов планируют перейти в Петербург. И для этого нужны дополнительные мощности. Мы 
с акционерами обсуждаем проект второй очереди. 
– Есть какие-то приблизительные данные о том, где именно будет расположена вторая очередь? 
И будете ли вы привлекать партнеров для расширения "Экспофорума"? 
– Расположена будет здесь, на Петербургском шоссе. Этот проект может быть реализован 
только при активном содействии правительства города и федеральных органов власти. Больше 
ничего сказать не могу, так как вопрос находится на согласовании. Но такие планы есть, 
поскольку "ЭкспоФорум-Интернэшнл" имеет ключевое значение для страны и города как 
системообразующая компания. Мы видим запрос от конгрессно-выставочной отрасли, от 
администрации президента по мероприятиям государственного значения. 
– Газовый форум, ПМЭФ и другие мероприятия работают не только на развитие бизнеса, но и 
увеличивают туристический поток в Петербург. Отельеры и операторы говорят о том, что 
внутренний туризм в Северной столице скоро достигнет потолка роста. Есть ли потолок для 
деловых туристов? 
– Поток обычных туристов ограничен высоким сезоном, который выпадает на 3-4 месяца в 
году. Для деловых туристов высокий сезон выпадает на оставшиеся 8 месяцев в году. При этом 
они составляют 20% от общего потока туристов. Осень-весна – это период деловой активности, 
когда можно принимать деловых туристов, нагружать отели и всю индустрию гостеприимства. 
Поэтому ситуация с деловым туризмом должна быть обратно пропорциональной. Их должно 
быть не 20%, а 80%. В 2023 г. Санкт-Петербург посетило 1,2 млн деловых туристов, а их 
должно быть в шесть раз больше, не меньше 8 млн. И город спокойно может их принять. 
Каждый деловой турист приносит в 3-4 раза больше доходов городу, чем обычный. Поэтому 
упомянутые 20% деловых туристов обеспечивают 40% всей выручки от туризма в городе. То 
есть 500 млрд руб., которые город получает от туризма, могут быть увеличены в 4-5 раз. Это 
тот уровень, к которому нужно стремиться. 
– Какую роль в развитии отрасли делового туризма в Санкт-Петербурге играет "Экспофорум"? 
– 80% всех деловых поездок приходятся на конгрессы и выставки. Мероприятия в 
"Экспофоруме" генерируют половину потока деловых туристов, которые приезжают в Санкт-
Петербург. Необходимо вкладываться именно в конгрессы и выставки, которые с точки зрения 
стоимости обходятся гораздо меньше, чем, например, строительство нового музея для обычных 
туристов. "Экспофорум" отстает от Эрмитажа на 1 млн посетителей, но фактически мы как 
Эрмитаж в мире делового туризма. 
Участники наших мероприятий приносят городу не менее 70 млрд руб. выручки за счет 
туристических услуг. Это порядка 15% от суммы всей выручки. Если взять количество 
контрактов, которые здесь заключаются, то сумма превышает 1,5 трлн руб. – это 12% от всего 
валового регионального продукта. По итогам 2024 г., если говорить в относительных цифрах, 
то за счет участников, наших гостевых организаторов и оказания услуг мы планируем вырасти 
по экономическим показателям еще на 10%. Это очень серьезная цифра, не говоря уже о том, 
что "Экспофорум" создает 700 постоянных рабочих мест и около 80 000 временных для 
проведения всех 150 мероприятий в год. 
"Экспофорум" также стал центром развития юга Санкт-Петербурга. Потому что 10 лет назад 
здесь был пустырь и двухполосное шоссе. А теперь это огромный кластер развития с 
серьезными жилищными проектами, социальными объектами, "ИТМО Хайпарком", 
технологической долиной, кампусом СПбГУ, шоссе с развязками и с перспективой 
строительства станций метро. Если мы посмотрим на новые девелоперские проекты, то в 
большинстве из них написано число километров до нашего конгрессно-выставочного центра. 
Поэтому все дороги ведут в "Экспофорум". 
Полный текст интервью читайте в журнале "Форум" № 11 от 4 октября. 
Текст подготовлен в рамках проекта "Ведомости & Северо-Запад". 
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Регион: Санкт-Петербург 
«Автотор» показал на Газовом форуме новые модификации работающих на газе автомобилей 
Калининградский автохолдинг "Автотор" представил на площадке Петербургского 
международного газового форума два легковых автомобиля, у которых основным топливом 
является природный газ, а дополнительным – бензин. Среди них – первый в России кроссовер 
на природном газе, выпущенный в условиях промышленного производства. Установленное на 
машины оборудование поставило ООО "Газпром газомоторные системы", сообщила пресс-
служба автохолдинга. 
На площадке форума представили модели BAIС U5 Plus CNG и SWM G01 CNG. Первая партия 
битопливного автомобиля BAIС U5 Plus CNG была выпущена на автозаводе в апреле этого 
года. Автомобиль оснащен двумя газовыми баллонами объемом 39,1 л каждый (они размещены 
в нише запасного колеса). В нем установлены редуктор КПГ, топливная рейка, фильтр газа, 
комплект электроники, заправочное устройство, автоматические баллонные вентиля.  
Автомобиль SWM G01 CNG – это предсерийная версия первого в России кроссовера на 
природном газе. Битопливный кроссовер использует газ в качестве основного вида топлива, что 
сокращает расходы и выбросы загрязняющих веществ. Автомобиль оснащен тремя газовыми 
баллонами объемом 28 л каждый. 
Петербургский международный газовый форум проходит в Северной столице 8-11 октября. Как 
сообщал в интервью "Ведомостям" генеральный директор "ЭкспоФорум-Интернэшнл" Сергей 
Воронков, в этом году в форуме принимают участие более 600 экспонентов и более 25 000 
посетителей и делегатов из 50 стран мира. Число экспонентов и делегатов по сравнению с 
прошлым годом увеличилось на 20%. 
Автомобиль SWM G01 CNG – это предсерийная версия первого в России кроссовера на 
природном газе, выпущенного в условиях промышленного производства /"Автотор" 
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Глава МИД Венгрии посетит Петербургский международный газовый форум 
Сийярто заявил, что приедет на международный газовый форум в Санкт-Петербурге 
Global Look Press 
Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто заявил, что приедет в Санкт-Петербург для 
участия в Петербургском международном газовом форуме. Об этом сообщает ТАСС.  
"Так как "Газпром" является нашим стратегическим партнером, я обещал господину [главе 
"Газпрома" Алексею] Миллеру, что приму участие", – сказал дипломат на полях Генеральной 
Ассамблеи (ГА) ООН.  
По словам министра, он также хотел бы посетить форум "Российская энергетическая неделя", 
однако не смог этого сделать, поскольку в дни его проведения участвовал в мероприятиях 
недели высокого уровня ГА ООН. 
Петербургский международный газовый форум пройдет с 8 по 11 октября. 
27 сентября Сийярто заявил, что Венгрия стремится к улучшению сотрудничества с Россией во 
всех сферах, которые не затронуты санкциями Запада. Дипломат отметил, что Будапешту "не 
нравится" санкционный режим против РФ, однако Венгрия вынуждена соблюдать отдельные 
европейские правила. В разговоре с ТАСС министр также выразил мнение, что Востоку и 
Западу необходимо наладить цивилизованный диалог и найти путь к урегулированию 
конфликта на Украине, чтобы уберечь мир от необратимых последствий. 
Ранее Сийярто назвал подрыв "Северных потоков" гостерроризмом.  
Что думаешь?  

https://spb.vedomosti.ru/technology/news/2024/10/10/1067775-avtotor-pokazal-gazovom-forume-novie-modifikatsii
https://www.gazeta.ru/politics/news/2024/09/28/24026503.shtml
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В Петербурге показали новую версию Lada Vesta 
В Санкт-Петербурге представили Lada Vesta на новом виде топлива  
Lada 
В Санкт-Петербурге на Международном газовом форуме компания ГК АТС представила Lada 
Vesta с экспериментальной системой газобаллонного оборудования. Об этом сообщает издание 
"Автоброкер Клуб".  
Отмечается что потребляющий как бензин, так и сжатый природный газ автомобиль оснащен 
специальными адсорберами, которые позволяют сохранять объем заправляемого газа, снижая 
при этом уровень давления, что влияет на повышение безопасности при возможном разрыве 
баллона.  
Решение также позволило уменьшить размеры баллона для метана.  
До этого стало известно, что "АвтоВАЗ" тестирует битопливный седан Lada Vesta. Автомобиль 
сможет ездить на природном газе.  
Автомобиль будет оснащаться 16-клапанным 1,6-литровым бензиновым двигателем 
мощностью 106 л.с. и пятиступенчатой механической коробкой передач. От обычной версии 
Lada Vesta его будет отличать установленный в багажнике метановый баллон и шильдики на 
крышке багажника.  
Дорестайлинговая битопливная Lada Vesta CNG могла проехать без дозаправки более 1000 км, 
а расходы на топливо относительно бензиновой версии сокращались более чем втрое. 
Характеристики обновленного седана не объявлены. Новую версию должны представить в 2024 
году.  
Ранее сообщалось, что владельцы Lada Vesta научились ставить на свои авто цифровую 
приборную панель.  
Что думаешь?  
 

 09.10.2024 18:00 Газета.Ru (gazeta.ru) Регион: Москва 
Экс-глава МИД Австрии Кнайсль дала карьерный совет молодежи 
Карин Кнайсль посоветовала молодежи стремиться к профессиональной самореализации  
Максим Блинов /РИА Новости 
Бывшая глава МИД Австрии, руководитель центра G.O.R.K.I. СПбГУ Карин Кнайсль, выступая 
на Петербургском международном газовом форуме, посоветовала молодежи сосредотачиваться 
не на карьере, а на занятии, которое позволит добиться профессиональной самореализации. Об 
этом сообщает РИА Новости.  
"Не ищите работу, не ищите карьеру, постарайтесь прислушаться к себе", – отметила она.  
Она напомнила, что работа – это то, что выполняют ради заработка. А карьера может 
разрушить и здоровье, и семью, если ей посвящать слишком много времени. Кнайсль призвала 
юношей и девушек стремиться к профессиональной работе и не поступаться своей совестью.  
Международный газовый форум проходит в Санкт-Петербурге с 8 по 11 октября. 
В среду, 9 ноября, стало известно, что большинство россиян считают Москву лучшим городом 
для построения карьеры – об этом заявили 72% участников социсследования сервиса по поиску 
работы SuperJob. Второе место занял Санкт-Петербург (57%).  
Ранее Настасья Самбурская призналась, что выбрала профессию актрисы из-за денег.  
Что думаешь?  
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ГАЗ показал в Петербурге обновленные «Газель Next» и «Садко Next» 
В Санкт-Петербурге показаны рестайлинговые "Газель" и Садко"  

https://www.gazeta.ru/auto/news/2024/10/08/24104485.shtml
https://www.gazeta.ru/social/news/2024/10/09/24114427.shtml
https://www.gazeta.ru/auto/news/2024/10/09/24114397.shtml
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Телеграм-канал No Limits 
На газовом форуме в Санкт-Петербурге представлены рестайлинговые версии автомобилей 
"Газель Next" и "Садко Next". Об этом сообщает Telegram-канал No Limits.  
"Газель Next" и "Садко Next" получили новое оформление передней части. На "Садко" 
внедрена решетка радиатора белого цвета с вертикальными планками. У автомобиля 
окрашенный бампер, новые фары узкие светодиодные фары и ходовые огни, интегрированные 
в крылья. "Садко" представлен на выставке в виде мобильной мастерской. Под капотом – 
газовый двигатель ЯМЗ-534, под кузовом – четыре баллона для метана.  
"Газель Next" также получила светодиодные фары и полностью окрашенный бампер новой 
формы, оригинальную решетку радиатора и крылья измененной формы. Фирменная эмблема 
"Газели" получила голубую подсветку.  
Ранее УАЗ объяснил, почему не принял в музей концепт футуристической "Буханки".  
Что думаешь?  
 

 18.10.2024 01:46 Парламентская газета Регион: Москва 
Новые горизонты развития и технологический суверенитет 
"Росатом" демонстрирует новейшие достижения на Петербургском газовом форуме В Северной 
столице завершил работу Петербургский международный газовый форум (ПМГФ). В этом году 
он собрал ведущих представителей отраслевых сообществ для обсуждения перспектив развития 
ТЭК, демонстрации передовых решений в газовой промышленности и глобальной энергетике. 
Форум прошел при поддержке Министерства промышленности и торговли РФ, Министерства 
энергетики РФ, правительства Санкт-Петербурга. Форум, который входит в топ-5 мировых 
событий газовой отрасли, ежегодно собирает 20 тысяч участников. Помимо выставочной 
программы, мероприятие демонстрирует содержательную конгрессную часть с участием 
представителей профильных министерств и ведомств России, отраслевых ассоциаций, научных 
институтов и аналитических центров. Эффективная работа топливно-энергетического 
комплекса имеет важнейшее значение для государства, гарантируя экономическую 
стабильность и благополучие граждан. Крупные отраслевые компании развивают 
производство, инвестируют в импортозамещающие технологии. Среди участников форума - 
крупнейшие энергетические предприятия страны, такие как флагман отечественной и мировой 
атомной энергетики - Государственная корпорация "Росатом" и его подразделения. Важной 
темой форума этого года стало обеспечение технологического суверенитета как одной из 
ключевых задач, поставленных главой государства в рамках национальных целей развития. В 
ходе работы деловой части форума при поддержке "Росатома" прошла открытая панельная 
сессия "Технологическое лидерство: новые горизонты". Она была посвящена национальному 
проекту "Новые атомные и энергетические технологии" и реализации в ее рамках программы 
технологического развития ПАО "Газпром". В подготовке сессии участвовали департамент 
научно-технических программ и проектов Госкорпорации "Росатом" и АО "Прорыв". В 
мероприятии приняли участие: министр промышленности и геологии Республики Саха 
(Якутия) Максим Терещенко, директор департамента машиностроения для ТЭК Минпромторга 
России Михаил Кузнецов, заместитель генерального директора ФГБУ "РЭА" Минэнерго 
России Алексей Конев, руководитель программы по разработке импортоопережающих 
продуктов ООО "Газпромнефть - Снабжение" Алексей Фадеев, директор по управлению 
научно-техническими программами и проектами Госкорпорации "Рос атом" Наталья Ильина и 
другие. В ходе дискуссии участники обсудили проект, главная цель которого - обеспечить 
технологический суверенитет и лидерство России в энергетике. В своем докладе Наталья 
Ильина отметила, что нацпроект "выступает, по сути, органичным продолжением действующей 
комплексной программы госкорпорации, направленной на развитие техники, технологий и 
научных исследований в области использования атомной энергии (стартовала в 2021 году)". 
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Она подчеркнула важность строительства и ввода в эксплуатацию атомных станций малой 
мощности (АСММ). Со своей стороны, Максим Терещенко подчеркнул, что региону Саха 
(Якутия) нужны экологичные, надежные и безопасные объекты генерации для энергоснабжения 
населения и промышленности. "В этом контексте АСММ представляются наиболее 
эффективным решением, позволяющим укрепить энергетическую безопасность Дальнего 
Востока", - сказал он. 
Было подписано несколько соглашений. В частности, предприятие "Росатома" и 
инжиниринговая компания "Русгазинжиниринг" договорились об объединении усилий в 
области автоматизации и обеспечении устойчивости объектов ТЭК. ООО "Русиб" (входит в 
дивизион "АСУ ТП и Электротехника" Госкорпорации "Рос атом") и АО "Русгазинжиниринг" 
будут совместно создавать и внедрять автоматизированные системы управления 
технологическим процессом (АСУ ТП) на объектах топливно-энергетического комплекса 
(ТЭК) и обеспечивать их устойчивость и бесперебойную работу. Соглашение подразумевает не 
только использование комплексных решений по обеспечению устойчивости и автоматизации 
производственных процессов на предприятиях, но и совместную разработку специальных 
цифровых решений для проектов АО "Русгазинжиниринг" в нефтегазовой, химической и 
других отраслях. 
На форуме был представлен единый стенд "Рос атома", на котором госкорпорация была 
представлена как глобальный технологический лидер, обладающий широким набором 
компетенций в различных областях, а также как надежный партнер в разработке и внедрении 
решений для технологического суверенитета в газовой отрасли. Компании "Рос атома" 
представили экспонаты по трем направлениям: "Энергетика для газовой отрасли" (атомные 
станции малой мощности и накопители энергии), "Технологии для газовой отрасли" (добыча, 
транспортировка, переработка) и "Использование и применение". В частности, 
демонстрировался новейший макет плавучего энергоблока ПЭБ-106 (электрическая мощность - 
106 МВт, срок службы - 40 лет, ранее проект ПЭБ-106 именовался МПЭБ - модернизированный 
плавучий энергоблок). 
 

 11.10.2024 09:46 MK.ru Регион: Москва 
Сийярто осадил немецкого журналиста после вопроса о России 
Визиты венгерских государственных деятелей в Российскую Федерацию - неотъемлемое право 
Будапешта, заявил на своей странице в соцсети глава МИД Венгрии Петер Сийярто. В 
настоящее время он находится на Международном газовом форуме в Санкт-Петербурге. 
Глава венгерского внешнеполитического ведомства резко отреагировал на вопрос журналиста 
немецкого телеканала ZDF о том, не является ли его приезд в Россию очередной провокацией в 
адрес ЕС. Сийярто указал на то, что Венгрия требует вежливого и уважительного обращения к 
себе, поскольку участие министров в международных мероприятиях – суверенное право 
республики. 
По словам Сийярто, венгры не являются нацией "яволь" ("так точно"), поэтому никто не имеет 
права диктовать свои условия Будапешту. 
Сийярто также указал на то, что не боится давления со стороны ЕС из-за своих поездок в РФ. 
Он подверг критике страны Европы за "эгоизм и лицемерие". С его точки зрения, европейские 
государства не могут обойтись без российских ресурсов. 
Авторы:  
Артем Кошеленко 
 

 10.10.2024 22:39 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
Сийярто поставил на место немецкого журналиста 

https://www.mk.ru/politics/2024/10/11/siyyarto-osadil-nemeckogo-zhurnalista-posle-voprosa-o-rossii.html
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Сийярто поставил на место журналиста из ФРГ, назвавшего визит в РФ провокацией 
БУДАПЕШТ, 10 окт - ПРАЙМ. Министр иностранных дел и внешнеэкономических связей 
Венгрии Петер Сийярто поставил на место журналиста из ФРГ, назвавшего его визит в Санкт-
Петербург для участия в газовом форуме провокацией для Брюсселя. Сийярто призвал его 
уважать суверенное право стран решать, в каких мероприятиях участвуют ее министры.  
На полях форума корреспондент телеканала из Германии задал Сийярто вопрос, является ли его 
поездка в Санкт-Петербург еще одной провокацией в сторону Брюсселя. 
Министр призвал журналиста постараться относиться к Венгрии уважительно, вежливо и не 
выказывать стране неуважение.  
"О какой провокации вы говорите? О какой провокации? Это суверенное право страны – 
решать, в каком мероприятии министры принимают участие, а в каком нет. Мы не являемся 
нацией "яволь", так что вы не можете диктовать нам, никто не может, ни немецкое 
правительство, ни "зеленые" в Германии, хорошо?" – ответил Сийярто. Видеозапись общения с 
журналистом была размещена в соцсети Facebook*.  
В ходе газового форума "Газпром" и венгерское предприятие MVM подписали меморандум о 
взаимопонимании в отношении возможности увеличения поставок газа из России в Венгрию. 
Ранее венгерский премьер Виктор Орбан заявил, что Брюссель "не начальник для Венгрии" и 
Будапешт продолжит отстаивать свою точку зрения при обсуждении общеевропейских 
решений. Орбан подчеркнул, что Венгрия не относится к государствам, которые на все 
требования Брюсселя отвечает "яволь", и Будапешт не станет поставлять оружие и выделять 
деньги Киеву, а также впускать в страну мигрантов и вводить в школах пропаганду 
сексуальных меньшинств. 
*  Деятельность Meta (соцсети Facebook, Instagram и Threads) запрещена в России как 
экстремистская 
 

 10.10.2024 19:10 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
"Полюс" планирует перевести карьерную технику на газ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт – РИА Новости/Прайм. ООО "УК Полюс" и ООО "Газпром гелий 
сервис" подписали соглашение о сотрудничестве. Стороны проработают возможность 
реализации пилотного проекта по переводу на сжиженный природный газ (СПГ) карьерной 
техники, а также автономной газификации котельных АО "Полюс Алдан" в Республике Саха 
(Якутия), сообщил "Полюс". 
"Основными источниками СО2 в горнодобывающей промышленности являются дизельное и 
угольное топливо, используемые для работы карьерной техники и выработки тепловой и 
электроэнергии, – отметил директор департамента развития энергетики "Полюса" Алексей 
Каплун. – Сокращение выбросов парниковых газов за счет перехода на менее углеродоемкие 
источники энергии, прежде всего природный газ, – один из приоритетов климатической 
стратегии "Полюса". Мы рассчитываем на экономическую эффективность и экологический 
эффект от реализации проекта". 
Подписание состоялось 10 октября 2024 года в кулуарах Петербургского международного 
газового форума. 
В начале 2024 года "Полюс Алдан" принял решение о переводе всех трех действующих на 
предприятии угольных котельных на менее углеродоемкое топливо. В результате реализации 
проекта к 2027 году компания планирует сократить выбросы более чем на 50 тысяч тонн СО2 в 
год. 
"Полюс" – крупнейший производитель золота в России и одна из ведущих мировых 
золотодобывающих компаний по объему добычи и минерально-сырьевой базы. Ключевые 
предприятия и проекты расположены в Красноярском крае, Иркутской и Магаданской 
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областях, а также в Якутии. Производственный прогноз компании на 2024 год 2,75-2,85 млн 
унций. 
 

 10.10.2024 12:39 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
Миллер предупредил о новом ценовом шоке на рынке газа из-за действий ЕС 
Миллер: политика ЕС на рынке газа может привести к новому ценовому шоку 
МОСКВА, 10 окт - ПРАЙМ. Глава "Газпрома" Алексей Миллер спрогнозировал для Европы 
дальнейший процесс деиндустриализации, волатильность цен, а также допустил новый ценовой 
шок на европейском газовом рынке и перебои в поставках. 
"Что будет дальше? Очень коротко. Продолжится процесс деиндустриализации Европы, это 
раз. Волатильность на газовом рынке еще больше возрастет. И что самое неприятное, такая 
политика на европейском газовом рынке может привести к новому ценовому шоку на газ и 
перебоям поставок", - сказал Миллер в своем выступлении на Петербургском международном 
газовом форуме. 
Миллер также оценил состояние европейского газового рынка как плохое, отметив, что сейчас 
там идет искусственное разрушение спроса на газ. 
"Плохо... То, что происходит на европейском газовом рынке, уже получило устойчивое 
определение - это искусственное разрушение спроса на газ", - сказал он, выступая на пленарной 
сессии Петербургского международного газового форума. 
Он отметил, что есть и более "жесткие оценки". Так, некоторые эксперты говорят, что это 
можно назвать "энергетическое самоубийство Европы. А другие утверждают, что 
"экономический локомотив превратился в больного человека Европы". 
"И, знаете, с этими словами можно согласиться", - добавил Миллер. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 14:36 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
Россия вошла в тройку стран, обеспечивших рост мирового спроса на газ 
Миллер: мировой рост спроса на газ обеспечили на 80% Индия, Китай и Россия 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - ПРАЙМ. Мировой спрос на газ вырос с начала года на 60 миллиардов 
кубометров, и этот рост на 80% обеспечили совокупно Индия, Китай и Россия, заявил глава 
компании "Газпром" Алексей Миллер.  
"За девять месяцев 2024 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года всемирный 
спрос на газ вырос на 60 миллиардов кубометров. На 80% эти 60 миллиардов прироста были 
сформированы тремя странами: это Китай, Индия и Россия", - сказал он, выступая на 
пленарной сессии Петербургского международного газового форума. 
Он отметил, что происходящая во всем мире цифровизация - "очень энергоемкая вещь", 
поэтому дальнейшее наращивание ее темпов потребует еще больше энергоресурсов. 
"Мы прогнозируем глобальный спрос на газ в 2050 году на уровне 5,7 триллиона кубических 
метров. И газ будет лидером этого энергобаланса, с (долей - ред.) 26%. Номер один", - добавил 
Миллер.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
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 10.10.2024 13:56 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
Минэнерго выступает против политизации ТЭК, заявил Цивилев 
Цивилев: Минэнерго готово работать в ТЭК со всеми странами-единомышленниками 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - ПРАЙМ. Минэнерго РФ выступает против политизации топливно-
энергетического комплекса, поэтому готово работать со всеми странами, которые разделяют с 
Россией общие принципы, заявил глава министерства Сергей Цивилев на Петербургском 
международном газовом форуме. 
По словам министра, в последние десятилетия мировой ТЭК активно развивался, улучшая 
экономику всех стран. Отрасль без особого труда проходила кризисы, потому что действовали 
принципы международного права, конкуренции; доступ к технологиям и финансовым 
инструментам был неограничен.  
В последние же годы усиливается вмешательство в развитие мировой энергетики в виде 
санкций и эмбарго, считает Цивилев. 
"Это привело к серьезному изменению в экономике мировой. Мы против такой политизации в 
программах развития топливно-энергетического комплекса мира. Поэтому мы работаем на 
любых площадках, на которых можно объединяться со странами, которые разделяют наши 
подходы", - сказал министр. В качестве примера он привел сотрудничество со странами 
БРИКС.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке Минпромторга, Минэнерго 
РФ и правительства Санкт-Петербурга, ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 14:24 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
США увеличили импорт газа по трубе из Канады, заявил Миллер 
Миллер: США в этом году увеличили импорт газа по трубе из Канады 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - ПРАЙМ. США в этом году увеличили закупку трубопроводного газа 
из Канады на 6%, и мало кто знает, что Штаты - импортер "голубого топлива", заявил глава 
компании "Газпром" Алексей Миллер. 
"И что самое любопытное, то, что мы видим в этом году по отношению к аналогичному 
периоду прошлого года, на 6% вырос импорт Соединенных штатов Америки трубопроводного 
газа из Канады. Мало, кто об этом знает. Мало вообще, кто знает, что Соединенные штаты 
Америки являются также импортером газа и таким образом держит свой газовый баланс", - 
сказал он, выступая на пленарной сессии Петербургского международного газового форума. 
Миллер отметил, что сейчас в США происходит замедление темпов добычи газа, истощение 
сланцевых месторождений, снижение финансирования геологоразведки - и при этом рост 
внутреннего спроса.  
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 13:26 АЭИ ПРАЙМ (1prime.ru) Регион: Москва 
Венгрия и "Газпром" подписали новое соглашение, заявил Сийярто 
Сийярто: Венгрия и "Газпром" подписали новое дополнительное коммерческое соглашение 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт - ПРАЙМ. В четверг, 10 октября, Венгрия и "Газпром" подписали новое 
дополнительное коммерческое соглашение, рассказал глава венгерского МИД Петер Сийярто в 
ходе международного газового форума, который проходит в Санкт-Петербурге. 

https://1prime.ru/20241010/minenergo-852105109.html
https://1prime.ru/20241010/gaz-852106012.html
https://1prime.ru/20241010/soglashenie-852104353.html


    
 

Дипломат также доложил, что таким образом будет гарантирована конкурентоспособность цен 
на энергоносители. Сийярто уточнил, что государство уже подписывало ранее подобный 
контракт с компанией и намерено продолжить сотрудничество в этом направлении. "Он 
(контракт - прим.ред.) будет гарантировать, что стоимость, которую мы платим за газ, остается 
конкурентной", - резюмировал политик. 
 

 10.10.2024 14:40 АЭИ ПРАЙМ. Бизнес лента Регион: Москва 
"Газпром" за 9 месяцев увеличил поставки газа в страны Центральной Азии в 2 раза - Миллер 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт /ПРАЙМ/. "Газпром"<GAZP> за 9 месяцев 2024 года увеличил поставки 
газа в страны Центральной Азии в два раза по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года, такого не было никогда, заявил глава газовой компании Алексей Миллер. 
"Газпром"<GAZP> за 9 месяцев 2024 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года увеличил объем поставок в страны Центральной Азии в два раза. Такого не было никогда", 
- сказал он, выступая на пленарной сессии Петербургского международного газового форума. 
Миллер отметил, что "Газпром"<GAZP> продолжит свою работу. "Я могу сказать, что работа в 
рамках форума будет продолжена. Нам предстоят еще серьезные переговоры. И я уверен, что 
будут достигнуты новые договоренности по поставкам, (будут поставлены - ред.) новые цели и 
новые задачи", - добавил он. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 14:41 АЭИ ПРАЙМ. Бизнес лента Регион: Москва 
Спрос на газ в Китае может вырасти до 600-650 млрд кубометров к 2030-2035 гг - CNPC 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт /ПРАЙМ/. Спрос на природный газ в Китае может дойти до 600-650 
миллиардов кубических метров к 2030-2035 годам, заявил вице-президент Китайской 
национальной нефтегазовой корпорации (CNPC) Хуан Юнчжан. 
"По нашему общему прогнозу, в Китае будет расти потребление газа. Как минимум до 2030-
2035 года общий объем может достичь 600 или 650 миллиардов кубометров", - сказал он в ходе 
выступления на Петербургском международном газовом форуме. 
Он добавил, что на фоне активного роста китайской экономики спрос на газ в стране очень 
высокий, за 8 месяцев 2024 года общий объем потребления достиг почти 200 миллиардов 
кубометров. По его словам, природный газ служит переходным видом энергии на пути к 
достижению углеродной нейтральности. 
"Я думаю, что в этом году, по прогнозам, объем потребления природного газа достигнет 420 
миллиардов кубометров. Рост составил примерно 6,8% за этот год", - подчеркнул Хуан 
Юнчжан. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 09.10.2024 22:02 АЭИ ПРАЙМ. Бизнес лента Регион: Москва 
"Газпром" и "Сербиягаз" обсудили вопросы поставок российского газа 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 9 окт /ПРАЙМ/. Председатель правления "Газпрома"<GAZP> Алексей Миллер 
и генеральный директор "Сербиягаза" Душан Баятович обсудили на рабочей встрече в среду 
вопросы поставок российского газа потребителям Сербии, сообщил "Газпром"<GAZP>. 

https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:1primeftp_20241010_1440_8a51303a2d0ed74690731e4d66b4c346:6417792:12307
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:1primeftp_20241010_1441_51f3864fc8269540f90af5ab14536d04:6417800:12307
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:1primeftp_20241009_2202_b64d7796ffa232be781208190ffe072a:5753873:12307


    
 

Ранее в среду Баятович заявлял РИА Новости, что встретится с Миллером, чтобы обсудить 
поставки дополнительных объемов газа в Сербию. 
"Сегодня в рамках Петербургского международного газового форума – 2024 состоялась рабочая 
встреча председателя правления ПАО "Газпром"<GAZP> Алексея Миллера и генерального 
директора ГП "Сербиягаз" Душана Баятовича", – говорится в сообщении в Telegram-канале 
компании. 
Отмечается, что стороны обсудили вопросы поставок российского газа для обеспечения 
надежного энергоснабжения потребителей Сербии. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября. Принимает около 
20 тысяч участников из 53 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 13:56 АЭИ ПРАЙМ. Бизнес лента Регион: Москва 
Работу объединенных рынков газа СГ и ЕАЭС могут синхронизировать - вице-премьер 
Белоруссии 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт /ПРАЙМ/. Работа на объединенном рынке газа Союзного государства 
может быть синхронизирована с функционированием общего рынка газа Евразийского 
экономического союза (ЕАЭС), торговать будут как посредством прямых договоров на 
поставку голубого топлива, так и на бирже, заявил белорусский вице-премьер Виктор 
Каранкевич. 
"Работа на объединенном рынке газа Союзного государства может быть синхронизирована в 
дальнейшем и с работой общего рынка газа ЕАЭС. Планируется, что торговля будет 
осуществляться как посредством заключения прямых договоров на поставку газа, так и в 
рамках проведения биржевых торгов, а так же обеспечения недискриминационного и 
прозрачного доступа к газотранспортным системам стран ЕАЭС на основе единых правил", - 
сказал Каранкевич на пленарной сессии Петербургского международного газового форума. 
Он добавил, что переговоры по объединенному рынку газа России и Белоруссии 
продолжаются, основная задача заключается в дальнейшем сближении условий для субъектов. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 10.10.2024 15:16 АЭИ ПРАЙМ. Бизнес лента Регион: Москва 
Венгрия в 2024 г получила около 5,7 млрд кубометров газа через "Турецкий поток" - Сийярто 
С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт /ПРАЙМ/. Венгрия в 2024 году получила более 5,7 миллиарда 
кубометров газа по "Турецкому потоку", это больше, чем за весь прошлый год, заявил министр 
иностранных дел и внешнеэкономических связей Венгрии Петер Сийярто. 
"В этом году мы получили уже около 5,7 миллиарда кубометров газа по "Турецкому потоку". 
Это больше, чем за весь прошлый год. Так что с точки зрения поставок газа мы в 
безопасности", - сказал он на полях Петербургского международного газового форума. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября, в нем принимают 
участие около 25 тысяч участников из 54 стран. Форум проходит при поддержке министерства 
промышленности и торговли, министерства энергетики РФ и правительства Санкт-Петербурга, 
ведущих отраслевых ассоциаций и объединений. 
 

 10.10.2024 13:13 АЭИ ПРАЙМ. Бизнес лента Регион: Москва 
Венгрия и "Газпром" подписали новое дополнительное коммерческое соглашение - Сийярто 

https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:1primeftp_20241010_1356_94b9936dc2e3a5f50ca33a6cd4a3e0f2:6261025:12307
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:1primeftp_20241010_1356_94b9936dc2e3a5f50ca33a6cd4a3e0f2:6261025:12307
https://web.scan-interfax.ru/app/document/view/SMI2024J:1primeftp_20241010_1516_8d430214b4308e9d8f7ffb1a3ba9b28a:6393391:12307
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С.-ПЕТЕРБУРГ, 10 окт /ПРАЙМ/. Венгрия и "Газпром"<GAZP> подписали в четверг новое 
дополнительное коммерческое соглашение, которое будет гарантировать 
конкурентоспособность цен, заявил министр иностранных дел и внешнеэкономических связей 
Венгрии Петер Сийярто. 
"Второй аспект - это то, что конкурентоспособность цен гарантируется дополнительными 
коммерческими контрактами между нашими национальными компаниями и 
"Газпромом"<GAZP>. Это помогает ценам оставаться конкурентными на протяжении долгого 
времени. Мы подписываем такие контракты время от времени, и следующий мы подписали 
сегодня. Он будет гарантировать, что стоимость, которую мы платим за газ, остается 
конкурентной", - сказал он в ходе выступления на газовом форуме. 
Петербургский международный газовый форум проходит с 8 по 11 октября в Санкт-
Петербурге. 
 

 11.10.2024 05:21 Life (life.ru) Регион: Москва 
Сийярто заявил, что Венгрии не нужны советы по посещениям России 
Сийярто: Визиты в Россию относятся к суверенному праву Венгрии 
Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто, выступая на Петербургском 
международном газовом форуме, сделал акцент на том, что решения о визитах в Россию 
полностью принадлежат венгерской стороне и являются выражением ее суверенитета. Так он 
ответил на вопрос корреспондента германского телеканала ZDF, затронувшего тему политики 
Будапешта. 
Корреспондент уточнил, является ли его приезд в Санкт-Петербург "еще одной венгерской 
провокацией в адрес Брюсселя". В ответ на это Сийярто заявил, что Венгрия не обязана 
прислушиваться к советам извне, и потребовал более уважительного отношения к его стране. 
По его словам, участие венгерских министров в международных мероприятиях – это их право и 
не подлежит диктовке со стороны иностранных государств. 
"Нет. Во-первых, постарайтесь вести себя по отношению к Венгрии вежливым и уважительным 
образом. <...> Это суверенное право страны – решать, в каком мероприятии министры 
принимают участие, а в каком нет. Мы не являемся нацией "яволь" ("так точно" в переводе с 
немецкого. – прим. Life.ru)", – сказал Сийярто. 
Министр добавил, что ни немецкое правительство, ни партия "Зеленых" не могут определять 
внешнюю политику Венгрии. Полный диалог был опубликован на странице Сийярто в соцсети. 
Как отмечал Life.ru, Венгрия не скрывает своей открытой позиции в торговых отношениях с 
Россией, в то время как многие европейские страны предпочитают делать это скрытно. По 
словам Петера Сийярто, санкции против России не изменили его подхода к сотрудничеству, и 
он призвал к уважению суверенных решений Венгрии в этом вопросе. Также сообщалось о 
встрече Лаврова и Сийярто на Генассамблее ООН, где обсуждались вопросы международного 
масштаба и двустороннего сотрудничества. Сийярто подчеркнул, что отношения Венгрии с 
Россией остаются важным элементом национальной политики страны. 
 

 11.10.2024 03:38 Вечерняя Москва (vm.ru) Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии Сийярто назвал визиты в Россию суверенным правом страны 
Визиты венгерских государственных деятелей в Россию являются неотъемлемым правом 
Будапешта. Об этом заявил глава МИД Венгрии Петер Сийярто, находящийся сейчас на 
Международном газовом форуме в Санкт-Петербурге. 
Такое заявление он сделал, резко отреагировав на вопрос немецкого журналиста телеканала 
ZDF о том, не является ли его приезд в РФ провокацией в адрес Евросоюза. Сийярто 

https://life.ru/p/1694094
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подчеркнул, что Венгрия требует вежливого и уважительного обращения к себе, поскольку 
участие министров страны в международных мероприятиях является суверенным правом. 
По словам главы МИД, венгры не являются нацией "яволь" ("так точно" – прим. "ВМ"). 
Поэтому никто не вправе указывать Будапешту, передает "Газета. ru". 
Также глава венгерского МИД утверждал, что весь Евросоюз продолжает активную торговлю с 
Россией, но только Венгрия делает это открыто, а не в обход санкций. 
Первым шагом к разрешению конфликта на Украине должно стать прекращение огня, а не 
согласование мирного плана. Об этом заявил премьер-министр Венгрии Виктор Орбан. 
 

 10.10.2024 11:36 ИА REGNUM (regnum.ru) Регион: Москва 
Глава Якутии Айсен Николаев: газификация —  самый востребованный госпроект 
Санкт-Петербург, 10 октября, 2024, 11:36 – ИА Регнум. Газификация в России претерпевает 
этап серьезных изменений. Речь идет не только о переключении экспорта с Запада на Восток, 
но и о существенном увеличении поставок на внутренний рынок, в том числе по программе 
социальной газификации, которая стартовала в 2021 году и идет хорошими темпами в 72 
регионах страны. Вопросы развития внутреннего рынка газа и газификации регионов обсудили 
9 октября в ходе очередного заседания комиссии Государственного Совета России по 
направлению "Энергетика" под руководством главы Якутии Айсена Николаева. Оно проходило 
в рамках Петербургского международного газового форума. 
Пресс-служба Главы Республики Саха (Якутия) и Правительства Республики Саха (Якутия) 
Глава Якутии Айсен Николаев на заседании комиссии Госсовета по энергетике 
"Для целого ряда регионов, особенно Сибири и Дальнего Востока, ряда Северо-Западных и 
других регионов, газификация – самый востребованный и самый желаемый государственный 
проект. Он позволит обеспечить энергией энергодефицитные территории, реализовать в 
регионах крупные инвестиционные проекты, заложить основу для социального и 
экологического благополучия людей", – отметил Айсен Николаев. 
По реализации программы социальной газификации Якутия занимает первое место среди 
регионов ДФО и входит в топ-10. На сегодняшний день в республике газифицировано 108 
населенных пунктов, с 2021 года в рамках действующей региональной программы к газу 
подключены более 7,2 тысячи домовладений. В планах обеспечить этим экологичным топливом 
еще 85 сел и поселков. Кроме того, реализуются проекты строительства целого ряда 
генерирующих мощностей с использованием газа: Новоленской ТЭС, Южно-Якутской ТЭС 
Пресс-служба Главы Республики Саха (Якутия) и Правительства Республики Саха (Якутия) 
Газификацию регионов России обсудили на заседании комиссии Госсовета по энергетике 
В целом в рамках программ развития газоснабжения и газификации регионов в период с 2021 
по 2025 год предусмотрено создание возможности для газификации около 977 тыс. 
домовладений и квартир, 4,7 тыс. котельных, расположенных в 5,7 тыс. населенных пунктов. 
Чтобы власти на местах могли детальнее прорабатывать проекты по газоснабжению своих 
территорий, президент Владимир Путин в ходе Российской энергетической недели поручил 
Правительству РФ совместно с ПАО "Газпром" подготовить 10-летний план газификации 
страны. 
По словам главы Якутии, наличие четкого плана газификации на перспективу десяти лет 
позволит регионам детальнее прорабатывать инвестиционные проекты на своих территориях, 
включая застройку городов и районов, строительство газовых заправок, работу над 
привлечением новых инвесторов. 
Отдельно Айсен Николаев призвал уделить внимание переводу автотранспорта на газ. Он 
отметил, что потенциал применения газомоторного топлива огромен, однако рост отрасли 
ограничен малым количеством заправок. Поэтому глава Якутии предложил увеличить 
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вложения государства в открытие новых станций и усиливать поддержку бизнеса для перехода 
промышленного, пассажирского и иного вида транспорта на газомоторное топливо. 
Участие в дискуссии приняли также руководители отраслевых компаний и ведомств, главы 
регионов. 
Как сообщало ИА Регнум, председателем комиссии Госсовета по направлению "Энергетика" 
Айсен Николаев был назначен в июле 2024 года указом Владимира Путина. Комиссия 
занимается развитием энергетики России. В приоритете ее работы – участие в разработке 
проекта Энергетической стратегии России на период до 2050 года, национального проекта 
"Новые атомные и энергетические технологии", вопросы сбалансированности в энергетике, 
тарифного регулирования, энергетической безопасности регионов. 
 

 10.10.2024 19:12 ИА REGNUM (regnum.ru) Регион: Москва 
Миллер заявил о формировании в мире нового газового региона 
Санкт-Петербург, 10 октября, 2024, 19:12 – ИА Регнум. Роль стран Глобального Юга в 
потреблении газа растет, и можно говорить о том, что в мире создается новый регион 
потребления этого топлива, заявил 10 октября глава "Газпрома" Алексей Миллер. 
Алексей Даничев /РИА Новости 
Алексей Миллер 
Это уникальное явление, сказал Миллер в ходе своего выступления на Петербургском 
международном газовом форуме. 
"Необходимо отметить, что мы видим и являемся свидетелями и участниками совершенно 
уникального явления – формирования нового устойчивого газового региона, который очерчен, 
я бы так определил, Центральной, Южной Азией, Кавказом, Дальним Востоком, а также с 
дальнейшим созданием новых крупных экспортно ориентированных коридоров в направлении 
северо-восточной Азии", – сказал глава "Газпрома". 
25 лет назад страны глобального Юга потребляли 45% мирового спроса на газ, сейчас этот 
показатель составляет 55%, а к 2050 году может вырасти до 70%, отметил Миллер. "Газпром" 
за первые девять месяцев 2024 года увеличил поставки газа в Центральную Азию вдвое и 
рассчитывает на новые договоренности, добавил он. 
Как передавало ИА Регнум, в ходе своего выступления на форуме глава "Газпрома" также 
заявил, что состояние европейского газового рынка без российского сырья является очень 
плохим, а промышленное производство в европейском регионе упало до минимума за 10 лет. 
Некоторые называют этот процесс энергетическим самоубийством Евросоюза, сказал Миллер. 
Европейским странам грозит дальнейший процесс деиндустриализации, волатильность цен и 
перебои в поставках, отметил также глава "Газпрома". Из-за высоких цен на газ в Европе 
страны не могут контролировать свои издержки, а половина предприятий в Германии 
рассматривает возможность перевода мощностей в другие страны, напомнил он. 
 

 10.10.2024 14:10 ИА REGNUM (regnum.ru) Регион: Москва 
Глава «Газпрома» предупредил об энергетическом самоубийстве ЕС 
Санкт-Петербург, 10 октября, 2024, 14:10 – ИА Регнум. Состояние европейского газового 
рынка без российского сырья является очень плохим, а промышленное производство там упало 
до минимума за 10 лет, заявил глава "Газпрома" Алексей Миллер в ходе пленарной сессии 
Петербургского международного газового форума. 
Иван Шилов ИА REGNUM 
"То, что происходит на европейском газовом рынке, уже получило стойкое определение – это 
искусственное разрушение спроса на газ. Некоторые говорят, что это можно называть 
энергетическим самоубийством Европы. А другие эксперты говорят, что на наших глазах 
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экономический локомотив превратился в больного человека Европы. И вы знаете, с этими 
словами можно согласиться", – сказал он. 
Миллер уточнил, что стоит ожидать продолжения процесса деиндустриализации в Европе, а 
также возможен шок цен на газ. 
Как передавало ИА Регнум, в декабре 2023 года Миллер уже заявлял о начале 
деиндустриализации в Европе. По его словам, экономика Европы деградирует из-за того, что 
там искусственно разрушают спрос на природный газ. 
Президент РФ Владимир Путин 14 декабря 2023 года заявил, что Россия не сокращала объемы 
поставок газа в Европу, решение покупать меньше топлива приняли европейские лидеры. Он 
напомнил, что Польша перекрыла газопровод Ямал – Европа, а Украина – вторую ветку. 
Президент добавил, что "Северные потоки", скорее всего, взорвали американцы. Он также 
указал на то, что Германия отказывается запускать уцелевшую нитку "Северного потока", а не 
Россия. 
Немецкое издание Focus 22 декабря 2023 года сообщило, что страны Европы до сих пор зависят 
от российского газа, поставляемого из России через Украину. По информации журналистов, 
если Киев, как планировал, перекроет газопровод в 2025 году, то до 10% немецкой 
промышленности может покинуть Германию. 
 

 10.10.2024 12:31 ИА REGNUM (regnum.ru) Регион: Москва 
Сийярто прибыл в Петербург, чтобы договориться о поставках газа в Венгрию 
Санкт-Петербург, 10 октября, 2024, 12:31 – ИА Регнум. Министр иностранных дел Венгрии 
Петер Сийярто прибыл в Санкт-Петербург, где проходит Международный газовый форум, для 
переговоров и соглашения по газоснабжению Венгрии, сообщил он в соцсетях 10 октября. 
Tomas Tkacik/Global Look Press 
Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто 
"Безопасность энергоснабжения – это не идеологический, а физический вопрос! Так что путь на 
Санкт-Петербург: важные переговоры и соглашение для безопасного и конкурентного 
венгерского газоснабжения", – написал он. 
Как передавало ИА Регнум, ранее в Киеве сообщили, что договор с Москвой о транзите 
российского газа через территорию Украины после завершения срока его действия в конце 2024 
года не будет продлен. Глава офиса президента Украины Михаил Подоляк 30 августа заявил, 
что Киев с 10 января 2025 года прекращает транзит в ЕС российского газа и нефти. 
8 октября Сийярто заявил, что прекращение транзита российского газа через Украину не 
повлияет на Венгрию, поскольку теперь поставки будут осуществляться через газопровод 
"Турецкий поток". 
Киев отказом от транзита газа в Европу захотел унизить Россию и заставить ее пойти на 
невыгодные переговоры. Таким мнением поделился директор Института нового общества 
экономист Василий Колташов. 
 

 10.10.2024 13:50 ИА REGNUM (regnum.ru) Регион: Москва 
Миллер спрогнозировал ценовой шок в ЕС из-за отказа от российского газа 
Санкт-Петербург, 10 октября, 2024, 13:50 – ИА Регнум. Европейским странам грозит 
дальнейший процесс деиндустриализации, волатильность цен, а также перебои в поставках. Об 
этом заявил глава "Газпрома" Алексей Миллер. 
Petrov Sergey/Global Look Press 
"И что самое неприятное, такая политика на европейском газовом рынке может привести к 
новому ценовому шоку на газ и перебоям поставок", – сказал Миллер в своем выступлении на 
Петербургском международном газовом форуме. 
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Глава компании добавил, что объемы промышленного производства в Европе упали до 
минимума за 10 лет без поставок российского газа. По его словам, из-за высоких цен на газ в 
Европе страны не могут контролировать свои издержки. 
Миллер также добавил, что половина предприятий в Германии рассматривает перевод 
мощностей в другие страны из-за высоких цен на европейский газ. 
 

 11.10.2024 04:07 ИА REGNUM (regnum.ru) Регион: Москва 
Глава МИД Венгрии заявил о недопустимости давления со стороны ЕС 
Санкт-Петербург, 11 октября, 2024, 04:07 – ИА Регнум. Венгрия самостоятельна в решениях 
принимать участия в каких-либо мероприятиях, поэтому визиты ее представителей в Россию 
являются суверенным правом страны. Об этом заявил корреспонденту германского телеканала 
ZDF министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто, прибывший в Санкт-Петербург на 
Международный газовый форум. 
Иван Шилов ИА REGNUM 
Петер Сийярто 
"Мы не являемся нацией "яволь", так что вы не можете диктовать нам, никто не может, ни 
немецкое правительство, ни партия "зеленых" в Германии", – ответил Сийярто журналисту, 
назвавшему его визит в Россию провокацией в адрес Брюсселя. 
Перед этим министр просил репортера вести себя по отношению к Венгрии вежливым и 
уважительным образом. 
Видеозапись их диалога была опубликована на странице венгерского министра в Facebook 
(принадлежит компании Meta, которая признана экстремистской и запрещена в РФ). 
Как сообщало ИА Регнум, 10 октября Петер Сийярто заявил, что прибыл в Санкт-Петербург на 
Международный газовый форум для переговоров и соглашения по газоснабжению Венгрии. 
Безопасность энергоснабжения – это физический, а не идеологический вопрос, подчеркнул он. 
Прекращение транзита российского газа через Украину не повлияет на Венгрию, поскольку 
теперь поставки будут осуществляться через газопровод "Турецкий поток", отмечал 8 октября 
Сийярто. Госсекретарь по международным коммуникациям и связям в офисе премьер-министра 
Венгрии Золтан Ковач подтвердил слова главы МИД. Он подчеркнул, что Венгрия не зависит 
от ситуации, которая складывается между Россией и Украиной в связи с транзитом газа. 
 

 10.10.2024 10:09 CNews.Ru Регион: Москва 
Технологическая «дочка» Газпрома выводит на рынок «Ивентум» – конструктор приложений 
для организации и управления мероприятиями 
"Оператор Газпром ИД" (входит в Группу "Газпром"), выводит на рынок собственный 
конструктор приложений для event-рынка. Первым клиентом новой ИT-системы, получившей 
название "Ивентум", стала конгрессно-выставочная компания "ЭкспоФорум Интернэшнл". 
Платформа "Ивентум" позволяет создавать многофункциональные брендированные мобильные 
приложения для офлайн-, онлайн- и гибридных событий любых форматов – от конгрессов, 
форумов и конференций до спортивных соревнований, фестивалей, корпоративных и городских 
праздников. Платформа оцифровывает все этапы мероприятий – покупку билетов, 
регистрацию, логистику и навигацию по площадке, коммуникацию участников друг с другом, а 
также доступ к новостям, трансляциям и спецпредложениям партнеров. 
Благодаря встроенным no-code модулям, "Ивентум" без дополнительных затрат подстраивается 
под задачи клиента. Например, позволяет организаторам собирать аналитику, рассылать 
оповещения, создавать сообщества, обеспечивать маркетинговое продвижение внутри 
создаваемых приложений, персонализировать выдачу новостей, запускать тематические 
маркетплейсы для участников, а также архивировать контент.  
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"Рынок отечественных приложений для событийной индустрии активно формируется и будет 
стремительно развиваться, следуя за ростом event-рынка, объем которого в 2024 г. превысит 
237 млрд руб. Рыночный потенциал ИT-решений для организации мероприятий, по нашим 
оценкам, составляет не менее 25 млрд руб.. Развивая сотрудничество с "ЭкспоФорум 
Интернэшнл", мы получаем доступ к сегменту выставочного бизнеса, где планируем занять 
значительную долю. Несомненный плюс "Ивентума" – повышенное внимание к 
информационной безопасности, а также насыщение платформы широчайшим функционалом. 
Наша цель – сделать лучший ИT-продукт для планирования, проведения и управления 
событиями. До конца года будут выпущены новые релизы, каждый из которых добавит новых 
возможностей", – сказал Андрей Ветошкин, генеральный директор ООО "Оператор Газпром 
ИД". 
Первым проектом, реализованным на платформе "Ивентум", стало приложение "ПМГФ", 
созданное компаниями "Оператор Газпром ИД" и "ЭкспоФорум-Интернэшнл". 
"Разработанный нами "Ивентум" является наиболее защищенным и многофункциональным 
решением для организаторов и участников событий. Уверена, продукт будет востребован как 
на внешнем рынке, так и для мероприятий внутри Группы Газпром и ее партнеров, 
собирающих многотысячную аудиторию", – сказала Аурика Виларди, директор по маркетингу 
ООО "Оператор Газпром ИД". 
 

 10.10.2024 11:10 Эксперт Урал (expert-ural.com) Регион: Екатеринбург (город, 
Свердловская Область) 
Первый в России облегченный контейнер-цистерну для перевозки газов создало уральское 
предприятие 
Разработку "Уралкриомаш" и "Газпром гелий сервис" представили в Санкт-Петербурге 
"Газпром гелий сервис" и "Уралкриомаш" ("Концерн "Уралвагонзавод"" входит в Ростех) 
представили первый в России облегченный контейнер-цистерну для перевозки и временного 
хранения сжиженных углеводородных газов (СУГ). Презентация оборудования состоялась на 
стенде "Импортозамещение в газовой отрасли" в рамках Петербургского международного 
газового форума - 2024, сообщает пресс-служба компании "Газпром гелий сервис". 
Опытный образец инновационного контейнера-цистерны модели КЦ-44/1,8 типа Т50 
изготовлен на базе стандартного 40-футового контейнера и предназначен для транспортировки 
и хранения пропана, бутана и их смесей. Контейнер изготовлен из судостроительной стали, что 
обеспечивает прочностные характеристики изделия и облегчает его вес. 
Вместимость цистерны составляет 44 кубометра, способ слива-налива – нижний, 
температурный диапазон эксплуатации – от минус 40°С до плюс 50°С. Допустимая 
максимальная масса перевозимой продукции более 18 тонн, в загруженном состоянии вес 
контейнера не превышает 29,6 тонн, что позволяет осуществлять его транспортировку по 
автомобильным дорогам. Перевозка продукта также может производиться водным и 
железнодорожным транспортом. 
Контейнер-цистерна прошел полный цикл испытаний, предусмотренный правилами 
Российского морского регистра судоходства (РМРС). По результатам испытаний предприятием 
получено свидетельство о соответствии контейнера-цистерны требованиям Международной 
конвенции по безопасным контейнерам (КБК/CSC), МК МПОГ (Международного кодекса 
морской перевозки опасных грузов), Европейскому соглашению о международной дорожной 
перевозке опасных грузов (ДОПОГ/ADR) разрешающее его эксплуатацию. 
Фото: пресс-служба ООО "Газпром гелий сервис" 
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 07.10.2024 14:13 Эксперт Северо-Запад (expertnw.com) Регион: Тосно (город, 
Ленинградская Область) 
Газовая отрасль — в центре внимания 
С 8 по 11 октября в конгрессно-выставочном центре "Экспофорум" состоится Петербургский 
международный газовый форум – 2024 – одно из главных отраслевых событий России и мира. 
На эту ежегодную встречу соберутся лидеры газовой сферы со всей планеты для обсуждения 
актуальных вопросов отрасли и демонстрации прорывных решений. В работе Форума 
планируют принять участие около 20 тысяч представителей из 53 стран, которые поднимут 
наиболее важные темы энергетического сектора в ходе 90 мероприятий деловой программы. 
600 компаний продемонстрируют свои научно-технические разработки.  
Пристальное внимание к газовой отрасли, как и проведение форума в нашей стране, совсем 
неслучайно. По запасам природного газа Россия занимает первое место на Земле. Его 
прогнозные запасы составляют 163,9 триллиона м3 – 45% мировых запасов газа. Многие 
страны экспортируют российский природный газ, и идущий по газопроводам, и СПГ. 
В 2023 году экспорт нашего газа принес около 71 миллиарда долларов валютных поступлений в 
бюджет России. Доля газа в общем отечественном энергобалансе составляет 52%. Из общего 
объема добываемого в нашей стране газа, (636,7 миллиардов м3 за 2023 год), 37% используется 
для производства электроэнергии и тепла, 11% – населением, 9% – предприятиями ТЭК, 8% – 
коммунально-бытовым сектором, 6% – металлургией, 29% – другими потребителями. 
В России созданы и занимаются добычей, переработкой и экспортом природного газа такие 
крупнейшие компании, как "Газпром" "Новатэк", "Лукойл", "Роснефть". Лидером же газовой 
промышленности является "Газпром", а компанией, занимающей первое место в России по 
производству сжиженного природного газа – компания "Новатэк". 
Даже в условиях западных санкций эти компании продолжают осваивать новые 
месторождения, строить газопроводы и газосжижающие заводы, развивают технологии добычи 
и переработки газа, повышают эффективность производства, предпринимают меры по 
импортозамещению нефтегазового оборудования и обеспечения технологической 
независимости от импортной продукции. 
По поручению Президента России Владимира Путина с 2022 года реализуется программа 
социальной газификации населенных пунктов. Уровень газификации страны по итогам 2023 
года составил 73,8%. 
В газовой отрасли России природный газ добывает 251 предприятие, в том числе 80 входящих в 
состав вертикально интегрированных нефтяных холдингов, 15 дочерних компаний "Газпрома", 
9 структурных подразделений "Новатэка". 
По оценкам форума стран-экспортеров газа, который прошел в Дохе 10 февраля 2020 года, к 
2050 году потребление нефти упадет до 26%, угля – до 18%, а вот доля потребления газа 
вырастет с 23% до 27%. Основная доля природного газа будет потребляться промышленностью 
и энергетикой.  
На Петербургском международном газовом форуме – 2024 особое внимание будет уделено 
развитию международного делового сотрудничества данной энергетической отрасли, особенно 
стран-членов БРИКС и ШОС. 
Главным событием Форума станет Пленарное заседание "Газовый рынок 2024: контуры нового 
миропорядка", которое состоится 10 октября. 
Среди участников Форума – представители федеральных и региональных органов власти, 
российских и международных компаний газовой отрасли, ведущих российских промышленных 
компаний. 
Участники масштабного мероприятия смогут ознакомиться с экспозицией технологий, 
оборудования и услуг на Международной специализированной выставке "InGAS Stream 2024 – 
Инновации в газовой отрасли", с Корпоративной выставочной экспозицией 
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"Импортозамещение в газовой отрасли", а также с Международной выставкой по судостроению 
и разработке высокотехнологичного оборудования для освоения Арктики и континентального 
шельфа OMR 2024. 

 17.09.2024 13:20 Эксперт Северо-Запад (expertnw.com) Регион: Тосно (город, 
Ленинградская Область) 
Газовый форум соберет в городе на Неве лучших экспертов отрасли 
С 8 по 11 октября 2024 года в Санкт-Петербурге в конгрессно-выставочном центре 
"Экспофорум" состоится Петербургский международный газовый форум – 2024 – одно из 
главных отраслевых событий России и мира. 
За годы проведения ПМГФ стал авторитетной экспертной площадкой по вопросам 
сотрудничества в газовой отрасли. Повестка Форума охватывает все аспекты газовой 
промышленности, включая разведку и добычу, транспортировку и хранение, переработку и 
использование газа, а также вопросы экологической безопасности и устойчивого развития. На 
полях ПМГФ ежегодно заключаются важные соглашения о партнерстве, которые служат 
запуску и реализации новых масштабных проектов.  
Среди участников Форума – представители федеральных и региональных органов 
государственной власти; руководители, главные инженеры и технологи российских и 
международных компаний газовой отрасли; представители ведущих российских 
промышленных компаний, профильных ассоциаций и объединений, а также молодые 
специалисты и студенты профильных вузов. 
В этом году в рамках деловой программы ПМГФ-2024 пройдет более 90 мероприятий – 
конференции, круглые столы, семинары-совещания. Среди технических направлений 
программы – проектирование и строительство в газовой отрасли, добыча и транспортировка 
газа, газораспределение и газопотребление, подземное хранение газа, продукты и технологии 
переработки природного газа, газохимия. Общеотраслевые треки будут посвящены 
сотрудничеству стран БРИКС и ШОС в газовой отрасли, устойчивому развитию и 
технологическому суверенитету, импортозамещению и цифровой трансформации, 
инвестиционным и финансовым инструментам в сфере ТЭК и другим актуальным вопросам. 
Главным событием Форума станет Пленарное заседание "Газовый рынок 2024: контуры нового 
миропорядка", которое состоится 10 октября. 
Традиционно в дни ПМГФ будет организован Молодежный день, где руководители 
международных нефтегазовых корпораций встретятся с талантливыми студентами профильных 
вузов для обсуждения перспектив развития газовой промышленности. 
На территории Экспофорума запланирована экспозиция технологий, оборудования и услуг: 
Международная специализированная выставка "InGAS Stream 2024 – Инновации в газовой 
отрасли", Корпоративная выставочная экспозиция "Импортозамещение в газовой отрасли", 
Международная специализированная выставка "Газомоторное топливо", Международная 
специализированная выставка газовой промышленности и технических средств для газового 
хозяйства "РОС-ГАЗ-ЭКСПО", Международная выставка и конференция по судостроению и 
разработке высокотехнологичного оборудования для освоения Арктики и континентального 
шельфа OMR 2024. 
В 2023 году Форум посетили более 20 тыс. участников из 53 стран, деловая программа состояла 
из 90 мероприятий различных тематик – от международного сотрудничества и 
импортозамещения до безопасности труда и привлечения молодых кадров в газовую отрасль. 
На площади 48 000 кв. м. 600 компаний продемонстрировали свои научно-технические 
разработки. Работу Форума освещали представители 200 СМИ. 
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Газпром подписал документы по развитию газоснабжения, газификации и газомоторного рынка 
в регионах 
Газпром на ПМГФ-2024 подписал документы по развитию газоснабжения, газификации и 
газомоторного рынка в регионах России. Об этом говорится в сообщении компании.  
Так, Газпром и Еврейская АО подписали "дорожную карту" по подключению Биробиджана к 
газопроводу "Белогорск – Хабаровск" до 2032 года.  
Газпром и Красноярский край подписали "дорожную карту" по газификации региона, 
включающую мероприятия по газификации Красноярска до 2028 года. Кроме того, подписано 
соглашение о расширении использования природного газа в качестве моторного топлива.  
Газпром и Калининградская область подписали соглашение о сотрудничестве. Газпром 
обеспечит дальнейшее газоснабжение региональных потребителей, продолжит газифицировать 
города и села, развивать газомоторный рынок. 
Газпром, Волгоградская область и "РариТЭК Холдинг" подписали соглашение о 
взаимодействии для расширения использования природного газа в агропромышленном 
комплексе региона. В развитие соглашения подписана "дорожная карта" между "Газпром гелий 
сервисом", Волгоградской областью и "РариТЭК Холдингом". В документе – перечень 
конкретных мероприятий по переводу региональной сельхозтехники и оборудования на 
сжиженный природный газ.  
"Газпром гелий сервис" и "УК Полюс" подписали соглашение о сотрудничестве. Стороны 
проработают возможность реализации проекта по переводу на сжиженный природный газ 
карьерной техники и автономной газификации котельных АО "Полюс Алдан" в Якутии. 
Газпром подписал с правительствами Санкт-Петербурга и Ленинградской области "дорожные 
карты" по развитию рынков газомоторного топлива. Они заключены в развитие ранее 
действовавших документов. "Дорожная карта" с Санкт-Петербургом рассчитана на 2024-2027 
годы, с Ленинградской областью – на 2024-2026 годы.  
Газпром (ИНН 7736050003) является крупнейшей в мире газовой компанией. Количество 
акционеров Газпрома в России и за рубежом составляет несколько сотен тысяч. Под контролем 
Российской Федерации находится свыше 50% акций компании.  
Чистая прибыль, относящаяся к акционерам ПАО "Газпром", в первом полугодии 2024 года 
составила 1.043 трлн руб., что более чем втрое превышает результат за аналогичный период 
2023 года. Показатель EBITDA вырос на 19% до 1.459 трлн руб. Капитальные вложения 
составили 1.058 трлн руб., увеличившись на 11%.  
 
 
 
 
 

 11.10.2024 17:39 Деловой квартал - Нижний Новгород (nn.dk.ru) Регион: Нижний 
Новгород (город, Нижегородская Область) 
АПЗ представил продукцию на Петербургском международном газовом форуме 
Форум ведет свою историю с 2011 года и в 10-й раз проходит в конгрессно-выставочном центре 
"Экспофорум". 
С 8 по 11 октября Арзамасский приборостроительный завод им. П.И. Пландина представлял 
свою продукцию на Петербургском международном газовом форуме – одном из авторитетных 
бизнес-событий газовой индустрии. 
Мероприятие ежегодно собирает представителей ведущих отраслевых компаний, экспертов и 
специалистов для обмена опытом и презентации передовых технологий и разработок в области 
газовой промышленности, включая добычу и транспортировку газа, газораспределение и 
газопотребление, а также проектирование и строительство в газовой отрасли. 
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Делегацию АПЗ возглавил генеральный директор Андрей Капустин. Цель участия в газовом 
форуме – изучение современных тенденций рынка, поиск новых заказчиков и поставщиков, 
вывод на рынок новых продуктов. 
– Наше предприятие – постоянный участник форума, – отметил Андрей Капустин. – Здесь мы 
представляем и традиционно выпускаемую продукцию, и новые перспективные приборы. В 
наших планах и дальше развивать все направления гражданского производства. Есть 
совместные проекты с партнерами из других стран. Во время осмотра экспозиций общались с 
представителями предприятий-экспонентов, нашли точки соприкосновения. На форуме широко 
представлены арзамасские организации. Расходометрия, которая начиналась на АПЗ, разошлась 
другим предприятиям города и активно развивается. 
Интерес участников и гостей выставки к продукции АПЗ был высокий. Специалисты завода 
разъясняли технические параметры приборов, отвечали на интересующие вопросы. 
Деловая программа форума была насыщенной. Ее ключевым событием стало пленарное 
заседание "Газовый рынок 2024: контуры нового миропорядка", где обсуждалось текущее 
состояние и перспективы развития газовой отрасли. 
 

 10.10.2024 12:39 Взгляд (vz.ru) Регион: Москва 
Министр иностранных дел Венгрии приехал Петербург для переговоров по газу 
Глава МИД Венгрии прибыл в Петербург для переговоров о газовых поставках 
Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто прибыл в Санкт-Петербург для обсуждения 
поставок газа, он подчеркнул важность энергетической безопасности. 
Сийярто отметил важность обеспечения надежных и конкурентоспособных поставок газа в 
Венгрию, добавив, что энергетическая безопасность не является идеологическим вопросом, 
передает ТАСС. 
Визит Сийярто совпал с проведением Петербургского международного газового форума, 
который начался 8 октября и продлится до 11 октября. На форуме обсуждаются проблемы 
газовой отрасли как в России, так и на международном уровне. 
Ранее, 30 сентября, Петер Сийярто уже посещал Санкт-Петербург для переговоров по 
энергетическим вопросам. Тогда он встретился с главой Газпрома Алексеем Миллером. 
 

 11.10.2024 05:09 Взгляд (vz.ru) Регион: Москва 
Сийярто резко ответил на попытку назвать его визит в Россию провокацией 
Министр Сийярто в ответ на попытку назвать визит в Россию провокацией потребовал уважать 
суверенитет Венгрии 
Министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто резко ответил немецкому журналисту на 
вопрос о том, является ли его визит в Санкт-Петербург провокацией в сторону Брюсселя. 
"Нет. Постарайтесь относиться к Венгрии уважительно и вежливо, хорошо? Это во-первых. И 
попытайтесь понять, ладно?" – приводит слова министра РИА "Новости". 
Он потребовал от журналиста "не выказывать стране неуважение". Сийярто заявил: "О какой 
провокации вы говорите? О какой провокации?". Он подчеркнул суверенное право государства 
участвовать в мероприятиях по собственному усмотрению.  
"Мы не являемся нацией "яволь", – заявил Сийярто. Он выразил недовольство попытками 
других стран влиять на решения Венгрии, подчеркнув, что ни Берлин, ни "зеленые" в Германии 
не имеют права диктовать Будапешту свою волю.  
Петербургский международный газовый форум начал свою работу 8 октября. В фокусе 
дискуссии находятся проблемы газовой отрасли в России и мире. Он продлится до 11 октября, 
передает ТАСС. 

https://vz.ru/news/2024/10/10/1291757.html
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Как писала газета ВЗГЛЯД, министр иностранных дел Венгрии Петер Сийярто заявил о планах 
страны заключить соглашение с Газпромом для обеспечения конкурентных цен на газ, а также 
подчеркнул, что Венгрия не поддержит санкции против российской энергетики, так как это 
нанесет ущерб экономике страны. 
 

 01.10.2024 11:52 Neftegaz.RU Регион: Москва 
Мобильный комплекс видеофиксации работ повышенной опасности, разработанный компанией 
Эридан по техническим требованиям Газпром трансгаз Екатеринбург, будет представлен на 
ПМГФ-2024 
Источник: Эридан 
Москва, 1 окт - ИА Neftegaz.RU. На современном этапе развития производственного 
потенциала России вопрос обеспечения промышленной безопасности приобретает все более 
актуальный характер: изнашиваются основные фонды, корректируются нормативные 
требования, появляются новые технологии. При этом особое значение всегда имеют 
промышленные предприятия, которые в наибольшей степени подвержены риску серьезной 
аварии – опасные производственные объекты. Газотранспортная система России имеет общую 
протяженность порядка 180 000 километров, представляет собой уникальный технологический 
комплекс, включающий в себя более 4500 опасных производственных объектов.  
Для совершенствования мероприятий по обеспечению промышленной безопасности, снижения 
рисков аварий опорной точкой является своевременный мониторинг и анализ ключевых 
показателей, а также последовательное внедрение прогрессивных технических решений. Так, в 
качестве эффективной организационной меры по снижению количества инцидентов на опасных 
производственных объектах в отчетности Ростехнадзора, например, регулярно указывается на 
необходимость контроля за соблюдением требований промышленной безопасности. Одним из 
способов осуществления такого контроля, реализуемым в ПАО "Газпром", является 
видеофиксация работ повышенной опасности, проводимых в процессе обслуживания объектов 
газотранспортной системы.  
Мобильный комплекс видеофиксации "МКВФ-07" является современным техническим 
решением, обеспечивающим производственный контроль за соблюдением требований 
промышленной безопасности на опасных производственных объектах. Данное решение 
представляет собой быстроразвертываемый комплект оборудования для видеофиксации 
выездных ремонтов трасс трубопровода, процесса обслуживания запорных арматур, 
проведения огневых и других видов работ повышенной опасности во взрывоопасной зоне. 
Комплекс "МКВФ-07" разработан по техническим требованиям ООО "Газпром трансгаз 
Екатеринбург", прошел обязательную перед внедрением подконтрольную эксплуатацию и 
соответствует требованиям типового положения ПАО "Газпром" о видеофиксации работ 
повышенной опасности.  
МКВФ обеспечивает: 
видеофиксацию работ во взрывоопасной зоне с четырех ракурсов за счет одновременного 
применения до четырех взрывозащищенных видеокамер; 
аудиозапись всего процесса работ и проведения инструктажа перед их началом за счет 
встроенного микрофона; 
удобство настройки записываемого изображения: после установки оборудования в периметре 
взрывоопасной зоны оператор выполняет настройку через блок управления, размещенном вне 
взрывоопасной зоны; 
возможность надежного закрепления без самопроизвольного опрокидывания или изменения 
зоны видеофиксации. 
Важно отметить, что комплекс "МКВФ-07" применяется дочерними обществами ПАО 
"Газпром" в различных климатических зонах и условиях выполнения работ повышенной 

https://neftegaz.ru/news/vtrende/857276-mobilnyy-kompleks-videofiksatsii-rabot-povyshennoy-opasnosti-razrabotannyy-kompaniey-eridan-po-tekhn/
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опасности, что подтверждает надежность его работы при осуществлении производственного 
контроля за соблюдением требований промышленной безопасности на всей протяженности 
газотранспортной системы России. 
В рамках Петербургского международного газового форума (8-11 октября 2024г., г. Санкт-
Петербург) в павильоне F на стенде G5.1 компания "Эридан" представит комплекс "МКВФ" для 
предприятий нефтегазовой отрасли. Помимо решений для промышленной безопасности, на 
стенде компании можно будет увидеть новые модификации взрывозащищенного пожарного 
оборудования: звуковой оповещатель повышенной мощности ВС-07е-ЗМ, извещатели пламени 
и другое. Будет проведена демонстрация работы системы противопожарной защиты (СПЗ) и 
базовой станции Диалог PRO на программируемых логических контроллерах (ПЛК), так же 
разработанной компанией "Эридан".  
 

 08.10.2024 14:55 Neftegaz.RU Регион: Москва 
В Санкт-Петербурге представили инновационный транспорт для газовиков и нефтяников 
Колесные амфибии и аэролодки - это ответ российской транспортной индустрии на проблемы 
малой авиации, которая в прошлом обеспечивала потребности нефтегазового сектора. 
Москва, 8 окт - ИА Neftegaz.RU. Сверхпроходимые транспортные средства нового поколения 
для нефтегазовой отрасли - аэролодка СЕВЕР 650К и снегоболотоход Пикап-Макс - 
представили на Петербургском международном газовом форуме 2024 (ПМГФ-2024). 
Об этом сообщила пресс-служба КАЗ Север. 
Амфибийная техника российского производства должна заменить привычную в прошлом 
малую авиацию, обеспечить технологический суверенитет газовой отрасли и снизить ее 
импортозависимость. 
Как отметил директор по развитию КАЗ Север П. Трыков, представленные на ПМГФ модели 
амфибий хорошо зарекомендовали себя в ходе реальной эксплуатации.  
До конца 2024 г. компания планирует выпустить более 50 таких аэролодок и 20 
снегоболотоходов. 
Тезисы П. Трыкова: 
аэролодка СЕВЕР 650К - одна из наших универсальных базовых моделей; 
ее отличает сочетание высокой маневренности с высокой грузоподъемностью и 
пассажировместимостью; 
лодка берет на борт до 1500 кг груза, включая 8 пассажиров, и при этом способна развивать 
скорость до 100-120 км/час по воде или льду; 
модель уже используется МЧС РФ в регионах в качестве аварийно-спасательного 
транспортного средства; 
СЕВЕР 650К - первая в мире аэролодка, прошедшая испытания в климатической камере; 
тесты официально подтвердили ее готовность к эксплуатации в условиях экстремальных 
температур от -50 °C до +45 °C. 
Снегоболотоход Пикап-Макс на шинах низкого давления - универсальное транспортное 
средство, которое служит платформой для самых разнообразных решений.  
Один из примеров – разработанный по заказу компании Полюс Геосервис СБХ для доставки на 
месторождения мобильной буровой установки весом 2,5 т для геологоразведки (ГРР) в 
условиях арктической зоны. 
Спецтранспорт создан для работы на сложных рельефах и позволяет вести автономную 
геологоразведку группе из 5 специалистов. 
Тезисы П. Трыкова: 
колесные амфибии и аэролодки – это ответ российской транспортной индустрии на проблемы 
малой авиации, которая в прошлом обеспечивала потребности нефтегазового сектора; 
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в отличие от воздушных судов, амфибии обеспечивают бесперебойную доставку людей и 
грузов в условиях непогоды и отсутствия специальной инфраструктуры; 
их использование позволяет сократить логистические затраты минимум на 45%. 
Сегодня красноярский завод Север выпускает более 600 различный амфибий в год.  
В портфеле компании 16 моделей аэролодок и 9 снегоболотоходов: от небольших 
туристических до тяжеловесов, способных перевозить по воде, льду и пересеченной местности 
многотонные грузы, включая буровую технику, транспортные средства, строительные 
материалы и пр.  
Все они рассчитаны на экстремальные погодные условия и эксплуатацию в труднодоступных 
регионах. 
Автор: А. Иванова 
 

 10.10.2024 22:42 Neftegaz.RU Регион: Москва 
Росатом и Русгазинжиниринг: партнерство для автоматизации ТЭК 
Санкт-Петербург, 10 окт - ИА Neftegaz.RU. Предприятие РУСИБ (входит в Росатом) и 
компания Русгазинжиниринг заключили партнерское соглашение для развития и внедрения 
автоматизированных систем управления технологическим процессом (АСУ ТП) на объектах 
топливно-энергетического комплекса (ТЭК). 
Об этом сообщила пресс-служба Росатома.  
Соглашение было подписано в рамках Петербургского международного газового форума - 
2024. 
Компании будут сотрудничать в разработке и внедрении решений АСУ ТП на объектах ТЭК и 
обеспечивать их стабильную и бесперебойную работу. 
Русгазинжиниринг успешно реализует крупномасштабные проекты, в т.ч. строительство 
объектов ТЭК и промышленную модернизацию. 
Гендиректор РУСИБа П. Жегалин отметил, что соглашение позволит использовать 
наработанную экспертизу сразу в нескольких областях, включая повышение уровня 
автоматизации и замещение импортного оборудования систем управления производством, а 
также обеспечение безопасности инфраструктур предприятий в соответствии с современными 
требованиями.  
Автор: А. Шевченко 
 

 11.10.2024 01:05 Neftegaz.RU Регион: Москва 
ПМГФ-2024. Газпром подписал документы по развитию газоснабжения, газификации и 
газомоторного рынка в регионах России 
Москва, 11 окт - ИА Neftegaz.RU. Газпром подписал документы по развитию газоснабжения, 
газификации и газомоторного рынка в российских регионах. 
Подписание прошло 10 октября 2024 г. в рамках Петербургского международного газового 
форума (ПМГФ). 
Также на площадке форума глава Газпрома А. Миллер обсудил развитие газификации с 
главами ряда регионов. 
Дорожные карты газификации 
Газпром приступил к реализации масштабного проекта по строительству Системы 
магистральных газопроводов (МГП) Восточная система газоснабжения (ВСГ). 
Система МГП ВСГ призвана соединить Единую систему газоснабжению (ЕСГ) с 
газопроводами, построенными в рамках Восточной газовой программы - МГП Сила Сибири-1 и 
Сахалин - Хабаровск - Владивосток (СХВ). 
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Первоочередным этапом Системы МГП ВСГ станет газопровод-перемычка Белогорск - 
Хабаровск, который соединит МГП Сила Сибири-1 и МГП СХВ. 
Далее будет построен МГП Сила Сибири-2, который пройдет по территории Томской области, 
Красноярского края и Иркутской области, соединив МГП Сила Сибири-1 с ЕСГ. 
Реализация этих проектов в т.ч. создаст условия для газификации Еврейской автономной 
области и юга Красноярского края. 
Дорожные карты по Еврейской автономной области и Красноярскому краю разработаны во 
исполнение поручений президента РФ В. Путина.  
Еврейская автономная область 
А. Миллер и губернатор Еврейской автономной области Р. Гольдштейн подписали план-график 
("дорожную карту") по подключению г. Биробиджан к газопроводу Белогорск - Хабаровск до 
2032 г.  
Согласно документу: 
стороны определят обоснованный прогнозный спрос на газ и перечень конкретных 
потребителей г. Биробиджан, 
с учетом этих данных, а также обоснованной цены на газ и принципов межтопливной 
конкуренции, будет скорректирован прогнозный топливно-энергетический баланс (ТЭБ) 
региона, 
на основе актуализированного ТЭБ стороны разработают программу развития газоснабжения и 
газификации Еврейской автономной области, в которую войдут мероприятия по газификации г. 
Биробиджан, 
Газпром будет обеспечивать мероприятия по газификации городских потребителей, 
региональные власти - подготовку потребителей к приему газа. 
Красноярский край 
Дорожную карту по газификации, предусматривающую мероприятия по газификации г. 
Красноярск до 2028 г., А. Миллер подписал с губернатором Красноярского края М. 
Котюковым. 
На первом этапе, при отсутствии газотранспортной инфраструктуры для организации сетевого 
газоснабжения потребителей г. Красноярск, Газпром проработал варианты автономной 
газификации с использованием сжиженного природного газа (СПГ). 
Одновременно компания ведет подготовку к проектированию МГП для подачи сетевого газа в 
г. Красноярск из ЕСГ. 
Дорожная карта по газификации содержит несколько ключевых этапов: 
в первую очередь будет сформирован перечень потребителей СПГ и прогнозный ТЭБ региона 
до 2035 г. с учетом обоснованной цены на газ и принципов межтопливной конкуренции, 
Газпром разработает проект строительства комплекса по производству СПГ (КСПГ) и системы 
его приема, хранения и регазификации, 
далее стороны подготовят и утвердят программу развития газоснабжения и газификации 
Красноярского края на 2026-2030 гг., 
в нее войдут мероприятия по автономной газификации потребителей, а после принятия 
окончательного инвестиционного решения в отношении МГП - объекты сетевой газификации 
потребителей. 
А. Миллер и М. Котюков также подписали соглашение о расширении использования 
природного газа в качестве моторного топлива (ГМТ). 
Стороны проработают возможность реализации совместных проектов по переводу 
регионального транспорта на природный газ. 
Перечень конкретных мероприятий и сроки их исполнения будут закреплены соответствующей 
"дорожной картой".  
Региональное партнерства 



    
 

В ходе ПМГФ-2024 А. Миллер уже обсудил развитие газоснабжения и газификации с 
губернатором Пермского края Д. Манохиным и главой республики Саха (Якутия) А. 
Николаевым. 
В Пермском крае Газпром строит 10 газопроводов к 37 населенным пунктам в Верещагинском, 
Очерском, Пермском, Суксунском, Уинском, Юсьвинском районах, а также в Нытвенском, и 
ранее негазифицированных Красновишерском и Чердынском городских округах, а также ведет 
подготовку к началу сооружения еще 12 газопроводов в 16 районах и городских округах. 
В республике Саха (Якутия) Газпром ведет строительство 5 газопроводов-отводов с 
газораспределительными станциями (ГРС) от МГП Сила Сибири-1 к г. Алдан и Олекминск, с. 
Иенгра и Мурья, пос. Чульман, проектирует еще 1 газопровод-отвод с ГРС к г. Алдан и 
продолжает строительство 6 и проектирование 5 межпоселковых газопроводов в Алданском, 
Ленском, Нерюнгринском и Олекминском районах. 
В ходе встречи А. Николаев договорился с А. Миллером о включении 7 населенных пунктов, 
которые можно газифицировать от запущенного в декабре 2022 г. участка Ковыкта - Чаянда 
МГП Сила Сибири-1 Ленского и Олекминского районов в программу газификации республики 
после 2025 г.  
10 октября 2024 г. Газпром продолжил активную работу с регионами по развитию 
сотрудничества в различных направлениях. 
Калининградская область 
А. Миллер и губернатор Калининградской области А. Беспрозванных подписали соглашение о 
сотрудничестве. 
Стороны продолжат взаимодействовать по ряду направлений: 
Газпром обеспечит дальнейшее надежное газоснабжение региональных потребителей, 
продолжит газифицировать города и села, развивать газомоторный рынок, 
правительство области окажет поддержку компании в реализации проектов, будет работать над 
расширением парка муниципального газомоторного транспорта и укреплением платежной 
дисциплины потребителей природного газа. 
Омская область 
С губернатором Омской области В. Хоценко А. Миллер обсудил развитие в регионе газовой, 
нефтеперерабатывающей и социальной инфраструктуры. 
В рамках программы развития газоснабжения и газификации Омской области на 2021-2025 гг. 
за первые 3 года ее реализации Газпром создал условия для подачи сетевого газа более 8 тыс. 
домовладений и ряду котельных в 36 населенных пунктах Большереченского, Горьковского, 
Кормиловского, Москаленского, Называевского, Одесского, Омского и Шербакульского 
районов. 
Кроме того, обеспечена техническая возможность развития газификации г. Омск и 
близлежащих районов - Азовского и Омского. 
Для этого построены 4 газопровода-отвода с ГРС - Валуевская, Называевск, Налимовская и 
ГРС-29 в г. Омск, газопровод-связка от ГРС-29 в г. Омск до городских газораспределительных 
сетей, проложено 300 км межпоселковых газопроводов. 
В настоящее время Газпром ведет строительство еще 2 газопроводов-отводов с 3 ГРС - 
Большереченская, Ингалы и Тарская, а также газопровода-связки от ГРС Тарская до 
существующих сетей газораспределения в районе г. Тара Тарского района. 
Продолжается сооружение межпоселкового газопровода к 6 населенным пунктам в 
Оконешниковском районе. 
В газифицированных населенных пунктах Омской области проводится догазификация. 
В частности, 10 октября 2024 г. в рамках форума подключены к газу 2 блочные котельные в с. 
Алексеевка Кормиловского района, которые обеспечивают теплоснабжение детского сада, 
школы и фельдшерско-акушерского пункта. 



    
 

На Омском нефтеперерабатывающем заводе (НПЗ) Газпром нефти последовательно ведется 
модернизация производства. 
За 9 месяцев 2024 г. по сравнению с аналогичным периодом 2023 г. объем переработки нефти 
вырос на 4%, поставки автобензинов на внутренний рынок - на 5%, дизельного топлива - на 9%. 
Осенью 2024 г. завершено строительство биологических очистных сооружений Биосфера, 
которые позволят повысить степень очистки воды, используемой на заводе, почти до 100%, 
предприятие перейдет на замкнутый цикл водопотребления. 
Еще на одном производстве Газпром нефти - Омском заводе смазочных материалов - в 2023 г. 
запущен высокотехнологичный комплекс гидроизодепарафинизации (ГИДП), который 
обеспечил выпуск отечественных синтетических базовых масел. 
Как результат, объем их производства за 9 месяцев 2024 г. вырос в 3 раза, а завод стал 
российским лидером в этом сегменте продукции. 
При участии Газпрома в Омской области развивается рынок ГМТ. 
В настоящее время под брендом Газпрома в регионе работают 10 газозаправочных станций, 
изучаются возможности дальнейшего расширения сети.  
Сотрудничество по ГМТ 
Волгоградская область 
А. Миллер, губернатор Волгоградской области А. Бочаров и гендиректор РариТЭК Холдинга Р. 
Батыршин подписали соглашение о взаимодействии, направленное на расширение 
использования природного газа в агропромышленном комплексе региона. 
В рамках соглашения:  
Газпром готов поставлять сельхозпроизводителям компримированный или сжиженный 
природный газ, 
РариТЭК - газомоторную сельхозтехнику, 
администрация региона будет оказывать участникам рынка меры поддержки. 
В развитие этого соглашения Газпром гелий сервис, Волгоградская область и РариТЭК 
Холдинг подписали дорожную карту, содержащую перечень конкретных мероприятий по 
переводу региональной сельхозтехники и оборудования на СПГ. 
Напомним, что 1 ноября 2023 г. в рамках ПМГФ Газпром гелий сервис запустил КСПГ в 
Быковском районе Волгоградской области мощностью 1,5 т/час (12,6 тыс. т/год). 
Проект реализован совместно с Быковгазом, который ведет добычу на Южно-Кисловском 
газоконденсатном месторождении (ГКМ), газ с которого будет поставляться на сжижение. 
Якутия 
Газпром гелий сервис и УК Полюс" подписали соглашение о сотрудничестве. 
Стороны проработают возможность реализации пилотного проекта по переводу на СПГ 
карьерной техники и автономной газификации котельных золотодобывающего предприятия 
Полюс Алдан в республике Саха (Якутия). 
Санкт-Петербург и Ленинградская область 
Газпром и правительства Санкт-Петербурга и Ленинградской области подписали дорожные 
карты по развитию рынков ГМТ. 
Документы заключены в развитие ранее действовавших документов. 
Дорожная карта с Санкт-Петербургом рассчитана на 2024-2027 гг., с Ленинградской областью - 
на 2024-2026 гг.  
Предусмотрено, что стороны будут и дальше создавать условия для перевода автотранспорта на 
природный газ. 
Так, Газпром продолжит расширять городскую и региональную сеть газозаправочных станций, 
Санкт-Петербург и Ленинградская область - оказывать меры поддержки компании и 
автовладельцам, а также работать над увеличением парков газомоторной техники. 
На площадке ПМГФ-2024 представлен ряд новинок газомоторного транспорта и техники, 
разработанных для нужд Газпрома. 



    
 

Так, Горьковский автозавод изготовил две модели специализированных автомобилей на 
компримированном природном газе (КПГ) для доставки рабочих бригад с оборудованием и 
инструментами на объекты газового хозяйства для проведения обслуживания, ремонтных и 
восстановительных работ. 
Автомобили выполнены в современном, высокотехнологичном дизайне. 
АМК Стандарт представил строительную технику на КПГ и СПГ - образцы экскаватора-
погрузчика и габаритного экскаватора, а также модель гусеничного бульдозера. 
В перспективе такая техника может эксплуатироваться на объектах группы Газпром. 
 

 17.10.2024 10:20 Neftegaz.RU Регион: Москва 
Итоги Петербургского газового форума для Камского кабеля 
Особый интерес гостей стенда компании вызвали взрывозащищенные кабели для добывающей 
промышленности. 
Источник: Пресс-служба Камкабель 
Москва, 17 окт - ИА. Neftegaz.RU. В Санкт-Петербурге завершил работу четырехдневный 
Петербургский международный газовый форум, его участником стал Камский кабель. 
В рамках форума состоялась отраслевая выставка, на которой Камский кабель представил стенд 
со своей инновационной кабельно-проводниковой продукцией, разработанной для предприятий 
нефтегазового кластера. Технические специалисты и представители отдела продаж компании 
ответили на вопросы участников мероприятия и рассказали о преимуществах сотрудничества с 
Камским кабелем. 
Особый интерес гостей стенда вызвали взрывозащищенные кабели для добывающей 
промышленности, которые отвечают требованиям ГОСТ Р 58342-2019 "Кабели силовые и 
контрольные для применения в электроустановках во взрывоопасных средах. Общие 
технические условия". Их конструкции продольно герметичны, что ограничивает перемещение 
горючих веществ по кабелю. Также оказались востребованы кабели в искробезопасном 
исполнении, предназначенные для прокладки кабельных линий при использовании 
взрывозащиты вида "искробезопасная электрическая цепь "i"" в соответствии с ГОСТ 31610.11.  
Кроме того, на стенде Камского кабеля были представлены образцы маслостойкого провода 
ПАРМ, который защищает металлические конструкции и сооружения от коррозии; 
нагревательные кабели TENon, применяемые на опасных производственных объектах 
угольной, газовой, нефтяной, нефтеперерабатывающей, химической и других отраслей 
промышленности в Сибири, Арктике и в зонах с сильными морозами. 
Камский кабель является одним из крупнейших производителей кабелей и проводов. 
Надежность и высокое качество продукции для нефтегазовой отрасли проверены 67-летним 
опытом поставок на стратегические объекты России, а также в страны ближнего и дальнего 
зарубежья. Предприятие имеет необходимое оборудование, знания и компетенции, чтобы 
обеспечить отрасль надежной кабельно-проводниковой продукцией. 
Петербургский международный газовый форум входит в топ-5 самых масштабных 
международных конгрессно-выставочных проектов нефтегазовой отрасли. В этом году в работе 
форума приняли участие более 34 тыс. человек – это рекордный показатель за все время 
проведения форума. Они представляли 54 страны Азии, Африки, Европы, Латинской Америки. 
Камский кабель благодарит организаторов Петербургского газового форума, а также новых и 
действующих партнеров за проделанную работу и интересные встречи и надеется на 
дальнейшее плодотворное сотрудничество. 
 

 11.10.2024 20:30 Neftegaz.RU Регион: Москва 
Представлен уникальный мобильный робот для обхода производственных объектов 
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Санкт-Петербург, 11 окт - ИА Neftegaz.RU. На выставке в рамках Петербургского 
международного газового форума - 2024 был представлен уникальный отечественный 
роботизированный многофункциональный мобильный обходчик. 
Об этом сообщила пресс-служба Газпрома.  
Источник фото: Газпром 
Этот робот призван осуществлять регулярные осмотры производственных объектов и 
оборудования.  
Его оснастили лазерным газоанализатором, что позволяет роботу самостоятельно сканировать 
места возможных утечек метана.  
Особенностью данной разработки является использование универсальной платформы, 
позволяющей установку различных приборов, датчиков и механизированного оборудования 
для выполнения разнообразных задач.  
Этот робот был изготовлен в Томске в результате сотрудничества компаний Газпром трансгаз 
Томск и Когнитив Роботикс.  
Первые испытания проводились под контролем оператора на компрессорной станции 
"Володино" в сентябре 2024 г. в Томской области.  
Одним из последующих шагов является тестирование робота с использованием отечественной 
системы искусственного интеллекта. 
Навигация и перемещение робота будут осуществляться при помощи спутниковой навигации и 
системы компьютерного зрения.  
Внедрение беспилотного роботизированного мобильного обходчика направлено на повышение 
надежности и безопасности производственных объектов компании Газпром.  
Автор: А. Никитина 
 

 15.10.2024 12:34 Neftegaz.RU Регион: Москва 
На полях ПМГФ ЛЗТА Маршал представил широкий ассортимент моделей шаровых кранов 
Москва, 15 окт - ИА Neftegaz.RU. С 8 по 11 октября компания ЛЗТА Маршал принимала 
участие в Петербургском международном газовом форуме в Санкт-Петербурге. 
В работе ПМГФ-2024 участвовало максимальное количество человек за всю историю форума - 
более 34 тысяч, также было организовано 110 мероприятий и более 800 выступлений спикеров! 
На стенде ЛЗТА Маршал были представлены модели шаровых кранов из ассортимента 
трубопроводной арматуры ТМ "МАРШАЛ" для газораспределяющих организаций и 
нефтегазового комплекса. Состав экспозиции включал в себя стальные шаровые краны GAS 
PRO с цельносварным корпусом, предназначенные для установки на трубопроводах систем 
газораспределения и газопотребления природного газа, сжиженных углеводородных газов 
(СУГ) пропан-бутан и неагрессивных газообразных и жидких сред.  
 

 07.10.2024 12:41 Big Electric Power News (bigpowernews.ru) Регион: 
Москва 
ОДК представит на газовом форуме в Санкт-Петербурге впервые представит газотурбинную 
теплоэлектростанцию ГТЭС-32 для морских платформ  добычи 
Объединенная двигателестроительная корпорация Госкорпорации Ростех (ОДК) представит на 
Петербургском международном газовом форуме. оборудование, способное заместить 
зарубежную технику в проектах топливно-энергетического комплекса (ТЭК), заявили в пресс-
службе предприятия. "На выставочном стенде ОДК продемонстрирует технические решения 
для энергоснабжения морских платформ добычи газа, макеты индустриального двигателя 
нового поколения АЛ-41СТ-25 и первой российской турбины большой мощности ГТД-110М", - 
указывается в пресс-релизе. Производство отечественных газотурбинных двигателей является 
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одной из центральных тем обсуждения на форуме. Сообщается, что большое внимание будет 
уделено производству двигателя нового поколения АЛ-41СТ-25 мощностью 25 МВ. В сентябре 
2024 года первый опытный образец АЛ-41СТ-25 введен в опытно-промышленную 
эксплуатацию на компрессорной станции компании "Газпром". Впервые в рамках экспозиции 
ОДК будет демонстрировать макет ледостойкой платформы добычи газа, энергоснабжение 
которой обеспечивается газотурбинной теплоэлектростанцией ГТЭС-32 мощностью 32 МВт. В 
составе электростанции – энергетические агрегаты морского исполнения ГТА-8. Это первое 
подобное отечественное оборудование для использования в составе морской ледостойкой 
платформы "Каменномысское-море". Ранее для энергообеспечения российских платформ 
добычи использовалось только оборудование зарубежного производства. Кроме того, на стенде 
ОДК представлен макет первой отечественной промышленной газовой турбины большой 
мощности ГТД-110М, предназначенной для энергетических установок мощностью от 110 МВт 
до 500 МВт, а также для использования при строительстве заводов по производству 
сжиженного природного газа. Как утверждают в ОДК, "турбина ГТД-110М превосходит 
зарубежные аналоги по ряду параметров и обладает высокой эффективностью". Первый 
серийный агрегат входит в состав новой ТЭС "Ударная" в Краснодарском крае. Петербургский 
международный газовый форум пройдет в Санкт-Петербурге с 8 по 11 октября и соберет 
ведущих представителей отраслевого сообщества. На форуме будет представлено около 600 
российских и зарубежных компаний. 
 

 24.10.2024 17:47 Нефтегазовая вертикаль (ngv.ru) Регион: Москва 
ПМГФ-2024: успехи российской газовой отрасли 
В 2024 году Петербургский международный газовый форум (ПМГФ) собрал более 34 тыс. 
участников из 54 стран, деловая программа включала 110 мероприятий по 19 тематическим 
направлениям, в числе которых газификация регионов, сотрудничество стран БРИКС и ШОС, 
водородная энергетика, СПГ, НИОКР в газовой отрасли, импортозамещение, цифровая 
трансформация, развитие кадрового потенциала, устойчивое развитие. В рамках тематических 
сессий, конференций и круглых столов состоялось около 800 выступлений профессионалов 
отрасли: представителей федеральных и региональных органов власти, профильных 
ассоциаций и объединений, руководителей, главных инженеров и технологов компаний, 
ученых, а также молодых специалистов и студентов профильных вузов. Выставки, 
организованные в рамках ПМГФ, заняли все пространство Экспофорума: на площади 50 тыс. 
м2 более 600 компаний продемонстрировали свои научно-технические разработки и 
инновационные решения для газовой отрасли. 
За годы развития ПМГФ достиг беспрецедентных масштабов; для его проведения уже 
недостаточно одной площадки, даже такой вместительной, современной и 
высокотехнологичной, как Экспофорум. Поэтому часть деловых мероприятий Газового форума 
в этом году проходила в конгресс-залах отеля Hilton St. Petersburg Expoforum. Пленарная сессия 
Международной выставки и конференции по судостроению и разработке 
высокотехнологичного оборудования для освоения Арктики и континентального шельфа OMR 
2024, которая была организована в рамках ПМГФ-2024, состоялась в Мариинском дворце. 
Огромная "Газпром Арена" стала местом проведения торжественного приема, посвященного 
Петербургскому международному газовому форуму и 10-летнему юбилею конгрессно-
выставочного центра "Экспофорум". 
В работе ПМГФ приняли участие представители стран Европы, СНГ, Азиатско-Тихоокеанского 
региона, Африки и арабского мира. Мероприятия Газового форума в этом году освещало более 
400 журналистов из 200 российских и зарубежных СМИ. 
"Такого форума еще не было. Мы вышли на самый высокий, передовой уровень. Создание 
экспонатов, технологий, оборудования, которые представлены на форуме, – это совместная 

https://ngv.ru/news/pmgf_2024_uspekhi_rossiyskoy_gazovoy_otrasli/


    
 

работа "Газпрома", НИИ, вузов, Российской академии наук, работа экосистемы – слаженная, 
хорошо скоординированная и, самое главное, нацеленная на конкретные цели, на конкретные 
результаты. Мы уверенно смотрим в будущее. То, что мы с вами видим на форуме, – это 
результат мирового уровня", – сказал Алексей Миллер, Председатель Правления ПАО 
"Газпром". 
Ключевым событием Форума стало Пленарное заседание, посвященное обсуждению процесса 
становления нового миропорядка в глобальной энергетике. В заседании приняли участие 
Алексей Миллер, Министр энергетики Российской Федерации Сергей Цивилев, Министр 
иностранных дел и внешней торговли Венгрии Петер Сийярто, Первый заместитель Премьер-
министра Республики Казахстан Роман Скляр, Министр энергетики и природных ресурсов 
Турецкой Республики Алпарслан Байрактар, Вице-президент Китайской национальной 
нефтегазовой корпорации Хуан Юнчжан, заместитель Премьер-министра Республики 
Узбекистан – Министра экономики и финансов Джамшид Кучкаров, заместитель Премьер-
министра Республики Беларусь Виктор Каранкевич. 
Одной из основных тем ПМГФ-2024 стало развитие международного сотрудничества. Его 
перспективы так или иначе затрагивали все участники деловой программы. Еще одной важной 
темой, поднятой на ПМГФ-2024, стало развитие газонефтехимической отрасли, предприятия 
которой выпускают сырье для производства широчайшего спектра продукции: товаров 
народного потребления, медицинских изделий и даже продуктов питания. Самый известный 
пример такого сырья – различные пластики, потребление которых ежегодно растет. По оценкам 
экспертов ПМГФ, к 2050 году, несмотря на глобальное стремление к развитию циркуляционной 
экономики и политики депластификации, спрос на сырье для производства пластиков вырастет 
более чем вдвое. У России есть все возможности, чтобы занять лидирующее место на мировом 
рынке продуктов газонефтехимии, пришли к выводу участники панельной дискуссии 
"Газонефтехимия: новые горизонты развития инновационных продуктов и материалов, новый 
технологический уклад". "Развитие газонефтехимии имеет стратегическое значение для 
государства. Она увеличивает спрос на сложные технологии, поддерживает инновационные 
процессы", – отметил заместитель генерального директора РЭА Минэнерго России Дмитрий 
Завалов. Минпромторг России уже реализует направленные на это программы. С момента 
введения в 2014 году первых санкций на поддержку нефтегазовой отрасли было выделено 
более 70 млрд рублей. "Всех отраслевых игроков мы объединили на площадке 
Координационного совета по импортозамещению нефтегазового оборудования под 
руководством двух вице-премьеров – Дениса Мантурова и Александра Новака. Наша цель – 
достижение полного суверенитета нефтегазовой отрасли РФ к 2030 году", – заключил 
начальник Отдела развития оборудования для нефтегазопереработки и водогазоочистки 
Минпромторга России Хаджимурат Саадулаев. 
Среди других тем, которые обсуждались в этом году на площадке Петербургского 
международного газового форума, – устойчивое развитие отрасли и вопросы экологии, 
цифровая трансформация и внедрение технологий искусственного интеллекта, проектирование 
и строительство, инновации, подземное хранение газа, правовые риски и новые подходы к 
маркетингу и PR в газовой сфере. 
В ходе ПМГФ-2024 состоялся ряд торжественных мероприятий с участием Алексея Миллера. В 
частности, были запущены новые объекты газоснабжения и газификации потребителей во всех 
федеральных округах Российской Федерации. Благодаря этой инфраструктуре возможность 
подключиться к сетевому газу получат 1,9 тыс. домовладений. Начал работу Метрологический 
центр ПАО "Газпром" с Государственным первичным эталоном расхода газа. Центр является 
первой в стране площадкой для испытаний, поверки и калибровки высокоточных приборов для 
измерения объема газа при его транспортировке. Кроме того, была запущена в работу новая 
установка деэтанизации конденсата Уренгойского завода по подготовке конденсата к 



    
 

транспорту. Установка – важный объект технологического комплекса "Газпрома" по 
переработке запасов Надым-Пур-Тазовского региона.  
Также в рамках ПМГФ традиционно был организован Молодежный день. В этом году из 300 
кандидатов отбор прошли 30 студентов из 12 стран, которые получили возможность 
встретиться в Санкт-Петербурге на площадке Экспофорума, чтобы вместе с ведущими 
экспертами обсудить актуальные вопросы развития энергетической отрасли.  
Реальные достижения отечественной промышленности и науки можно было увидеть на 
экспозиции ПМГФ-2024 – в рамках Форума прошли специализированные выставки "InGAS 
Stream 2024 – Инновации в газовой отрасли", Корпоративная выставочная экспозиция ПАО 
"Газпром" "Импортозамещение в газовой отрасли", Международная специализированная 
выставка газовой промышленности и технических средств для газового хозяйства "РОС-ГАЗ-
ЭКСПО" и Международная выставка и конференция по судостроению и разработке 
высокотехнологичного оборудования для освоения Арктики и континентального шельфа OMR 
2024. На площадке мероприятия была также организована экспозиция с коллективными 
стендами российских регионов – Пермского края, Республики Татарстан, Московской, 
Астраханской, Челябинской, Пензенской и Омской областей. Экспозицию Петербургского 
международного газового форума осмотрела официальная делегация во главе с Председателем 
Правления ПАО "Газпром" Алексеем Миллером. Гости познакомились с Доброботом Олегом – 
роботом-обходчиком, созданным ООО "Газпром трансгаз Томск" и компанией Cognitive Pilot, 
оценили проект IT-полигона газотранспортных обществ от IT-компании "Газпром ЦПС", 
осмотрели новый полноповоротный кран-трубоукладчик КТТ-50 производства АО 
"Клинцовский автокрановый завод". На стенде Казахстана, украшенном коврами ручной 
работы и живописными картинами, гостям сыграли на народных инструментах и показали 
аутентичные украшения.  
На XII Международной выставке "InGAS Stream 2024 – Инновации в газовой отрасли" были 
представлены передовые технологии для нефтегазовой отрасли. На стенде ООО "Газпром 
газомоторное топливо" гостям Форума показали автомобили LADA Vesta и BAIC U5 Plus на 
природном газе, адаптированные для людей с ограниченными возможностями. Компания 
"Петерпайп" представила широкий ассортимент полиэтиленовых фитингов, а ГК "Электрощит" 
– ТМ Самара" – распределительные устройства, соответствующие международным стандартам. 
ГРО "ПетербургГаз" продемонстрировала автолабораторию "Искатель" для обнаружения 
утечек газа, а АО "Мособлгаз" – доступное газовое оборудование высокого качества. Завод 
"Горэлтех" выставил взрывозащищенное оборудование, а ГК "Турбулентность-Дон" – 
ультразвуковые расходомеры газа различных модификаций. Компания "ТехноПром" 
представила блок коррозионного мониторинга БКМ-5, а "Бантер Групп" – макет шарового 
резервуара, производство которого теперь осуществляется в России. Эти инновации 
подчеркивают стремление российских производителей к технологической независимости и 
развитию отечественной промышленности.  
На полях ПМГФ-2024 была организована Корпоративная выставочная экспозиция ПАО 
"Газпром" "Импортозамещение в газовой отрасли". Экспоненты – лидеры отрасли, 
производители оборудования, разработчики технологий и научные организации – представили 
передовые решения для нужд газовой промышленности. 
На уличной экспозиции ПМГФ-2024 были представлены передвижные газозаправщики, 
экологичные "Москвичи", самосвалы и тягачи, использующие в качестве топлива природный 
газ. Среди представленных экспонатов – 90-тонный карьерный самосвал БелАЗ на СПГ с 
модулем для разгрузки криогенных емкостей, 100-тонный мобильный кран "Галичанин" на базе 
шасси "Волат" от Минского завода колесных тягачей, а также два совместных проекта 
компании "РариТЭК": тракторы МТЗ "Беларус" на КПГ и первый в мире зерноуборочный 
комбайн "Полесье" на СПГ.  



    
 

ПМГФ-2024 предоставил участникам сразу несколько площадок для переговоров. Традиционно 
работал Центр деловых контактов, способствующий установлению новых связей между 
поставщиками и заказчиками – в этом году в рамках ЦДК прошло более 1800 встреч. Впервые 
на ПМГФ прошел презентационный день "Новые технологии для газовой отрасли", в котором 
приняли участие более 50 нефтегазовых и промышленных компаний. На протяжении четырех 
дней Форума работала и Деловая гостиная – коммуникационное пространство для деловых 
встреч в неформальной обстановке. В этом году для участников ПМГФ была организована 
экскурсия на Всеволожскую газотурбинную электростанцию, где специалисты увидели 
газотурбинные установки в действии и узнали о новых технологиях генерации тепла и 
электричества, познакомились с ключевыми этапами производственного цикла электроэнергии. 
В плотном графике мероприятий ПМГФ-2024 нашлось место не только для деловых встреч и 
серьезных дискуссий, но и для культурных и спортивных мероприятий. Так, в Бильярдном 
клубе Winline, организованном на площадке Форума, состоялся турнир по бильярдному спорту 
"WINLINE Кубок Президента Российского газового общества". Любители шахмат могли 
попробовать свои силы в интеллектуальных сражениях с гроссмейстерами на турнире "Сеанс 
одновременной игры". На стенде Футбольного клуба "Зенит" можно было увидеть трофеи 
клуба и принять участие в автограф-сессии с форвардом Лусиано. В гольф-клубе MillCreek 
состоялся официальный турнир по гольфу "Gas Forum Golf Tournament-24". 
На стенде "Газпром межрегионгаз" была организована открытая медиастудия "Газ для России". 
Гости студии обсудили вопросы газификации и догазификации российских регионов, 
социокультурные, спортивные, исторические проекты. 
На площадке Форума также работала онлайн-студия "Россия – Со-бытие хороших новостей", 
созданная в сотрудничестве между изданием "Петербургский дневник" и компанией 
"ЭкспоФорум-Интернэшнл". Во время прямых трансляций ведущие и журналисты брали 
интервью у ключевых участников и медийных персон Форума. 
Для участников Петербургского международного газового форума было создано специальное 
мобильное приложение, которое позволило решить все потребности пользователей: от 
управления персональным расписанием и назначения встреч до бронирования ресторанов. 
Мобильное приложение ПМГФ – это результат совместной работы ООО "ЭФ-Интернэшнл" и 
ООО "Оператор Газпром ИД": меморандум о намерениях по разработке цифровых решений 
был подписан компаниями в этом году на Петербургском международном экономическом 
форуме. 
Императорский фарфоровый завод, отмечающий в этом году 280-летние со дня основания, 
представил участникам и гостям ПМГФ-2024 выдающиеся произведения фарфорового 
искусства императорского периода. На примере прекрасных сервизов, ваз и скульптур гости 
увидели, как фарфор отражал не только личные вкусы российских императоров, но и 
важнейшие вехи истории нашей страны.  
"Все, что делает "Газпром", он делает со знаком качества. Газовый форум сегодня входит в 
тройку крупнейших газовых мероприятий мира. А в перспективе должен стать глобальным 
проектом №1. Рекордные результаты нынешнего года не оставляют в этом никаких сомнений", 
– подчеркнул генеральный директор компании "ЭкспоФорум-Интернэшнл", президент 
Российского союза выставок и ярмарок Сергей Воронков и пригласил участников собраться на 
следующем Форуме в 2025 году. 
ПМГФ-2024 прошел при поддержке Министерства промышленности и торговли Российской 
Федерации, Министерства энергетики Российской Федерации и Правительства Санкт-
Петербурга.  
Соорганизаторами деловой программы выступили ПАО "Газпром", Министерство 
промышленности и торговли Российской Федерации, Министерство энергетики Российской 
Федерации, Государственный Совет Российской Федерации по направлению "Энергетика", 
ООО "Газпром межрегионгаз", "Газпромбанк" (Акционерное общество), ООО "Медиа Миры", 



    
 

Журнал "Газовая промышленность", Холдинг Т1, ООО "УК ГК "Комита", ООО "Газпром 
ПХГ", ОАО "Газпром трансгаз Беларусь", Союз организаций нефтегазовой отрасли 
"Российское газовое общество", ООО "Национальный нефтегазовый форум", АНО "Институт 
нефтегазовых технологических инициатив", Фирма "1С", АО "ТЭК-Торг", Комитет по 
водородной энергетике Делового Центра СНГ, Группа компаний Б1. 
Генеральный партнер ПМГФ-2024 – ПАО "Газпром".  
Генеральный спонсор – ПАО "ТМК".  
Индустриальный партнер – АО "Концерн ВКО "Алмаз – Антей".  
Партнеры ПМГФ-2024: ООО "Уральская сталь" Группа компаний, "Газпромбанк" 
(Акционерное общество), ООО "УК ГК "КОМИТА", АО "АБ "Россия", Группа ГМС, АО 
"Объединенная металлургическая компания", ООО "Салаватский катализаторный завод", ООО 
"Газпром газонефтепродукт холдинг", АО "Объединенная двигателестроительная корпорация", 
АО "РУМО", Госкорпорация "Росатом", ООО "ФракДжет-Волга", ООО "Оператор Газпром 
ИД", ООО "Бантер Групп", АО "Норрексим РУС", Холдинг Т1, АО "Газстройпром", ООО 
"НПК Морсвязьавтоматика", ООО "Техноавиа – Санкт-Петербург", АО "ГТ Энерго", ООО 
"РНГ-Инжиниринг", НПО "Полицелл", Группа компаний "Тяжпрессмаш", ООО "Газпром 
ЦПС", Холдинг LEGENDA Intelligent Development, Футбольный клуб "Зенит", ООО 
"Национальный нефтегазовый форум".  
Телекоммуникационный партнер ПМГФ-2024 – ПАО "Ростелеком".  
Официальный страховой партнер – АО "СОГАЗ". 
Партнер Торжественного приема – Winline.  
Партнер по стилю – студия мужской одежды Indever.  
Партнер культурной программы – Императорский фарфоровый завод.  
Партнеры по организации – ООО "Карельский завод минеральных вод"; ООО "Спешалти РУ".  
Официальный переводчик – бюро переводов "Голос Мира".  
Генеральные информационные партнеры – журналы "Территория "Нефтегаз"" и "Газовая 
промышленность". 
Генеральный отраслевой информационный партнер – Neftegaz.ru.  
Генеральный отраслевой медиапартнер – журнал "Сфера. Нефть и Газ".  
Стратегический информационный партнер – журнал "Экспозиция Нефть Газ".  
Официальный отраслевой информационный партнер – газета "Энергетика и промышленность 
России".  
Официальный отраслевой медиапартнер – журнал "Нефтегазовая промышленность". 
Издатель официальной новостной газеты "Show-daily ПМГФ" – ООО "Объединенная 
промышленная редакция".  
Официальные рестораны ПМГФ-2024 – Lamb, "Палкинъ", Stroganoff steak house , "Магадан", 
"Сыроварня".  
Организатор ПМГФ-2024 – компания "ЭкспоФорум-Интернэшнл".  
Соорганизаторы выставочной программы ПМГФ-2024 – ВО "ФАРЭКСПО" и ВО "РЕСТЭК".  
Сайт: https://gas-forum.ru/ru/ 


